
An
no

 4
3 

– 
n.

 1 
• A

pr
ile

 2
02

3 
– 

Nu
ov

a 
Se

rie

L’Amministrazione comunale
augura una serena 
Santa Pasqua

INAUGURATI 
I NUOVI SPAZI DELLA 
BIBLIOTECA CIVICA
A pagina 19





In tutti questi mesi, l’obiettivo che mi ero 
prefissato, insieme alla Giunta Comunale, 
era quello di individuare un progetto che 
fosse economicamente solido nel breve, 
nel medio e nel lungo termine, evitando le 
criticità purtroppo note degli ultimi anni, 
e interloquendo con persone in grado 
di operare nel settore sportivo con uno 
sguardo rivolto alle necessità attuali. 
Solo così, la sostenibilità finanziaria può 
essere garantita e il percorso può avere 
uno sguardo ultra-decennale.
In veste di Sindaco, mi sono più volte 
trovato a compiere scelte importanti per 
la nostra città. Questa è, senza dubbio, 
una delle più rilevanti del mio mandato 
amministrativo. La progettualità a cui si 
è giunti consente di costruire, insieme ad 
un partner privato, un nuovo futuro per 
una struttura pubblica, senza perdere di 
vista l’obiettivo di restituire alla colletti-
vità questo spazio, concentrando qui ser-
vizi di tipologia sportiva che andassero 
oltre il mero aspetto calcistico.
La proposta pervenuta all’Amministra-
zione Comunale proviene da una società 
dalla consolidata presenza in ambito im-
prenditoriale, disposta ad investire sul 
nostro territorio una somma importante 
per il momento attuale.
Il progetto sul tavolo, prevede la com-
pleta riqualificazione dei campi da gioco 

are concittadine e cari concit-
tadini,
confesso che da parecchio 

tempo desideravo venisse il momento di 
comunicarvi questa importante notizia 
per tutta la nostra città ed ora, che il tra-
guardo si avvicina in maniera sensibile, 
provo soddisfazione per il risultato che 
Giussano sta per raggiungere.
Grazie all’importante lavoro svolto in 
modo trasversale dagli uffici comunali e 
grazie alla lungimiranza degli interlocutori 
con cui in questi mesi abbiamo dialogato 
in modo costruttivo, posso ufficializzare 
una svolta che riguarda il Centro “Aldo 
Boffi” di Paina. In tanti, nel corso di questi 
mesi, me lo avete chiesto, dimostrando 
profondo attaccamento ad un’area che 
non è un “semplice” Centro sportivo, ma 
è un luogo che caratterizza tutto il nostro 
territorio.

Proprio mentre state ricevendo nelle Vo-
stre abitazioni questo numero dell’infor-
matore comunale, il Consiglio Comunale 
di Giussano è chiamato ad esprimere 
l’interesse pubblico su una proposta di 
partenariato pubblico-privato che può 
garantire il rilancio di un impianto spor-
tivo che deve tornare ad essere vissuto e 
deve rappresentare un polo aggregativo 
soprattutto per i nostri bambini ed i no-
stri giovani.

con manti di erba sintetica. Questa è 
sempre stata una esigenza fondamen-
tale per l’Amministrazione Comunale: 
Paina ha bisogno di un cuore pulsante 
come l’Aldo Boffi e non vi è nulla di più 
emozionale che immaginarlo tornare 
popolato da bambine e bambini, desi-
derosi soltanto di crescere attraverso 

il gioco, divertendosi su un terreno di 
ultima generazione con i benefici (e le 
comodità!) ormai ben noti alle famiglie. 
Il calcio, peraltro, non sarà l’unico aggre-
gatore in via Po dove è prevista anche la 
costruzione di campi da padel in grado 
di rispondere ad una forte richiesta, in 
particolar modo dei più giovani e una 
struttura coperta per sport indoor. Un 
elemento di rilievo della proposta rice-
vuta sarà un centro poliambulatoriale e 
di medicina sportiva all’interno del cen-
tro.
Il progetto ha fondamenta solide, ele-
mento decisivo per far rinascere il centro 
Sportivo Aldo Boffi. E questa ritengo sia 
davvero una bella notizia per tutta la Città 
di Giussano.
Considerata l’imminente vicinanza della 
Santa Pasqua, voglio augurare a tutti 
Voi di trascorrere queste giornate in se-
renità: un augurio ricco di speranza e di 
voglia di rinascere insieme.
Buona Pasqua a tutti! 

Il Sindaco
Marco Citterio
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Il centro sportivo 
“Aldo Boffi” torna a vivere

Il progetto sul 
tavolo, prevede 
la completa 
riqualificazione 
dei campi da gioco 
con manti di erba 
sintetica

In veste di Sindaco, 
mi sono più volte 
trovato a compiere 
scelte importanti 
per la nostra città
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Foto di Gerardo Giorgione “Gruppo fotografico” 
Alberto da Giussano



Consegna delle Medaglie d’Onore
Insignito alla memoria il giussanese Angelo Giovanni Vismara

enerdì 27 gennaio, in occasione della celebrazione del 
Giorno della Memoria, il Sindaco Marco Citterio ha 
partecipato alla cerimonia di consegna delle Meda-

glie d’Onore alla memoria di cittadini italiani deportati ed internati 
nei lager nazisti.
Fra i 16 riconoscimenti concessi dalla Presidenza della Repubblica 
Italiana, uno ha interessato direttamente la città di Giussano: in-
signito alla memoria Angelo Giovanni Vismara, la cui medaglia è 
stata ritirata dalla nipote Angela Caglio.
Angelo Giovanni Vismara nasce a Giussano il 15 agosto 1922 da Pio 
e Rosa Caglio. Frequenta la classe quinta elementare, di profes-
sione fa il falegname e risiede a Giussano in via Cesare Melloni 

con la propria famiglia. Assolve 
il servizio militare di leva presso 
il Distretto Militare di Monza e 
il 23 maggio 1941 viene lasciato 
in congedo illimitato. In data 29 
gennaio 1942 viene richiamato 
alle armi nel 2° Reggimento 
Genio, 4° compagnia telegrafi-
sti. 
Partecipa alle operazioni di 
guerra sull’isola di Creta e viene 
dichiarato disperso l’8 settem-
bre 1943, giorno della dichiara-
zione dell’armistizio stipulato a 
Cassibile in Sicilia il 3 settembre 
1943 con l’esercito anglo-americano. Il foglio matricolare è incom-
pleto, nulla si dice rispetto ad un eventuale prigionia in campo 
tedesco. Tuttavia, a seguito delle ricerche effettuate, è stato ri-
trovato un documento detenuto dall’Archivio Segreto del Vaticano 
il quale attesta che Angelo è stato fatto prigioniero in Germania. 
La sorella di Angelo ha sempre tenuto vivo in famiglia il ricordo 
del fratello, permettendo così ai nipoti e pronipoti di onorarne la 
memoria. 
Di lui, gli stessi pronipoti conservano le lettere dal fronte indiriz-
zate alla mamma Rosa. Dagli scritti emerge la semplicità di un 
giovane ragazzo e al contempo, un grande “senso del dovere”.

V

Sabato 4 febbraio è stata ufficialmente inau-
gurata la sala da destinare ai Gruppi Consi-
liari in attuazione alla delibera di Consiglio 
comunale n. 55 del 2019, votata all’unanimi-
tà da tutte le forze politiche rappresentate 
in Aula.
Il nuovo spazio ha sede a lato dell’accesso 
esterno alla sala consiliare al civico 3 di P.le 

Aldo Moro. Nei giorni pre-
cedenti il taglio del nastro 
si sono conclusi tutti i la-
vori di riqualificazione che 
consentiranno ai Grup-
pi consiliari di poter fruire 
di uno spazio adeguato ed 
esteticamente gradevole.
L’inaugurazione fa seguito 
ad una mozione con primo 
firmatario il consigliere Lu-
igi Stagno e sottoscritta da 
tutti i Gruppi consiliari rappresentati in Consi-
glio Comunale nella quale si impegnava il Sin-
daco e la Giunta comunale ad individuare un 
locale di proprietà pubblica da destinare ai 
Gruppi consiliari per l’espletamento delle at-
tività istituzionali.
“L’individuazione di uno spazio da destina-
re ai Gruppi rappresentati in Consiglio Co-

munale consentirà di avvicinare il lavoro ed 
il ruolo della politica alla città – affermano 
il Sindaco Marco Citterio e Stefano Tagliabue, 
presidente del Consiglio Comunale di Gius-
sano - Siamo altresì certi che, all’interno di 
questo rinnovato spazio, ogni gruppo lavorerà 
per sviluppare idee progettuali che abbiano a 
cuore il futuro della città di Giussano”.

Una sala per i Gruppi Consiliari
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el corso del dicembre 2021, il Consiglio Comunale di 
Giussano aveva votato la riduzione dell’addizionale co-
munale IRPEF passando dal precedente 0,8% all’at-

tuale 0,74%. Si tratta di un’azione che caratterizza la politica dei 
‘piccoli passi’, con l’obiettivo di allentare la pressione tributaria 
sulla cittadinanza senza per questo mettere in difficoltà gli equi-
libri del bilancio comunale.
Questa riduzione dell’Irpef ha iniziato a dare i suoi benefici proprio 
a partire dal mese di gennaio. Dopo anni, è stato questo un con-
creto primo passo di riduzione del carico fiscale locale. 
In termini numerici, si tratta di alcune decine di euro che i giussa-
nesi risparmieranno nel corso del 2023. Analogamente, il mede-
simo vantaggio lo si avrà nelle annualità successive. 
“La scelta voluta dall’Amministrazione Comunale, al di là della 

cifra - commenta il Sindaco Marco Citterio - è stata coraggiosa 
e ritengo abbia una forte valenza significativa: dare un segnale 
ai tanti lavoratori che l’Amministrazione comunale di Giussano, 
nei limiti delle possibilità del bilancio, si sta impegnando anche 
per ridurre le tasse dei propri cittadini. Inoltre, come già stabilito 
dal Consiglio Comunale, IMU e IRPEF resteranno invariate nel 
corso del 2023, con esenzioni per i nuclei più fragili. Considerato 
il momento che stiamo vivendo, ritengo che anche questo sia un 
gesto significativo e non scontato. L’impegno dell’Amministrazione 
Comunale, nonostante il difficile periodo storico, è anche quello di 
mantenere invariati, per i cittadini giussanesi, i costi su mense 
scolastiche, asili nido e altri servizi a domanda individuale”.
Nonostante il generale aumento di materie prime e costi gestio-
nali, il sano bilancio del Comune di Giussano consente di garantire 
copertura a tutte le spese previste, senza che dal 2019 sia stato 
applicato alcun costo aggiuntivo sui cittadini, sulle famiglie e sulle 
imprese.

L’IRPEF passa dallo 0,8% allo 0,74% 
Invariati i costi su mense scolastiche, asili nido e altri servizi 
a domanda individuale

N

Al Centro Ca Vera si è festeggiato un compleanno davvero spe-
ciale: Lea Pessina ha compiuto sabato 4 febbraio lo straordinario 
traguardo dei 100 anni! A festeggiarla anche il Sindaco Marco Cit-
terio che, portandole gli auguri di tutta la città, ha ascoltato la sua 
storia che attraversa due secoli e rappresenta un bagaglio da cu-
stodire gelosamente.
Nata in Veneto, Lea ha sempre abitato a Milano, in zona Città Stu-
di; di professione sarta, la figlia Daniela le ha regalato la gioia di 4 
affettuosissimi nipoti. Oggi Lea è trisnonna e da cinque anni vive a 
Giussano dove, fin dal suo arrivo, ha frequentato il Centro Ca Vera 
e partecipato assiduamente a tutte le attività
Nei primi tempi, si è impegnata come volontaria dando una mano 
per organizzare le tante iniziative proposte; oggi, non si perde una 
partita di tombola, partecipa alle feste e alle proposte culturali, 
vive da sola ed è la prima centenaria ad esser stata festeggiata 
nello spazio del Ca Vera! Per l’occasione il sig. Enzo Dall’Accio le ha 
dedicato questa poesia.

Lea Pessina ha raggiunto 
il traguardo dei 100 anni
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La signora Lea, insieme a pochissime persone, ha raggiunto questa 
veneranda età ed io, quando la guardo, provo una grandissima ammi-
razione per la sua felicità.
Lei ha percorso tutte le importanti tappe della vita di donna, fanciul-
la, adolescente, innamorata, sposa, madre, nonna, bisnonna, ed an-
che trisnonna.
Nella sua vita ci sono: figlia, nipoti, pronipoti e trisnipoti, amori e gioie 
che vive nell’attuale e non ricordi remoti.
Nel suo secolo di vita ci sono stati tanti avvenimenti, alcuni di essi gra-
devoli, altri orrendi e disastrosi come la guerra del 1940. Lei a quell’e-
poca era una fanciulla e ricorda malvolentieri quella guerra, perio-
do di morte e distruzione ma per lei periodo felice per i primi amori.
Per quel periodo di ristrettezza bastava un bacio del suo innamorato 
e qualcosa da mettere sotto i denti, per andare a letto felici e con-
tenti. 
Ultimamente, insieme a tutti, ha vissuto un periodo di immane rovina, 
prima una brutta pandemia con tanti morti e poi la guerra in Ucraina. 
Ho saputo che lei, per molti anni, ha vissuto a Milano poi, per scelte di 
vita, si è trasferita a Giussano e così, dalla vita frenetica e molto bella 
di Milano, è passata alla vita tranquilla di Giussano, ma lei non si è per-
sa d’animo e senza aspettare il domani si è iscritta al Centro Anziani.
In questo centro, ogni giorno, fa la sua parte, giocando e vincendo, 
molto spesso, accanite ed interminabili partire di carte, ogni lunedì 
gioca a tombola e vince con i numeri dall’uno al novanta, perché assi-
stita, come sempre, da fortuna tanta.
Siamo tutti felici per averla adottata ed oggi, con tanto amore, l’ab-
biamo festeggiata.
Chiudo dicendo auguri, Auguri! Auguri! Per molti anni ancora sempre 
allegra e pimpante com’è ora.

Enzo Dall’Accio

I centanni della signora Lea



Prosegue l’iter di digitalizzazione 
dei servizi
Ampliati i servizi on line a disposizione 24 ore su 24

n numero sempre maggiore di 
iniziative per proseguire l’iter di di-
gitalizzazione dei servizi dell’Ente e 

per semplificare il rapporto con l’utente anche 
ampliando i servizi on line a disposizione 24 
ore su 24, senza più la necessità di recarsi 
fisicamente in Municipio. Prosegue, su spinta 
dell’Amministrazione Comunale, il percorso di digitalizzazione dei ser-
vizi dell’Ente in modo tale da garantire un ancor più stretto legame 
fra Comune e cittadini, favorendo un dialogo sempre più tecnologico 
che vada oltre la presenza fisica dell’utente allo sportello.
“I recenti finanziamenti ricevuti dal PNRR permetteranno all’Ente di 
procedere nel percorso di digitalizzazione intrapreso ormai da anni 
con l’obiettivo di andare incontro alle esigenze temporali dei nostri 
cittadini – afferma Marco Citterio, Sindaco di Giussano – Lo slancio 
all’innovazione che caratterizza la nostra città in termini di servizi 
si traduce anche in un nuovo dialogo fra Ente e cittadino, dialogo 
che grazie alla digitalizzazione supera i canonici orari di apertura al 
pubblico e favorisce la canalizzazione delle richieste e dei riscontri 
desiderati”. 
Il lavoro del servizio Informatica e Statistica negli anni ha permesso 
di semplificare le procedure a partire dall’attivazione del nuovo 
programma applicativo per la gestione dei Servizi Sociali (ICARO) 
che ha consentito di digitalizzare tutte le fasi per la gestione degli 
adempimenti gestionali ed amministrativi, integrato con il servizio 
protocollo, con l’anagrafe dei residenti e con i servizi INPS (ad es. 
importazione automatica dichiarazioni ISEE).
Inoltre, sono stati attivati gli sportelli Sap, Contributo affitti, Afol 
Monza Brianza, Dote scuola e Servizi scolastici con la predisposi-
zione delle postazioni hardware e supporto tecnico agli operatori 
coinvolti nell’erogazione del servizio; all’interno del Municipio, si è 
provveduto ad attivare una applicazione software per la gestione 
in mobilità del patrimonio verde; si è poi provveduto ad automatiz-
zare l’accesso in piattaforma ecologica tramite l’integrazione del 
software dei tributi con gli applicativi di Gelsia.
Verso le famiglie, l’impulso della digitalizzazione si è tradotto nell’atti-
vazione di una piattaforma software integrata per la gestione online 
delle iscrizioni ai servizi scolastici (mensa, trasporto alunni e servizi 
di pre e post-scuola) integrata con il sistema di pagamento PagoPA, 
e si è provveduto ad attivare un modulo software per automatizzare 
la gestione della riconciliazione dei pagamenti PagoPA con la con-
tabilità finanziaria. È stato digitalizzato il processo di gestione delle 
cedole librarie per la fornitura gratuita dei testi scolastici, facilitando 
il rapporto con il cittadino e le librerie/cartolerie.
È stato attivato un modulo applicativo per la gestione delle notifiche 
mediante PEC delle infrazioni al Codice stradale e recentemente è 
stata digitalizzata l’attività di verbalizzazione direttamente su strada 
da parte degli agenti di Polizia Locale.
L’accesso ai portali dell’Ente è stato integrato con i servizi di identità 
digitale. Si è poi provveduto ad ampliare il numero dei servizi pagabili 
tramite PagoPa e POS mobile, mentre alcuni servizi (servizi scolastici, 
multe, scadenze carta identità) sono stati integrati con l’applicazione 
AppIO. Si è inoltre provveduto alla migrazione della banca dati dell’a-

nagrafe dei residenti all’ANPR (Anagrafe Nazio-
nale della Popolazione Residente).
Per garantire l’utilizzo dei servizi all’interno 
dell’Ente e on-line in sicurezza, con prestazioni 
adeguate, negli ultimi anni si è provveduto a 
consolidare la struttura della rete dell’edificio 
comunale con la realizzazione del cablaggio 

strutturato, con la creazione di rete in fibra ottica e la totale so-
stituzione degli apparati attivi con nuovi dispositivi più performanti, 
sicuri ed affidabili.
Sono inoltre stati attivati diversi punti di accesso wi-fi per la citta-
dinanza all’interno dell’Ente, presso la Biblioteca e presso il parco 
urbano.
Anche attraverso i finanziamenti PNRR ottenuti, verranno posti in es-
sere lo spostamento in cloud dei servizi anagrafici, finanziari, tributari 
e della gestione degli atti amministrativi, verrà predisposta l’attiva-
zione di uno sportello on-line per i servizi tributari in cui il cittadino 
potrà consultare la propria situazione e potrà inviare istanze tele-
matiche, verrà attivato il collegamento con la piattaforma AppIO per 
le istanze dello Sportello Telematico SUE, verranno digitalizzate le 
notifiche degli atti con l’integrazione alla Piattaforma nazionale delle 
Notifiche Digitali e verranno attivate nuove istanze online.

U
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Il Comune di Giussano e la Biblioteca Civica “Don Rinaldo Beretta” sbarcano 
su Instagram, l’applicazione che si rivolge in particolar modo ad un pub-
blico giovane, pensata per rendere ancora più dinamica la comunicazione 
dell’attività amministrativa.
Da metà marzo è possibile seguire l’attività di comunicazione sul profilo 
istituzionale ‘Città di Giussano’ e su quello ‘Biblioteca Civica Giussano’. En-
trambi gli account sono collegati anche alle rispettive pagine Facebook.
Il profilo del Comune di Giussano è raggiungibile attraverso l’apposita ap-
plicazione ricercando @cittadigiussano, o tramite browser web al link ht-
tps://www.instagram.com/cittadigiussano
La Biblioteca Civica “Don Rinaldo Beretta” è invece raggiungibile ricer-
cando @bibliotecacivicagiussano o tramite browser web al link https://
www.instagram.com/bibliotecacivicagiussano
Sui nuovi account social saranno pubblicate foto e video, con una partico-
lare attenzione ai nuovi linguaggi del web, concentrandosi in modo par-
ticolare su dettagli e visioni che possano suscitare interesse e curiosità.
“La diffusione dei Social Network è crescente e l’attivazione dei nuovi pro-
fili Instagram ufficiali del Comune di Giussano e della Biblioteca Civica Don 
Rinaldo Beretta permetterà di raggiungere un’utenza sempre più ampia, 
potenziando gli strumenti di dialogo con la cittadinanza – afferma il Sin-
daco Marco Citterio – Questi nuovi profili social si affiancano alla comu-
nicazione che l’Ente attua attraverso il sito internet ufficiale, la newslet-
ter settimanale, l’account Facebook e l’informatore trimestrale: molteplici 
mezzi che si adattano alle esigenze trasversali di una popolazione che ha 
differenti richieste”. 

Comune di Giussano e Biblioteca 
sbarcano su Instagram



na convenzione con durata 
decennale per rilanciare il 
percorso di valorizzazione del 

Bosco delle Stelle e per monitorare lo svi-
luppo dell’area così da creare un dialogo, 
anche divulgativo, sempre più stretto con 
la città di Giussano. La Giunta Comunale 
ha sottoscritto un contratto di comodato 
d’uso gratuito con l’impresa sociale Rete 
Clima, accogliendo la proposta di colla-
borazione che, a costo zero per le casse 
comunali, consentirà di dare nuovo slancio 
all’intervento di forestazione urbana av-
viato nel 2012 nell’area compresa fra via 
Fermi e via della Gibbina.
“Il percorso di valorizzazione del Bosco 
delle stelle è un tassello importante 
nell’ambito dell’attenzione al verde pub-
blico, patrimonio straordinario del nostro 
territorio – afferma Giacomo Crippa, 
assessore con delega all’Ambiente – 
Attraverso questa nuova convenzione, 
garantiamo al Bosco la meticolosa at-
tenzione di Rete Clima che se ne saprà 
prendere cura in ogni suo aspetto natu-
ralistico. Ma c’è di più: l’obiettivo è quello 
di far sì che il Bosco delle stelle, il cui 
nome venne dato dagli alunni della scuola 
dell’infanzia, divenga un polo di educazione 
ambientale dove i più piccoli possano sco-
prire la biodiversità presente nella nostra 
città e possano essere guidati alla sco-
perta di piante, fiori e animali che questo 
spazio lo vivono e lo fanno vivere”.   

IL NUOVO SCENARIO: attraverso la nuova 
convenzione sottoscritta dall’Amministra-
zione Comunale, Rete Clima si occuperà 
della gestione e della cura del bosco di 
neoformazione, in modo da mantenerlo 
in buono stato di manutenzione. Nel det-
taglio, a carico dell’impresa sociale sono 
previsti cinque interventi annui di sfalcio 
dell’erba nelle zone perimetrali dell’area 
interessata dalla forestazione, lo studio 
dell’effetto ecosistemico della foresta-
zione, l’analisi del suolo, della flora e della 
successione forestale, il monitoraggio 
della presenza di animali selvatici, avi-
fauna e entomofauna utile. Saranno inoltre 
programmati interventi di miglioramento 
forestale con lo scopo di migliorare la bio-
diversità ed è previsto il completamento 
della segnaletica con l’inserimento di un 
pannello informativo con una specifica 
infografica riportante dettagli botanici ed 
ecologici della forestazione fra cui il nu-
mero di piante messe a dimora, le specie, 
e l’estensione dell’area. Nell’ambito dell’ac-
cordo, Rete Clima sarà impegnata anche 
in azioni di comunicazione e divulgazione, 
destinate al territorio, con aggiornamento 
sullo sviluppo del bosco e dei monitoraggi 
realizzati.
COME NASCE IL BOSCO DELLE STELLE: si 
tratta di uno spazio di circa 9.500 metri 
quadrati dove, grazie ad una precedente 
convenzione che già vedeva coinvolta Rete 
Clima, era stato avviato un progetto di fo-

restazione urbana con la messa a dimora 
di circa mille alberi. Il progetto, in parte 
finanziato dal premio Forest Skill e in 
parte da aziende private, è stato realizzato 
secondo il protocollo #forestazioneitaliana 
di ReteClima che ha lo scopo di garantire 
standard tecnici e qualitativi per realizzare 
boschi urbani di qualità. Negli scorsi anni, il 
progetto del Bosco delle stelle (il cui nome 
venne dato dagli alunni della Scuola dell’In-
fanzia Piccola Tracce, nel 2012) è stato più 
volte presentato all’interno di meeting e 
di forum nazionali, come buona pratica 
di forestazione urbana e come esempio 
concreto e virtuoso di partnership tra pub-
blico e privato, nell’ambito della strategia 
nazionale per lo sviluppo delle aree verdi 
urbane ed in particolare di forestazioni 
urbane.

Bosco delle Stelle, novità 
per il bosco urbano di Giussano
L’Amministrazione comunale rilancia il progetto di forestazione urbana
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La Giunta Comunale ha adottato la variante al Piano Particolareg-
giato Produttivo di via Viganò, dove sorgerà il nuovo Centro di pro-
duzione del fresco di Iperal Supermercati che andrà a collocarsi su 
un’area che già prevede insediamenti produttivi e che per una quota 
parte insiste sul territorio del Comune di Giussano.
Il Consiglio Comunale di Giussano nella seduta del 9 novembre 2022 
ha già approvato la relativa variante puntuale al Piano di Governo del 
Territorio; il progetto presentato dall’operatore prevede la realizza-
zione di un edificio dotato di magazzino automatizzato con un com-
plesso sistema di impianti tecnologici in grado di mantenere costan-
te la situazione climatica interna per la lavorazione e conservazione 

dei prodotti alimentari oltre a ulteriori opere necessarie a fini pro-
duttivi e logistici.
Lo schema di convenzione approvato dalla Giunta Comunale preve-
de, a carico dell’operatore, opere di adeguamento della viabilità esi-
stente con allargamento via Lambro, opere di urbanizzazione prima-
ria per un importo complessivo di 470mila euro con la realizzazione 
di due rotatorie per garantire fluidità del traffico veicolare, la realiz-
zazione di un marciapiede in via Tofane per un importo complessivo 
pari a 60mila euro, la realizzazione di spazi di sosta e la creazione di 
aree verdi ad uso pubblico e un contributo di 100mila euro per la re-
alizzazione di migliorie ambientali sul territorio comunale.

Adottata la variante al piano particolareggiato produttivo in via Viganò

a cura dell’Assessorato all’Ambiente



Raccolta differenziata, 
i dati del 2022
Dati positivi, i piccoli gesti portano grandi risultati

i mantiene stabile attorno all’80% la percentuale di 
raccolta differenziata nella Città di Giussano, un ele-
mento che conferma l’attenzione costante della citta-

dinanza verso le tematiche ambientali. 
Nel corso del 2022, a Giussano la percentuale del rifiuto destinato 
al recupero è stata del 79,37.
Il mese più virtuoso, durante lo scorso anno, è stato agosto con 
una punta di raccolta differenziata che ha superato l’83%; marzo e 
maggio hanno entrambi oltrepassato quota 80%, mentre non si è 
mai scesi al di sotto del 77% come quota di differenziata mensile. 
I dati dell’ultimo quinquennio (2018-2022) inoltre mostrano che la 
raccolta differenziata a Giussano è passata dal 71,36 % al 79,37 %. 
“Sono dati estremamente positivi che dimostrano l’efficacia di 
un percorso che ha portato la nostra città a recuperare quattro 
rifiuti ogni cinque prodotti da famiglie e imprese – affermano il 
Sindaco Marco Citterio e Giacomo Crippa, assessore con delega 
all’Ambiente – La raccolta differenziata è oggi percepita come 
un reale contributo alla sostenibilità ambientale: i piccoli gesti 
di molti portano a riciclare, solo nel 2022, qualcosa come 8mila 
tonnellate di rifiuti.
L’impegno di molti, alle volte, viene purtroppo vanificato dalla 
mancanza di senso civico di pochi. Proprio per non vanificare il 
lavoro di tanti, ormai da due anni abbiamo introdotto gli accer-
tatori ambientali con la collaborazione di Gelsia Ambiente per un 
maggiore controllo sul territorio e per contrastare, con maggiore 
puntualità, le violazioni al regolamento di igiene urbana. Il reso-
conto dell’attività 2022 dimostra come stia funzionando l’azione di 
contrasto a chi in modo illecito e indisciplinato contravviene alle 
più ovvie norme in materia di igiene urbana”.

È proprio il risultato conseguito sulla raccolta differenziata che 
spinge l’Amministrazione Comunale a proseguire nell’attività di 
sensibilizzazione al fine di incrementare ulteriormente la per-
centuale di raccolta differenziata. In numeri, su un totale di oltre 
10,1mila tonnellate di rifiuto raccolto nell’arco dei 12 mesi (erano 
state 10,6 nel 2021), appena 2,1mila hanno rappresentato la quota 
del secco indifferenziato. Le voci principali del differenziato desti-
nato a riciclo riguardano frazione umida (2mila tonnellate), carta 
e cartone (1,3mila), vetro cavo (1,1mila), multileggero/sacco giallo 
(850 tonnellate), legno (506) e ingombranti (450). Altre voci con-
sistenti sono rappresentate dal recupero di scarti del verde (774 
tonnellate), terra di spazzamento (267), materiale ferroso (133), 
frigoriferi, vernici e televisori, voci che complessivamente valgono 
circa 55 tonnellate.
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a cura dell’Assessorato all’Ambiente

Un cartello per sensibilizzare la cittadinanza sull’im-
portanza del corretto conferimento dei rifiuti e per 
rimarcare il divieto di ogni abbandono sul territo-
rio comunale. È la comunicazione puntuale voluta 
dall’Amministrazione Comunale di Giussano che ha 
posizionato in uno spazio verde situato in via Cavour, 
nei pressi dell’incrocio con via Mascagni, un cartello 
informativo dove viene rimarcato il “no” ad ogni ab-
bandono illegittimo di sacchi e sacchetti.
Dando seguito alle precedenti campagne di comuni-
cazione promosse anche in sinergia con Gelsia Am-
biente, il Comune di Giussano ha così scelto di inten-
sificare l’azione di sensibilizzazione attraverso una 
campagna che vedrà la progressiva installazione, in 
luoghi sensibili, di cartelli informativi.
A differenza delle precedenti comunicazioni, i cartel-

li compariranno proprio nei punti in cui si verificano, 
spesso con spiacevole frequenza, abbandoni di sacchi 
contenenti rifiuti privi di ogni differenziazione. 
“È un’azione che abbiamo scelto di mettere in atto per 
rimarcare il sostegno al rispetto dell’educazione civi-
ca e per scoraggiare l’azione di abbandono indiscri-
minato di rifiuti sul territorio – affermano il Sindaco 
Marco Citterio e l’assessore all’Ambiente Giacomo 
Crippa – Gli strumenti di controllo e l’iter sanziona-
torio già esistono, ma vogliamo puntare sulla preven-
zione. È intollerabile assistere a immagini di degrado 
quando la maggior parte della cittadinanza segue fer-
rea le regole della raccolta differenziata. Ci auguria-
mo che un semplice cartello possa essere da monito 
a chi giunge in loco con pessime intenzioni. Maledu-
cazione e inciviltà non sono più tollerabili”.

Un cartello contro gli abbandoni dei rifiuti



Erogatori d’acqua nelle medie 
di Paina e in Sala consiliare
Per promuovere la sostenibilità ambientale e valorizzare l’acqua 

ue nuovi erogatori di acqua liscia o gassata, refrigerata 
e a temperatura ambiente, sono ufficialmente entrati 
in funzione nella scuola secondaria di primo grado 

“Salvo d’Acquisto” di Paina e nella sala consiliare “Aligi Sassu”. 
Li ha installati BrianzAcque nell’obiettivo condiviso con il Comune 
di Giussano di promuovere la sostenibilità ambientale e, in par-
ticolare, di valorizzare l’acqua pubblica. Un’iniziativa che ben si 
inserisce nel progetto “plastic free” avviato dall’Amministrazione 
Comunale in collaborazione con gli istituti scolastici da settembre 
2019 quando sono state donate ai ragazzi delle medie, grazie al 
contributo di Gelsia Ambiente, le prime borracce in alluminio.
È la bella notizia resa possibile dalla collaborazione fra Ammi-
nistrazione Comunale e BrianzAcque, gestore unico del servizio 
idrico integrato in Brianza che ha provveduto al posizionamento 
dell’apparecchiatura, che contribuirà in modo decisivo a conte-
nere l’utilizzo di plastica e, al tempo stesso, ad incentivare l’utilizzo 
di acqua di derivazione acquedottistica.
“La sinergia in essere con BrianzAcque, sempre presente sul terri-
torio e propositiva nell’accogliere azioni di sensibilizzazione rivolte 
alla cittadinanza, ci consente di compiere un ulteriore passo in 
avanti nel porre attenzione all’acqua come bene prezioso – affer-
mano il Sindaco Marco Citterio e l’assessore all’Ambiente Gia-
como Crippa – Al dono della borraccia in alluminio, affianchiamo 
oggi il prezioso dono dell’acqua: una risorsa da custodire, da valo-
rizzare e da non disperdere. Un percorso che coinvolge tutti, isti-
tuzioni in primis, e che ci vede quindi in prima fila nel promuovere 
atteggiamenti responsabili all’interno dei luoghi pubblici”.
“Apprezzo e condivido la scelta dell’Amministrazione di dotare il 
Municipio e la scuola di erogatori perché credo fortemente siano 

luoghi privilegiati dove mettere in pratica il senso civico e la sensi-
bilità sulle tematiche ambientali - sottolinea il Presidente e AD di 
BrianzAcque, Enrico Boerci - Quest’operazione, volta a valorizzare 
il consumo di acqua pubblica quale bevanda buona, sicura e co-
stantemente controllata da puntuali analisi di laboratorio, rientra 
in una più vasta campagna green che la nostra azienda ha in corso 
nell’intero ambito dei 55 comuni della Brianza per promuovere e 
sostenere l’uso dell’acqua di rete a km.0 e ridurre la produzione di 
rifiuti di plastica usa e getta, tanto dannosi per l’ambiente”.

D

La Giunta Comunale prosegue nell’attenzio-
ne verso gli amici a quattro zampe attraver-
so due delibere che vanno nella direzione di 
migliorare il rapporto fra uomo e animale.
L’Amministrazione Comunale ha così dispo-
sto di sostenere, attraverso un contribu-
to economico, l’attività dell’organizzazione 
di volontariato Cani&Mici per Amici che già 
opera attivamente sul territorio comunale di 
Giussano per fornire sostentamento e cura 
ai gatti delle colonie feline, anche attuando 
la cattura dei gatti liberi per sterilizzarli e 
reimmetterli in sicurezza. L’attività dell’orga-
nizzazione è anche quella di promuovere e 
sostenere l’adozione di cani e gatti, contri-

buendo così a contrastare il triste, ma for-
tunatamente più limitato, fenomeno dell’ab-
bandono degli animali. In merito al recupero 
di gatti sul territorio o alle catture ai fini del-
la sterilizzazione, le segnalazioni dovranno 
comunque essere sempre indirizzate in pri-
ma battuta all’Amministrazione comunale. 
Inoltre, per quanto concerne le richieste di 
recupero di animali feriti o gravemente ma-
lati, queste dovranno essere attivate inter-
pellando la Polizia Locale o i Carabinieri.
Contestualmente, l’Amministrazione Comu-
nale ha provveduto ad affidare il servizio di 
custodia e mantenimento dei cani randagi, 
accalappiati sul territorio comunale all’Asso-

ciazione Animalista “Lega Nazionale per la 
Difesa del Cane – sezione di Milano”. L’affi-
damento del servizio, valido per tutto il 2023, 
prevede che il servizio di custodia e manteni-
mento dei cani vaganti catturati sul territorio 
comunale avvenga presso il Rifugio canile di 
Segrate, recentemente ristrutturato, nel ri-
spetto dei doveri di protezione degli animali.
“Due azioni che vanno nella direzione di raf-
forzare il legame fra uomo e animale – af-
ferma Paola Ceppi, assessore con delega al 
Benessere animale – Per entrambi i servizi 
abbiamo scelto di affidarci a professionisti 
del settore, in grado di comprendere e ri-
spettare i diritti e i bisogni degli animali”.

L’attenzione del Comune verso gli amici a quattro zampe
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umentano i controlli per verifi-
care il rispetto del Codice della 
strada in modo particolare per 

quel che riguarda la sosta regolamentata e 
la velocità massima consentita, crescono in 
modo sensibile le sanzioni per omessa revi-
sione a tutela di tutti gli utenti della strada, 
ma al tempo stesso si implementano i servizi 
di prossimità fra cui quelli in abiti civili all’e-
sterno delle scuole del territorio.
Sono questi alcuni degli elementi che emer-
gono dal report delle attività svolte dalla Po-
lizia locale nell’annualità 2022, una fotografia 
che evidenzia la trasversalità dei compiti 
svolti per garantire elevati standard di sicu-
rezza alla cittadinanza.
Sono stati 107 gli incidenti rilevati nel corso 
del 2022, in leggero aumento rispetto ai 94 
del 2021. Di questi, 53 sono stati con feriti, 
per un totale di 70 persone ferite a seguito 
di sinistri. Come nel 2021, nessun incidente 
stradale ha causato vittime. 
Complessivamente sono state 4.641 le san-
zioni per violazioni al Codice della Strada 
comminate nel corso del 2022, in aumento 
del 10% rispetto alle 4.093 dell’annualità 
precedente. Particolare attenzione è stata 
posta al rispetto della sosta regolata con 
disco orario (circa 800 sanzioni) e al rispetto 
dei divieti di sosta (110 sanzioni) istituiti a tu-
tela della sicurezza di auto e pedoni; ulteriori 
sanzioni riguardano la sosta su marciapiedi 
(36) e passaggi pedonali. Ulteriori 61 sanzioni 
sono state emesse per sosta irregolare su 
posti riservati a portatori di handicap.
Sul parco auto in circolazione sulle strade di 
Giussano è stato posto un focus che ha por-
tato a 128 sanzioni a carico di conducenti a 
bordo di mezzi privi di revisione (erano state 
22 nel 2021) e ad ulteriori 22 per veicoli che 
presentavano alterazioni nelle caratteristi-
che costruttive e funzionali. In 4 casi la Polizia 
Locale ha elevato contravvenzioni a carico 
di persone trovate alla guida dell’autoveicolo 
ma prive della patente di guida, in 8 casi 
guidavano con patente di guida scaduta di 
validità, in 114 casi erano al telefono cellulare 
e in 31 casi erano prive di cinture di sicurezza.
Il rispetto dei limiti massimi di velocità ha 
comportato 998 sanzioni (erano state 672 

nel 2021) a carico di conducenti trovati a su-
perare di non oltre 10 Km/h i limiti massimi 
di velocità stabiliti dalla legge e ulteriori 488 
(325 nel 2021) per veicoli oltre i 10 Km/h e non 
oltre 40 Km/h dai limiti massimi di velocità. In 
netto calo le multe per passaggio col “rosso” 
semaforico (701 contro le 1.066 del 2021).
Complessivamente, sono state emesse san-
zioni pari a 618mila euro (erano 558mila nel 
2021) per un totale di 4.827 punti tolti sulle 
patenti di guida, in questo caso in calo ri-
spetto ai 5.222 del 2021.
L’attenzione degli agenti di Polizia Locale si 
è concentrata anche sul rispetto dei rego-
lamenti comunali: da qui derivano i 197 ver-
bali (erano 102 nel 2021) per conferimento 
dei rifiuti in violazione alle regole in vigore, 
17 verbali per esercizio della prostituzione su 
strada, 8 verbali per malgoverno degli ani-
mali (o disturbo della quiete pubblica causati 
dagli stessi), tra i quali il sequestro ammini-
strativo di due esemplari per cattive condi-
zioni di detenzione. Inoltre, sono stati emessi 
6 verbali contestando la corretta manuten-
zione del verde privato.

Nel corso del 2022 sono stati effettuati 16 
controlli su apparecchi da gioco lecito, con 
un accertamento per violazione delle dispo-
sizioni della Legge Regionale in vigore. Infine, 
nell’ambito del Progetto finanziato dalla Pre-
fettura “Scuole Sicure”, sono stati effettuati 
68 Servizi in abiti civili in prossimità degli 
istituti scolastici e delle scuole secondarie di 
primo e secondo grado.
“Il compito degli agenti di Polizia Locale è al 
tempo stesso quello di vigilare il rispetto del 
Codice della Strada, ma anche rispondere 
alle richieste di intervento da parte della cit-
tadinanza – afferma Marco Citterio, Sindaco 
di Giussano – Nel corso del 2022 sono stati 
313 gli interventi eseguiti a seguito di richie-
ste della popolazione, di cui 111 relazionati, 
alcuni dei quali nel corso dell’attività delle 
pattuglie serali. Un’attenzione particolare è 
dedicata alle scuole e ad alcune zone poten-
zialmente critiche del nostro territorio dove, 
in coordinamento con le altre Forze dell’or-
dine operative nella nostra città, vengono 
messe in atto azioni a tutela della sicurezza 
e della quiete pubblica”.

Crescono i controlli per il rispetto 
del Codice della Strada
Aumenta l’attenzione alle scuole e alle zone critiche del territorio
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Sono 107 – di cui 54 senza feriti – gli inciden-
ti avvenuti sulle strade comunali e rilevati 
nel corso del 2022 dagli agenti di Polizia Lo-
cale di Giussano. Un dato in linea col periodo 
pre-pandemico (108 nel 2019, 112 nel 2018) che 
evidenzia come il tasso di incidentalità nelle 
ore diurne sia pari a un sinistro ogni 3 giorni. 
Come nel 2021, nessun incidente stradale ha 
causato vittime. 
Dei 107 incidenti nei quali sono rimaste com-
plessivamente coinvolte 276 persone (226 ita-
liane, 50 straniere), 85 sono avvenuti con con-
dizioni climatiche perfette (cielo sereno) e 17 
con cielo nuvoloso, solo 3 in condizioni di piog-
gia e uno soltanto con nebbia.
A livello statistico, il mese che ha fatto rilevare 
il maggior numero di incidenti è stato ottobre 
(14), seguito da marzo (13), dicembre, maggio 
e giugno (11). Il numero minore di incidenti è 
stato riscontrato a novembre e aprile (5). 
Incidenti in calo col trascorrere della settima-
na: i numeri maggiori si rilevano nelle giorna-
te di martedì (22) e lunedì (21), il venerdì e il 

sabato calano a 14 e la domenica scende a 
4. A livello di fasce orarie, le più a rischio so-
no quelle di metà e tarda mattina, del primo e 
tardo pomeriggio.
“La sostanziale stabilità del numero di in-
cidenti nel nostro territorio è indice di una 
sempre maggior prudenza dei conducenti e 
di una particolare attenzione posta dall’Ammi-
nistrazione Comunale per ridurre la pericolo-
sità di alcuni punti potenzialmente critici delle 
nostre arterie stradali – afferma Marco Cit-
terio, Sindaco di Giussano – Inoltre, in un in-
cidente su due non vi sono conseguenze fi-
siche per le persone coinvolte, dimostrando 
così come alcuni sinistri siano di lieve entità. Il 
lavoro della Polizia Locale, implementato tec-
nologicamente attraverso la disponibilità di 
mezzi tecnologici all’avanguardia in fase di ri-
lievo del sinistro, è sostenuto dall’Amministra-
zione Comunale anche attraverso la recente 
partecipazione ad un bando regionale che ha 
l’obiettivo di dotare i nostri agenti di apparec-
chiature sempre più adeguate”.

Sicurezza sulle strade di Giussano

a cura dell’Amministrazione comunale



TIM porta la fibra ottica  
ultraveloce a Giussano
I lavori interesseranno 6.200 unità immobiliari

IM attraverso FiberCop, la società infrastrutturale del 
Gruppo, ha avviato a Giussano un innovativo piano di 
cablaggio che, con un investimento stimato di circa 2,4 

milioni di euro e in sinergia con l’Amministrazione comunale, porta 
la fibra ottica fino alle abitazioni per rendere disponibili collegamenti 
ad Internet fino a 10 Gigabit/s. La città di Giussano, infatti, è stata 
inserita nel programma nazionale di copertura di FiberCop, che ha 
l’obiettivo di realizzare la rete di accesso secondaria in fibra ottica 
nelle aree nere e grigie del Paese per sviluppare soluzioni FTTH 
(Fiber To The Home) secondo il modello del co-investimento pre-
visto dal nuovo Codice Europeo delle Comunicazioni Elettroniche.  
Gli interventi per la realizzazione della nuova rete, che saranno co-
ordinati da TIM, sono già iniziati in molte zone della città, in modo 
da rendere i servizi progressivamente disponibili, con l’obiettivo di 
collegare circa 6.200 unità immobiliari alla conclusione del piano.  
Per la posa della fibra ottica saranno utilizzate, laddove possibile, le 
infrastrutture già esistenti. Nel caso sia necessario effettuare scavi, 
questi saranno realizzati adottando tecniche innovative a basso im-
patto ambientale, con interventi sulla sede stradale di circa 10-15 
centimetri. TIM opererà in partnership con l’Amministrazione co-
munale per limitare il disagio ai cittadini e procedere speditamente 
con la realizzazione della nuova rete.
Grazie a questo piano, Giussano avrà una rete in fibra ottica ancora 
più performante di quella che già oggi è a disposizione di cittadini 
e imprese grazie alla tecnologia FTTCab, che rende disponibili colle-
gamenti fino a 200 megabit per 9.500 unità immobiliari.
La nuova rete super-veloce consentirà di accelerare i processi di 
digitalizzazione sul territorio, a beneficio di cittadini, imprese e pub-
bliche amministrazioni, consentendo la fruizione di servizi video ad 
alta definizione (eventi sportivi, film, serie TV), la didattica ed il lavoro 
a distanza da parte di più persone, la condivisione di contenuti, la 
gestione di videocamere e sensori da remoto ed i servizi di realtà 
virtuale di ultima generazione. Inoltre, la fibra ottica contribuirà ad 
aiutare l’ambiente grazie alla riduzione delle emissioni di CO2.
“L’innovazione digitale rappresenta una priorità per la nostra società, 
per il nostro tessuto imprenditoriale e per le famiglie che vivono il 
nostro territorio scegliendolo per la qualità dei servizi offerti – affer-
mano il Sindaco di Giussano, Marco Citterio e l’assessore al Patri-
monio, Giacomo Crippa –. Le nuove reti che interesseranno la città 
di Giussano consentiranno di migliorare la capacità operativa delle 
imprese, di chi lavora in smart working e di chi desidera ottimizzare 
le prestazioni digitali nella propria abitazione. Un investimento che si 
affianca all’innovazione e agli investimenti, anche sostenuti da fondi 
PNRR, che vede il Comune di Giussano in prima linea nell’attenzione 
alla digitalizzazione”. 
“Grazie agli ingenti investimenti fatti da TIM e FiberCop e alla profi-
cua collaborazione con l’Amministrazione comunale, Giussano rien-
tra in un ambizioso progetto che si propone di realizzare su tutto il 

territorio nazionale una rete interamente in fibra – dichiara Egidio 
Carlesso Responsabile Field Operations Line Lombardia Nord Ovest 
di TIM -. Si tratta di un’infrastruttura in grado di erogare volumi di 
traffico sempre maggiori e con una qualità elevatissima che con-
sentirà a Giussano di fare un passo importante sulla strada dell’in-
novazione. A beneficiarne saranno le imprese locali che avranno 
accesso a tutti i servizi digitali necessari allo sviluppo del proprio 
business, e i cittadini per i quali disporre di collegamenti ultraveloci 
è un aspetto fondamentale per migliorare la qualità della vita”.
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comunicato stampa a cura di TIM Press Office

T

Gelsia Ambiente lancia la campagna 
“Nel sacco della plastica non possono 
entrare tutti”, con l’obiettivo di migliora-
re la qualità della raccolta differenziata 
del sacco multimateriale leggero, sti-
molando la coscienza ambientale e po-
nendo l’attenzione su piccoli errori che, 
se evitati, possono fare la differenza.
La prima cosa da sapere, per una buona 
qualità della plastica da avviare a riciclo, 
è che nel sacco multimateriale leggero 
non può essere gettato qualsiasi ogget-
to di plastica, ma solo imballaggi, cioè i flaconi e i contenitori di ca-
sa che hanno contenuto del materiale solido o liquido (non tossico, 
né nocivo, né infiammabile) in plastica, alluminio, acciaio e banda 
stagnata di origine domestica. È bene ricordarsi, prima di metterli 
nel sacco, che gli imballaggi devono essere svuotati e ridotti di di-
mensioni. 
Nelle prossime settimane verranno diffusi manifesti, volantini e lo-
candine, oltre che news e post tramite i canali web, app e social di 
Gelsia Ambiente. L’intento è dare un’ulteriore spinta alla raccolta dif-
ferenziata, sensibilizzando quella parte di cittadinanza che ancora 
non separa correttamente questi importanti rifiuti, non permetten-
do così il prezioso recupero di questi materiali.
Per ulteriori informazioni è a disposizione il call center al numero 
verde gratuito 800.445964, il sito web www.gelsiambiente.it e la 
G-App di Gelsia Ambiente.

“Nel sacco della plastica 
non possono entrare tutti”



a Giunta Comunale ha stan-
ziato 95mila euro per manu-
tenzioni straordinarie presso 

Residenza Amica nell’ambito di un ac-
cordo quadro che prevedrà specifici in-
terventi qualificanti su murature, guaine 
e pavimentazioni, con lavorazioni edili da 
imbianchino, da elettricista e da idraulico.
Al tempo stesso, le risorse permetteranno 
il completamento di un più complesso in-
tervento finalizzato ad ampliare il numero 
di spazi per la degenza. All’interno delle 
opere preventivate per il 2023, è infatti 
prevista la creazione di due nuove stanze 
con bagno, per degenti, al piano terzo 
dell’edificio della RSA “Residenza Amica”.
“Il Comune conferma il proprio impegno 
nel farsi carico della manutenzione stra-
ordinaria di Residenza Amica, immobile di 
proprietà pubblica che ospita un servizio 
fondamentale per la nostra comunità – af-
ferma Marco Citterio, Sindaco di Giussano 
– Alle opere di carattere edile, idraulico e 
di imbiancatura, abbiamo scelto come 
Amministrazione Comunale di individuare 
risorse per poter realizzare due nuove ca-
mere con bagno da destinare a degenze. 

In questo modo confermiamo il valore del 
servizio offerto da Residenza Amica, rico-
nosciuto tale non solo nel nostro territorio 
ma anche a livello provinciale e regionale, 

con uno stanziamento economico che 
permetterà di ampliare la disponibilità di 
posti dando riscontro ad un’esigenza ma-
nifestata dalla potenziale utenza”.

95mila euro per manutenzioni 
straordinarie a Residenza Amica
Verranno realizzate anche due nuove camere con bagni per la degenza

L

Un investimento del valore complessivo di 300mila euro per mettere in 
sicurezza quattro “strade bianche” comunali attraverso la posa di una 

nuova pavimentazione, a cui si affiancheranno opere per la dispersio-
ne delle acque meteoriche e ulteriori interventi sui marciapiedi.
La Giunta Comunale, dopo aver approvato lo studio di fattibilità relati-
vo alle manutenzioni straordinarie, ha approvato il progetto definitivo 
ed esecutivo cui farà seguito la gara d’appalto per l’assegnazione dei 
lavori che interesseranno alcune strade sterrate pubbliche presenti 
sul territorio comunale.
In particolare, i lavori andranno ad interessare via Monte Santo, 
via Monte Rosa, via Tofane (ingresso Cascina Guzzafame) e via Ve-
spucci.
“Si tratta di opere che la cittadinanza aspetta da anni e che rispondono 
ad esigenze sottolineate dai residenti - afferma Giacomo Crippa, as-
sessore con delega ai Lavori Pubblici – Già dallo scorso mese di mag-
gio abbiamo previsto lo stanziamento di risorse che andranno così a 
risolvere un problema annoso. L’intervento, oltre all’aspetto carrabile, 
comprenderà anche interventi puntuali sulle reti di raccolta e smalti-
mento delle acque meteoriche”.

Strade sterrate, approvato il progetto esecutivo

a cura dell’Assessorato ai Lavori Pubblici
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Barriere architettoniche: intervento 
a Paina presso la scuola primaria
Realizzati scivoli all’incrocio fra via Fiume e via dei Certosini

n intervento mirato all’elimina-
zione di barriere architettoniche 
reso ancor più importante dalla 

particolare vicinanza ad uno dei plessi sco-
lastici della città di Giussano.
Si è da poco concluso il cantiere all’incro-
cio tra via Fiume e via dei Certosini, nelle im-
mediate vicinanze della scuola primaria di 
Paina “Ada Negri” e lungo una delle principali 
direttrici utilizzate da genitori e bambini per 
raggiungere la scuola, l’attigua area merca-
tale e di riflesso le attività commerciali che 
caratterizzano poi il centro di Paina.
L’intervento ha previsto la realizzazione di 
scivoli che garantiranno la corretta discesa 
e risalita sui marciapiedi sia ai disabili sia a 
nonni e genitori con passeggini. Le rampe 
sono state realizzate compatibilmente con 
lo stato dei luoghi, che impone limiti con-
nessi alle dimensioni dei marciapiedi, alla 
presenza di accessi agli immobili e alle di-
mensioni della carreggiata.

Il cantiere segue quello realizzato tempo 
fa in via Alessandria nei pressi della scuola 
“Carlo Porta” ed anticipa quello che verrà 
realizzato prossimamente, sempre per 
eliminare le barriere architettoniche, nei 
pressi della scuola “San Filippo Neri” di 
Birone.
“Il diritto alla mobilità è sancito dalla 
nostra Costituzione e l’inclusione passa, 
anche, dalla possibilità di muoversi li-
beramente sul territorio, soprattutto 
se diretti verso un istituto scolastico o 
verso un’area come quella del Mercato, 
punto di riferimento per l’intera Paina - 
afferma Giacomo Crippa, assessore con 
delega ai Lavori Pubblici - L’impegno del 
Comune sul tema rimane costante, in 
questo caso abbiamo ritenuto prioritario 
garantire una rinnovata accessibilità sia 
alla scuola primaria che all’area merca-
tale per garantire la piena fruibilità di un 
importante spazio che coniuga la for-

mazione e l’aggregazione e delle attività 
ambulanti”.
Non è questo l’unico intervento che inte-
resserà via dei Certosini: già nei prossimi 
giorni sono in programma ulteriori lavori di 
assestamento del marciapiede e di rifaci-
mento della cordolatura dove appare oggi 
gravemente deteriorata.

U
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Un puntuale monitoraggio del territorio in 
materia di igiene urbana, con l’obiettivo di 
individuare (e sanzionare) comportamenti in 
palese violazione con le norme relative alla 
raccolta rifiuti.
Prosegue l’attività sul territorio di Giussa-
no del «Vigile ecologico», il servizio affida-
to dall’Amministrazione Comunale con ge-
stione operativa a Gelsia Ambiente, attivato 
nella seconda metà del 2021, proseguito per 
l’intero arco del 2022 e confermato anche 
nel 2023.
Nel corso del 2022, da parte della Vigilanza 
ecologica sono stati effettuati 753 accerta-
menti, con una media di oltre 60 accerta-
menti al mese. Compito del vigile ecologico 
è quello di verificare il rispetto delle corrette 
modalità di raccolta differenziata e conferi-
mento, nonché contrastare l’abbandono in-
discriminato di rifiuti.
Gli accertamenti hanno poi portato all’emis-
sione di 187 verbali constatata la precisa re-
sponsabilità di individui per la mancata os-
servanza del Regolamento Comunale per la 
Gestione dei Rifiuti Urbani e assimilati. An-

che attraverso questo strumento, l’Ammini-
strazione Comunale pone in essere concre-
te azioni di prevenzione e repressione dei 
fenomeni di abbandono dei rifiuti con l’o-
biettivo di mantenere la città decorosa e 
ordinata.
“I numeri relativi al servizio di vigilanza eco-
logica, fortemente voluto dall’Amministra-
zione Comunale ed entrato a far parte del 
nostro contratto di igiene urbana, dimostra-
no come questo sia un’utile strumento per 

garantire corrette modalità di gestione del 
rifiuto e prevenire gli abbandoni sul terri-
torio comunale – afferma l’Assessore con 
delega all’Ambiente Giacomo Crippa – No-
nostante i cittadini giussanesi siano molto 
attenti alle tematiche ambientali e rispettino 
le modalità di raccolta e conferimento dei 
rifiuti, come evidenzia la percentuale di rac-
colta differenziata raggiunta nel 2022 che 
sfiora quota 80%, permangono comporta-
menti non corretti da parte di una ristretta 
minoranza che vanno ad intaccare gli sforzi 
degli altri cittadini e il decoro urbano”.
Il “Vigile ecologico” è presente a Giussano dal 
settembre del 2021: si tratta di un operatore 
specializzato che viene incaricato da Gelsia 
Ambiente nel controllo dei sacchi segnalati 
come “non conformi” e di ispezionare quel-
li abbandonati così da risalire ai proprietari.
A livello operativo, il compito del «Vigile eco-
logico» è anche quello di verificare le infra-
zioni fra le quali il conferimento dei rifiuti 
fuori dagli appositi contenitori o in conteni-
tori non conformi e il non rispetto delle mo-
dalità di raccolta. 

Vigile ecologico: nel 2022 emessi 187 verbali 

a cura dell’Assessorato ai Lavori Pubblici
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Visita alle imprese del territorio
Prosegue il tour nelle attività di Giussano

a cura dell’Assessorato al Commercio

i è tenuta nel pomeriggio di martedì 24 gennaio la 
nuova tappa del tour di visita alle imprese del terri-
torio, un’azione di ascolto delle realtà economiche 

locali che già dallo scorso mese di settembre sta coinvolgendo 
il Sindaco di Giussano, Marco Citterio, e l’assessore alle Attività 
Produttive, Paola Ceppi.
Si è trattato del terzo appuntamento dopo quello avvenuto nel 
corso del mese di settembre e di novembre: il tour ha previsto in 
questa occasione il confronto con una azienda leader nell’inno-
vazione nel settore dei manufatti in cemento e con una storica 
realtà nel mondo degli autotrasporti.
Gli incontri con gli imprenditori, il cui personale dipendente è for-
temente legato al territorio, rappresentano un’occasione di dia-
logo fra Ente e realtà economiche presenti sul territorio. Al tempo 
stesso, sono per l’Amministrazione Comunale un’opportunità per 

mettere in evidenza la spinta, la creatività, l’ingegno e la forza 
che contraddistingue le imprese del territorio. Il momento è stato 
anche l’occasione per porre attenzione sulle peculiarità socio-e-
conomiche del territorio di Giussano e per valutare possibili pro-
getti di imprenditorialità sostenibile da declinare in città.
“Ogni volta che incontriamo gli imprenditori che rendono vivace la 
nostra città, ci rendiamo conto dell’ingegno manageriale e crea-
tivo di cui è pervasa Giussano – commentano il Sindaco Citterio e 
l’assessore Ceppi – Abbiamo ascoltato le preoccupazioni legate al 
momento storico attuale, ma abbiamo sempre visto forte lo spi-
rito motivazionale ad innovarsi per individuare nuove strategie in 
grado di intercettare il potenziale nuovo cliente e per dare quelle 
risposte che il mercato si attende”.

Il Sindaco Marco Citterio, insieme al consigliere regionale Alessan-
dro Corbetta, ha fatto visita a Effeffe Cars – Officine Fratelli Fri-
gerio, emblema dell’artigianalità e del design applicato al mondo 
dei motori.
L’incontro è stato così l’occasione per raccontare una storia che è a 
tutti gli effetti un unicum a livello italiano, nata nel 2014 con l’obiet-
tivo di raccontare la tradizione automobilistica italiana attraverso 
la costruzione di modelli unici, ed esclusivi, realizzati passo dopo 
passo proprio a Giussano.
Ogni mezzo è interamente fatto a mano ed è un’eccellenza che ha 

portato una del-
le auto prodotte 
a Giussano nel 
2017 ad aprire la 
mitica “24 ore di 
Le Mans” davan-
ti ad un pubbli-
co estasiato di 
800mila persone.
La passione è il 
filo conduttore 
di un’esperienza 
che, come tante 
altre in città, fa 
forza sul genio 
creativo di chi ne 
fa parte e della 
voglia di investire 
nella cura di ogni 
dettaglio.

A Giussano un simbolo della 
tradizione automobilistica

S



eresa Fumagalli, 13 anni residente 
a Valmadrera (Lecco), clarinettista, 
studentessa al Conservatorio di 

Bergamo (allieva di Marco Giani), è la vincitrice 
assoluta della 27esima edizione del Concorso 
strumentistico nazionale “Città di Giussano”, 
l’appuntamento musicale organizzato dall’Am-
ministrazione Comunale di Giussano in collabo-
razione con sponsor e aziende partner, ospitato 
per un’intera settimana nella splendida sala del 
Consiglio Comunale “Aligi Sassu”. 
La Giuria, presieduta dal musicologo Gaetano 
Santangelo, ha attribuito il massimo del pun-
teggio a Teresa Fumagalli, in concorso con le 
musiche Solo de Concours di A. Messager e 
Hommage a M. De Falla di B. Kovacs. Teresa 
Fumagalli è anche la vincitrice della sezione “Il 
Parlamento”.
La Giuria ha anche decretato gli altri tre vinci-
tori di Sezione: Elisa Peluso (9 anni, violinista, 
studentessa all’Accademia Piccoli Musicisti 
Milano con Liliana Bjelakovic) per la Sezione 
“Gabrio Piola”; Federico Belluccini (16 anni, 
violoncellista, studente al Conservatorio di Pe-
saro con Francesco Fontana) per la Sezione 
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La clarinettista Teresa Fumagalli 
vince il Concorso strumentistico 
Sabato 18 marzo la premiazione, consegnate anche le borse di studio

a cura dell’Assessorato alla Cultura

“Fra Giovanni da Giussano” e Matteo Borga (15 
anni, studente di trombone al Conservatorio di 
Novara con Corrado Colliard) per la Sezione “Il 
Progresso”; Borga si è aggiudicato anche un 
viaggio premio messo in palio da Frigerio Viaggi.
Durante la premiazione, avvenuta nella Sala 
consiliare “Aligi Sassu”, sono anche state con-
segnate le borse di studio ai vincitori di cate-
goria (suddivisi per età e per strumento). Una 
nota di merito va a Riccardo Laganà, 8 anni da 
compiere il prossimo novembre (studente alla 
Scuola Archè Suzuki Osnago con Martina Rudic), 
il più piccolo fra i talenti in concorso e vincitore 
della categoria Archi fino a 11 anni con un pro-
gramma che ha spaziato da Paganini a Gossec, 
da Haendel a Lully. È stato invece aggiudicato 
al Liceo Musicale “Salvatore Quasimodo” di 
Magenta il pianoforte digitale Arius YDP144B 
offerto da Yamaha all’Istituto musicale con il 
maggior numero di concorrenti iscritti.
Infine, sarà Patrizia Amane Di Lella, pianista 
allieva di Elena Romanytcheva, ad eseguire 
il Concerto di apertura dell’edizione 2024 del 
Concorso musicale. 
“Il fascino del Concorso strumentistico “Città 
di Giussano” si è tradotto in una settimana 
emozionante, durante la quale la nostra Sala 
consiliare ha accolto i talenti più promettenti 
del panorama musicale italiano – affermano 
il Sindaco Marco Citterio e l’assessore alla 
Cultura Sara Citterio – L’alto livello di tutti i 
partecipanti ha contribuito a rendere davvero 
speciale l’edizione 2023 dove abbiamo avuto 
iscritti anche dall’estero. La consegna del primo 
premio assoluto e delle borse di studio è un 
mezzo attraverso il quale l’Amministrazione 
Comunale sostiene le capacità artistiche dei 
più giovani e dà forza alle ambizioni di chi vuol 
fare della musica il proprio lavoro oltre che la 
propria passione”. 
Per l’edizione 2023, la dimensione nazionale e 
internazionale del Concorso è stata avvalorata 
dalla presenza di 115 talenti provenienti da ogni 
parte d’Italia e con iscritti giunti dalla Svizzera 
e dalla Croazia. 

T

Complessivamente sono state 10 le borse di stu-
dio assegnate ai vincitori di categoria e di sezio-
ne, agli altri componenti del podio è stato con-
segnato un diploma di merito; tutti i concorrenti 
hanno ricevuto, invece, un proprio attestato di 
partecipazione.
Consegnata una borsa di studio da 1.500 euro 
(sostenuta dalla BCC di Carate Brianza) al vin-
citore del primo premio assoluto “Città di Gius-
sano” che ha ricevuto anche un’ulteriore Borsa 
di studio del valore di 250 euro per un concer-
to che verrà organizzato dal Comune di Giussano 
nel corso dei prossimi mesi. 
Alcuni dei premi in palio sono offerti da sponsor 
il cui contributo consente di rendere il Concorso 
di ancor maggior prestigio. BCC di Carate Brian-
za ha offerto il primo premio assoluto, Chemetall 
Basf sostiene i premi ai vincitori di sezione, Gte 
Tecnology and Service, Lions Club Brianza Host, 
Corpo Musicale Santa Margherita di Paina sup-
portano alcune delle borse di studio ai vincitori 
delle categorie, le borse non coperte dagli spon-
sor sono messe a disposizione dal Comune. So-
stegno all’evento è garantito anche da Yamaha, 
Eredi di Riva Natale, Frigerio Viaggi, Società 
Umanitaria, Associazione Amadeus per la diffu-
sione della Cultura Musicale, Viganò Musica, Ho-
tel Habitat, Sodexo, Ristorante da Colombo.

I premi assegnati

Premiazione di Elisa Peluso

Teresa Fumagalli

Sara Citterio, Assessore alla Cultura

Matteo Borga

Federico Belluccini

Premiazione vincitore assoluto Teresa  
Fumagalli
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a cura dell’Assessorato alla Cultura

Assessorato alla Cultura ha organizzato e promosso 
una mini rassegna in collaborazione con la Fondazione 
Gaber per ricordare e celebrare, a vent’anni dalla sua 

scomparsa, il poliedrico ed indimenticabile artista milanese. La 
proposta alla cittadinanza è stata suddivisa in due serate ad in-
gresso gratuito durante le quali sono state ripercorse la vita, le 
canzoni e il pensiero di Gaber. Il primo appuntamento si è tenuto 
martedì 31 gennaio in Sala Consiliare: a partire dalle 20.45 si è 
sviluppato l’incontro-spettacolo “La libertà è… Giorgio Gaber”, con 
canzoni e monologhi di Giulio Casale. L’artista ha raccontato in 
musica, riproponendo alcune delle più celebri canzoni di Gaber, 
le parole utilizzate per evidenziare le contraddizioni italiane, per 
sottolineare come i suoi testi fossero importanti messaggi sociali 
al nostro Paese. 
La seconda serata, intitolata “L’attualità di Giorgio Gaber”, si è 
svolta martedì 28 febbraio, con riflessioni sul teatrocanzone pro-
poste dall’ospite d’eccezione Paolo Dal Bon, Presidente di Fon-
dazione Giorgio Gaber. Ne è uscito un dibattito vivace e inedito, 
attraverso il quale è stato compiuto un tuffo nell’evoluzione del 
messaggio di Gaber che giunge, attuale più che mai, sino ai no-
stri giorni. Entrambe le occasioni hanno visto una nutrita parte-
cipazione, raggiungendo così l’obiettivo di promuovere la figura 
dell’Artista, sottolineandone l’attualità del pensiero e riuscendo 
a stimolare un dialogo con il pubblico su più fronti. Non sono 
state queste le uniche iniziative che vedranno il ricordo di Gaber 
nell’anniversario dalla scomparsa: l’Amministrazione Comunale ha 
infatti scelto per l’anno scolastico 2022/23 come argomento per 
l’ormai tradizionale concorso artistico-letterario riservato alle 
scuole primarie e secondarie giussanesi, l’analisi delle canzoni 
di Giorgio Gaber “La Libertà” e “Dall’altra parte del cancello”. Gli 
elaborati saranno esposti in un’apposita mostra alla cittadinanza. 
“Le iniziative per ricordare Giorgio Gaber sono state un’occasione 
per ripercorrere la carriera dell’artista oltre che un mezzo per 
offrire alla cittadinanza interessanti spunti di arricchimento cul-
turale uniti agli straordinari contenuti dei testi dei suoi brani – ha 
affermato l’Assessore alla Cultura Sara Citterio – La rassegna 
promossa dall’Amministrazione Comunale, in partnership con Fon-

dazione Giorgio Gaber, è stata capace di porre al centro il valore di 
un messaggio che scuote le coscienze, che costringe noi tutti ad 
un protagonismo non scontato, che ci induce a metterci in gioco 
come persone”.

“Io se fossi il Signor G”: 
Giussano ricorda Gaber 
Una serie di iniziative a vent’anni dalla sua scomparsa

L’

“L’acquisto di nuovi libri sulla Shoah e sulle Foibe consentiranno ai più 
giovani, e agli adulti, di costruire una coscienza critica sui drammi 
che hanno caratterizzato il secolo scorso. Solo informandosi, e solo 
attraverso la cultura, è possibile comprendere ciò che è stato e fare 
in modo che non si ripeta”.
Così il Sindaco di Giussano, Marco Citterio, e l’assessore alla Cul-
tura, Sara Citterio, che nel mese di febbraio hanno consegnato alle 
biblioteche scolastiche delle scuole secondarie di primo grado di 
Giussano e alla biblioteca civica “Don Rinaldo Beretta” i nuovi volu-
mi che trattano nel dettaglio la Shoah e le Foibe, analizzandoli da un 
punto di vista storico e critico anche ponendo al centro le storie di 
chi quei drammi li ha tragicamente vissuti.
I libri consegnati alle scuole medie di Giussano e di Paina potranno 
così essere prelevati gratuitamente dagli studenti e potranno diven-
tare spunti per ulteriori riflessioni nel corso delle lezioni didattiche. I 
testi inseriti nel circuito di BrianzaBiblioteche invece diverranno pa-
trimonio culturale non solo di Giussano ma di tutti i Comuni della 
Provincia di Monza e Brianza che aderiscono al circuito bibliotecario.
Complessivamente si tratta di una ventina di libri, scritti con un lin-
guaggio attuale, diretto e coinvolgente, in grado di raccontare la tra-
gicità di quegli avvenimenti suscitando il coinvolgimento anche delle 
giovanissime generazioni.

Consegnati alla biblioteca e alle 
scuole libri sulla Shoah e sulle Foibe



n occasione di due importanti ricorrenze come 
il Giorno della Memoria (27 gennaio) e il Giorno del 
Ricordo (10 febbraio), l’Assessorato alla Cultura ha – 

come affermato dall’Assessore Sara Citterio – fortemente voluto 
proporre “Momenti che hanno il doveroso obiettivo di sottoline-
are queste commemorazioni anche a Giussano, proponendo alla 
cittadinanza occasioni culturali che invitino a riflettere su grandi 
drammi del secolo scorso”. 
Nella serata di lunedì 27 gennaio, Giornata della Memoria, presso 
la Sala Consiliare Aligi Sassu è andato in scena lo spettacolo 
“Stolpersteine - Le pietre d’inciampo” a cura dell’Associazione 
culturale Compagnia dei Gelosi, un titolo che richiama il progetto 

al quale il nostro Comune aderisce, nato per contrastare l’oblio 
riguardo gli orrori delle deportazioni naziste raccontando le storie 
di chi quella tragedia l’ha provocata, vissuta o subita. Venerdì 10 
febbraio, in concomitanza con il Giorno del Ricordo, la Sala Con-
siliare è stata teatro dello spettacolo “Foiba - La paura del buio” 
a cura di Associazione Teatrando, centro di formazione teatrale. 
Uno spettacolo che ha raccontato le testimonianze di quattro 
uomini diversi, con un solo destino comune, quello del salto nel 
vuoto, la condanna alla foiba. Il recital ha ricordato al pubblico 
la separazione degli uomini dalla bellezza, dalla vita, diretti nelle 
braccia della morte, a volte bramata a volte temuta. 

Giornata della Memoria 
e Giorno del Ricordo
Due spettacoli per non dimenticare
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In occasione del Giorno della Memoria, ve-
nerdì 27 gennaio, tutti gli alunni della scuola 
primaria “San Filippo Neri” di Birone, accom-
pagnati dalle loro maestre, si sono recati nel 
piazzale antistante il Comune di Giussano per 
conoscere il significato della pietra d’inciam-
po posata in ricordo di Giuseppe Fumagalli.

Ad accoglierli l’assessore alla Cultura Sara Cit-
terio che ha spiegato il significato delle pietre 
realizzate dall’artista tedesco Gunter Demnig 
che ormai da anni gira per l’Europa e incasto-
na pietre nel selciato stradale davanti alle abi-
tazioni, o a luoghi significativi della vita, di co-
loro che sono stati deportati nei lager nazisti. 

Su ogni pietra, anche su quella posata nei 
pressi del Municipio, è riportato il nome, la 
data di nascita e di morte nel lager.
La storia di Giuseppe Fumagalli è ricorda-
ta anche sul sito della Provincia di Monza e 
Brianza nella pagina a lui dedicata.

Visita alla Pietra d’Inciampo in ricordo di Giuseppe Fumagalli

a cura dell’Assessorato alla Cultura



Istituito l’Albo delle Associazioni 
Approvato dal Consiglio Comunale il Regolamento che definisce 
patrocini e contributi 

l Consiglio Comunale di Giussano ha approvato il nuovo 
Regolamento per la concessione di patrocini e con-
tributi a favore di istituzioni, associazioni o soggetti 

pubblici e privati.
Il documento introduce una sostanziale novità per il territorio, 
istituendo l’Albo delle Associazioni di Giussano, la cui iscrizione 
diventerà necessaria (se non iscritte al Registro Unico Nazionale 
del Terzo Settore) per poter fruire di patrocinio o contributo per 
un’attività da proporre sul territorio.
Potranno richiedere l’iscrizione all’Albo le Associazioni, i Comitati, 
i Gruppi spontanei e altri Organismi che nascono con carattere 
sociale, assistenziale, culturale, aggregativo, ambientale, sportivo, 
di promozione della salute, promozione della storia locale, della 
legalità e dei valori della Costituzione.
Il Regolamento prevede pochi, e semplici, passaggi per l’iscrizione 
all’Albo: la domanda potrà essere presentata in formato cartaceo 
o elettronico su un modello già predisposto dal Comune, dovrà 
essere sottoscritta dal legale rappresentante e dovrà essere 
correlata dalla copia dello Statuto e dell’Atto costitutivo (anche 
in forma di scrittura privata tra i soci). La domanda dovrà essere 

integrata con l’elenco dei nominativi di coloro che ricoprono le 
varie cariche all’interno dell’Associazione e con la dimostrazione 
dell’operatività di carattere locale. 
La domanda di iscrizione all’Albo potrà essere presentata utilizzando 
la modulistica scaricabile dall’home page del sito e inviandola tra-
mite pec all’indirizzo protocollo@pec.comune.giussano.mb.it oppure 
consegnandola a mano al protocollo dal lunedì al venerdì dalle 8.30 
alle 12.15 e il lunedì pomeriggio dalle 15 alle 18.30.
Ulteriori informazioni potranno essere richieste all’Ufficio Relazioni 
col pubblico, telefonando al numero 0362 358222 o tramite mail 
all’indirizzo urp@comune.giussano.mb.it
Il Regolamento disciplina inoltre la concessione di patrocini e 
contributi, prevedendo modalità di applicazione e di esclusione, 
garantendo i principi di trasparenza ed equità dell’azione ammi-
nistrativa per favorire il miglior impiego delle risorse destinate al 
conseguimento di utilità sociale.
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a cura dell’Assessorato alla Cultura

È stato presentato, nella serata di venerdì 20 gennaio, nella Sa-
la Consiliare, il progetto del “Cimitero Monumentale Diffuso della 
Brianza”, nato allo scopo di far rivivere la storia, la cultura e l’arte 
attraverso la visitazione dei cimiteri distribuiti nei piccoli e grandi 
paesi della Brianza
La presentazione del portale, curato da Enrico Elli e Giovanni Tro-
vato, è stata salutata dal Sindaco Marco Citterio e dall’assessore 
alla Cultura Sara Citterio ed ha rappresentato l’occasione per ri-
scoprire le radici di Giussano e della Brianza e per scoprire storie 
che hanno legato la nostra città alle famiglie Piola e Sartirana.
Il progetto è disponibile on line sul sito 
https://giovannitrovatotro.wixsite.com/monumentalediffuso

Cimitero monumentale diffuso 
della Brianza

Domenica 5 febbraio, 
l’Associazione Brian-
za Medievale ha or-
ganizzato presso la 
Sala Civica di Villa 
Mazenta una mostra 
per vivere e toccare 
con mano l’esperien-
za delle antiche arti 
e mestieri medievali, 
scoprire arti, usi, costumi e lavori del XIII secolo con la possibilità di 
vedere dal vivo come venivano prodotte armi, colori, medicinali e per 
scoprire come avveniva… l’estrazione di un dente!
L’evento, patrocinato dal Comune di Giussano, ha permesso ai visita-
tori di vedersi spiegare come funzionavano alcune delle varie pro-
fessioni esistenti in epoca medievale: la bottega scriptoria, l’armeria, 
lo speziale, il cerusico e... tanti altri mestieri ed attività.

Vivi il Medioevo



l Comune di Giussano, in col-
laborazione con la delega-
zione di Monza del FAI – Fondo 

Ambiente Italiano –, a partire dal mese 
di ottobre ha promosso il percorso ar-
tistico-culturale dal titolo “Materiali e 
linguaggi artistici in Brianza tra pas-
sato monumentale e contemporaneità”, 
ospitato nella Sala Consiliare “Aligi Sassu” 
e ad ingresso gratuito. La proposta alla 
cittadinanza è stata suddivisa in due cicli 
(Contemporaneità, le prime tre serate, e 
Medioevo e Rinascimento per le succes-
sive tre) con ogni serata incentrata su un 
materiale, da approfondire, correlandolo 
ad una bellezza del territorio brianzolo. A 
questi sei momenti se ne affiancheranno 
ulteriori tre con visite guidate gratuite, 
con prelazione per i cittadini di Giussano, 
rispettivamente al Molteni Museum a 
Giussano, al Rossini Art Site a Briosco e al 
Cenacolo di Santo Stefano a Lentate sul 
Seveso. “Quella che abbiamo avviato col 
FAI è una collaborazione prestigiosa che 
ci ha permesso di approfondire argomenti 
del territorio rileggendoli sotto nuovi punti 

di vista grazie al contributo di personalità 
autorevoli del campo artistico – sottolinea 
Sara Citterio, Assessore con delega alla 
Cultura – Le sei conferenze, unitamente 
alle tre uscite, confermano le straordi-
narie occasioni che i cittadini hanno per 
avvicinarsi alla storia dell’arte come un 
arricchimento del proprio bagaglio per-
sonale. La partnership col FAI è motivo di 
soddisfazione per il Comune di Giussano 
e rappresenta l’inizio di ulteriori occasioni 
per lavorare in sinergia”. 
Entrando nello specifico delle sei con-
ferenze, nel corso del 2022, si è iniziato 
con “Le vetrate della Sala Consiliare del 
Municipio di Giussano”, dove il focus è 
ovviamente stato il vetro; si è poi pro-
seguito con “Sculture e installazioni in 
materiali metallici nel Rossini Art Site di 
Briosco”, ponendo attenzione su bronzo, 

ferro e acciaio, mentre a conclusione del 
primo ciclo di serate si è tenuta quella 
su “Arredi di design in legno al Molteni 
Museum di Giussano”, caratterizzata dal 
legno. Nel 2023 si è ripartiti il 12 gennaio 
con “Il battistero del complesso plebano 
di Agliate”, al cui centro dell’approfondi-
mento è stato messo l’utilizzo della pietra; 
è stata poi la volta della serata dedicata a 
“Gli Oratori Gentilizi della famiglia Porro 
a Mocchirolo e Lentate”, occasione per 
approfondire i materiali di seta, vaio, ar-
gento e smalto. Infine, si è chiuso con “Il 
ciclo affrescato della badia benedettina 
di San Vittore a Meda”, con riferimento 
alle tecniche dell’affresco. 
La collaborazione con il FAI è proseguita 
con l’apertura della Sala Consiliare “Aligi 
Sassu” durante le Giornate FAI di prima-
vera a fine marzo.

Col FAI alla scoperta dei tesori 
della Brianza
Sei conferenze organizzate dal Comune in Sala Consiliare
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In occasione della Giornata internaziona-
le della Donna, l’Amministrazione Comunale 
di Giussano in sinergia con l’Università del-
la Terza Età ha organizzato due momenti 
aperti alla cittadinanza, entrambi ad ingres-
so gratuito, ospitati nella Sala civica di Villa 
Mazenta.

Primo appuntamento la mostra collettiva 
di pittura che ha messo in esposizione le 
opere realizzate dalle artiste frequentatri-
ci dell’U.T.E.: la donna è stata così racconta-
ta attraverso lo sguardo di altre donne che 
hanno evidenziato specifici lati della perso-
nalità femminile. Domenica 5 marzo, alle ore 
16, si è inoltre tenuto lo spettacolo “Per es-
sere amata”, performance teatrale curata 
da quattro attori dell’Associazione PianoB 
Teatro che hanno proposto una lettura di 
brani dedicati alle donne. Letture, poesie e 
sketch divertenti sono stati interpretati nel 
contesto della mostra d’arte.
“Attraverso l’arte, l’Amministrazione Comu-
nale ha posto una riflessione sul ruolo e 
sull’importanza della donna negli ambiti fa-
migliari, lavorativi, culturali, educativi e so-
ciali – ha affermato Sara Citterio, assessore 

con delega alla Cultura e alle Pari Oppor-
tunità – Grazie alla sinergia con l’Università 
della Terza Età, abbiamo proposto due oc-
casioni per ‘leggere’ in modo inedito la figu-
ra della donna e per interpretarne emozioni, 
sentimenti, ambizioni e paure”.

Festa della Donna: letture e dipinti per celebrare la ricorrenza dell’8 marzo

a cura dell’Assessorato alla Cultura
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ella giornata di sabato 4 marzo, 
si è tenuta l’inaugurazione dei 
nuovi spazi della Biblioteca Ci-

vica “Don Rinaldo Beretta” di Giussano e 
la presentazione del potenziamento dei 
servizi rivolti all’utenza in un’ottica di pro-
mozione della lettura che abbracci tutte le 
fasce d’età.
Il taglio del nastro si è tenuto alla pre-
senza del Sindaco di Giussano, Marco 
Citterio, dell’assessore alla Cultura, Sara 
Citterio, dell’assessore al Patrimonio, Gia-
como Crippa, del Consigliere della Provin-
cia di Monza e Brianza, Edoardo Trezzi, del 
presidente di Brianza Biblioteche, Viviana 
Guidetti, della responsabile del Sistema 
Bibliotecario di Monza, Laura Beretta, e 
del Responsabile della Pastorale Giovanile 
della Comunità Pastorale di Giussano, don 
Giacomo Prandi, che ha benedetto i nuovi 
spazi dedicati all’arricchimento personale e 
culturale della città.
“I nuovi spazi offriranno innovative oc-
casioni per vivere il piacere della lettura, 
abbracciando tutte le fasce d’età e in-
tercettando, in modo particolare, l’utenza 
più giovane a cui sono state destinate 
nuove sale pensate appositamente per 
incentivare il rapporto fra bambino e libri 
– afferma il Sindaco Marco Citterio – La 
polifunzionalità degli spazi e il potenzia-
mento del servizio permetteranno così alla 
nostra Biblioteca Civica di poter proseguire 
con rinnovato slancio nel percorso di in-
cremento delle iniziative e del rapporto col 
pubblico”. 
“I nuovi spazi, oltre a garantire maggiore 
ordine e ad assicurare spazi specificata-
mente dedicati allo studio e all’utenza 0-6 
anni, offriranno la possibilità di promuovere 
all’interno della Biblioteca Civica nuove at-
tività che andranno ad affiancarsi a quelle 
già in essere – specifica Sara Citterio, as-
sessore con delega alla Cultura – Questo 
sarà possibile grazie alla virtuosa sinergia 
fra Comune e personale già formato della 
cooperativa Le Macchine Celibi che per-
metterà di far vivere questi spazi con an-

cora maggior vitalità. La nostra Biblioteca 
Civica acquisterà così un ruolo da protago-
nista all’interno del circuito bibliotecario di 
Brianza Biblioteche e, siamo certi, sarà in 
grado di proporsi anche ad un’utenza so-
vracomunale grazie a proposte ideate per 
essere di richiamo e per esaltare i nuovi 
spazi, ed i nuovi arredi, oggi presenti”.
“La valorizzazione di Villa Sartirana passa 
anche attraverso questo intervento che, 
nei fatti, raddoppia gli spazi cittadini dedi-
cati alla nostra Biblioteca Civica e ne esalta 
il dialogo fra l’edificio e il Parco attiguo, su 
cui già sono stati effettuati interventi al 
fine di favorirne la fruibilità – aggiunge 
Giacomo Crippa, assessore con delega al 
Patrimonio – Il nostro polo culturale entra 
così in una nuova fase, dove Villa Sartirana 
ne diviene straordinaria protagonista per la 
sua bellezza esteriore e per la sua riorga-
nizzazione interna”. 
La riprogettazione degli spazi è stata 
pensata in un’ottica di organizzazione ma 
anche di comodità. Al piano inferiore di 
Villa Sartirana negli straordinari spazi della 
limonaia trova oggi posto la reception con 
ritiro / prestito libri, mentre le sale attigue 
di pregevole valenza architettonica sono 
dedicate alla fascia 0-6 anni con un grande 

spazio a misura di bambino in cui anche i 
più piccoli potranno scoprire il piacere della 
lettura usufruendo di arredi pensati alla 
tenera età. Al piano inferiore, nuove sale 
ospitano libri e multimedia, aprendo così 
spazi che dialogano con il Parco esterno.
Al piano superiore, trovano posto nuovi 
spazi per lo studio personale e sono stati 
ricollocati volumi e multimedia anche uti-
lizzando locali precedentemente in uso al 
personale. In questo modo, il piano supe-
riore è oggi pienamente fruibile dall’utenza 
e offre maggior agio anche nella consulta-
zione e nella scelta dei volumi. 
Il potenziamento del servizio prevede che 
le due dipendenti comunali già presenti a 
garantire il funzionamento della biblioteca 
siano affiancate da personale della Coope-
rativa “Le Macchine Celibi” di Bologna per 
implementare le possibilità di seguire al 
meglio sia gli utenti che i futuri eventi di 
promozione alla lettura che si terranno nei 
rinnovati spazi di Villa Sartirana. 
Il Comune manterrà la piena titolarità del 
servizio, con i relativi poteri di indirizzo 
e controllo, attività che verranno svolte 
dall’Ente avvalendosi della collaborazione 
del personale dipendente attualmente in 
servizio. 

Inaugurati i nuovi spazi 
della Biblioteca Civica
Il Sindaco: “Servizio potenziato a disposizione di tutte le fasce d’età”

N

a cura dell’Assessorato alla Cultura
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Approvato il Piano per il Diritto 
allo Studio
Stanziati 2,2 milioni per favorire istruzione e servizi educativi

iù fondi per sostenere l’attività educativa delle scuole 
dell’infanzia paritarie del territorio, un incremento dello 
stanziamento a sostegno di Interventi di assistenza 

scolastica per gli alunni portatori di handicap. Al tempo stesso 
sono stati realizzati risparmi nel trasporto scolastico grazie ad una 
ottimizzazione del servizio che ha portato ad una riduzione del costo 
complessivo.
Sono questi alcuni dei punti cardine del Piano per il Diritto allo Stu-
dio 2022-2023, approvato col voto unanime favorevole dal Consiglio 
Comunale: si tratta di un articolato strumento attraverso il quale 
l’Amministrazione Comunale ha ribadito la ferma volontà di suppor-
tare concretamente l’attività di formazione e istruzione che viene 
quotidianamente svolta nelle scuole del territorio.
Il valore complessivo del Piano per il Diritto allo Studio 2022-2023 è 
pari a quasi 2,2 milioni di euro, cifra di 40mila euro superiore rispetto 
a quella dell’annualità precedente. Complessivamente lo strumento 

andrà ad interessare i 3.535 alunni che frequentano le scuole di ogni 
ordine e grado presenti a Giussano.
“Il confronto e la conoscenza delle diverse realtà scolastiche del 
territorio sono alla base dello sviluppo e della definizione di questo 
documento che rappresenta il frutto di un virtuoso dialogo con gli 
istituti scolastici, assicurando così il diritto ad una istruzione ade-
guata ai tempi, alle persone e al territorio” ha sottolineato l’asses-
sore all’Istruzione Sara Citterio presentando il Piano.
Passa a 530mila euro il contributo per le Scuole dell’infanzia parita-
rie, “che garantiscono un servizio essenziale per le famiglie giussa-
nesi” aggiunge l’assessore Citterio, a seguito di un’attenta analisi della 
spesa che ha permesso di ottimizzare al meglio tutti i fondi destinati 
a queste realtà.
Aumentano le risorse per gli interventi nelle aree più critiche, con 
960mila euro (rispetto ai precedenti 868mila) a supporto della popo-
lazione scolastica con handicap e con incrementi per agevolazioni 
alle famiglie numerose (25mila euro rispetto ai precedenti 11mila) e 
per prevenzione dalla dispersione scolastica (15mila euro rispetto ai 
precedenti 10mila). Gli interventi nell’area del disagio rappresentano 
“l’altra grande sfida di questo Piano di Diritto allo Studio e sono stati 
incrementati per consentire un corretto inserimento nel percorso 
scolastico agli alunni in difficoltà o in situazione di disabilità, mediante 
la necessaria assistenza scolastica ed educativa e l’impiego di per-
sonale specialistico di supporto volti alla piena possibilità di crescita 
del singolo individuo”.
Il contributo comunale per il servizio di trasporto scolastico scende 
da 397mila a 328mila a seguito di una riorganizzazione delle linee, 
crescono invece le risorse a disposizione di servizi pre e post scuola 
(63.500 euro) e integrazione fasce ISEE del servizio di mensa scola-
stica (75mila euro).
Crescono di quasi 10mila euro e raggiungono il valore complessivo 
di 65mila euro i fondi destinati a sostenere progetti educativi degli 
Istituti comprensivi e superiori: “Il Comune sostiene progetti edu-
cativi proposti dalle scuole e pensati per la crescita individuale degli 
studenti – aggiunge l’assessore Citterio - Quest’anno l’Assessorato 
all’Istruzione si è fatto anche promotore per la realizzazione di un 
nuovo progetto “peer to peer” dedicato ai ragazzi delle scuole secon-
darie di secondo grado. Questi progetti che vanno ad integrarsi con 
la didattica finalizzata a formare culturalmente le generazioni adulte 
del domani, mirano a creare sempre più una scuola aperta al mondo 
esterno con l’obiettivo di portare gli studenti ad avere stili di vita sani 
e sentirsi parte attiva della società”.
Come ogni anno viene confermato il contributo destinato a sostenere 
i progetti del Liceo Artistico Modigliani. Prosegue la collaborazione 
con il Salone dell’orientamento organizzato dal Comune di Seregno 
che permetterà ai ragazzi che si apprestano a terminare le scuole 
secondarie di primo grado di conoscere l’offerta formativa del ter-
ritorio circostante.
Confermata la volontà di premiare il merito grazie alle borse di stu-
dio per gli alunni residenti a Giussano e congedati dalle scuole se-
condarie di primo grado del territorio con il massimo dei voti e per 
i cinque migliori talenti giussanesi che concludono gli studi delle 
scuole secondarie di secondo grado con il voto e la media più alti, 
oltre alle borse di studio per studenti residenti che abbiano conse-
guito una laurea triennale o magistrale discutendo una tesi che tratti 
della Città di Giussano.

P

a cura dell’Assessorato all’Istruzione

Il documento, approvato dal Consiglio comunale e aggiornato in alcuni arti-
coli rispetto al precedente per renderlo ancora più puntuale nelle tempisti-
che e nelle modalità operative, ha l’obiettivo di favorire il dialogo fra Comu-
ne e associazioni e garantire il rispetto nell’utilizzo degli orari disponibili per 
ciascun sodalizio.
La pianificazione dell’assegnazione degli spazi prevedrà una specifica fine-
stra temporale (dal 15 al 31 maggio) per la presentazione delle domande per 
la stagione sportiva successiva; spetterà al Comune l’impostazione del piano 
stagionale di assegnazione, puntando in via prioritaria a garantire la conti-
nuità delle attività storicamente consolidate sul territorio, indicando gli spazi 
rimasti disponibili nelle varie strutture per consentire nuove richieste di inte-
grazione che dovranno essere inoltrate entro il 15 giugno.
Alle Associazioni sportive è concessa la possibilità di rinunciare alle ore sta-
gionali assegnate (in toto o in parte), mediante una comunicazione da inviare 
entro il 31 ottobre della stagione in corso. Farà seguito l’eventuale comunica-
zione del Comune per consentire nuove richieste di integrazione che potran-
no essere inoltrate dal 15 dicembre al 31 dicembre.
Novità anche nei pagamenti delle quote dovute: prevista la possibilità di pa-
gamento in un’unica rata (secondo indicazione irrevocabile specificata nella 
domanda di assegnazione stagionale) o in due rate, con scadenza 10 dicem-
bre e 30 aprile.
Cambiano tempistiche e modalità per richiedere e ricevere il patrocinio per 
Campus estivi sul territorio, anche in funzione della quota di iscrizione richie-
sta alle famiglie.
Fra le modifiche inserite nel Regolamento, prevista una “premialità” per le 
associazioni che lavorano in rete: nel caso di collaborazione tra società pra-
ticanti la medesima attività e legate dalla formula del tesseramento multiplo, 
viene concessa la possibilità di interscambi di palestre assegnate.
Alle Associazioni sportive locali viene inoltre concesso automaticamente l’uti-
lizzo gratuito delle strutture già loro assegnate per l’organizzazione di tornei e 
manifestazioni benefiche della propria disciplina se patrocinate dal Comune.
Infine, le tariffe orarie per l’utilizzo delle palestre saranno aggiornate in base 
alla variazione Istat dell’indice dei prezzi al consumo dell’anno di riferimen-
to 2021 e verranno adeguate annualmente con provvedimento del Dirigente 
competente. Da ultimo, le autorizzazioni all’uso potranno essere revocate in 
via definitiva in caso di quattro violazioni accertate.

Nuovo Regolamento per l’uso 
delle palestre scolastiche



n percorso formativo 
rivolto alle società e alle 
associazioni sportive 

che operano sul territorio di Gius-
sano con l’obiettivo di promuovere 
ulteriori esperienze inclusive che 
coinvolgano bambini e ragazzi con 
disabilità.
Si chiama “Sport e inclusione” il 
progetto promosso dall’Ammini-
strazione Comunale e realizzato 
in partnership con Spazio Giovani 
che ha preso il via lo scorso 6 feb-
braio e che, in quattro tappe, sta 
offrendo ai partecipanti la possibi-
lità di confrontarsi con varie tipo-
logie di esperienze inclusive già in 
atto nei territori limitrofi fornendo 
gli strumenti per sostenere gli in-
serimenti sperimentali già in corso 
nelle realtà giussanesi attraverso il 
confronto di gruppo.
L’iniziativa promossa dal Comune 
segue il questionario che, la scorsa 
estate, era stato trasmesso a tutte 
le Società e Associazioni sportive 
del territorio, da cui era emerso che 8 sodalizi hanno già avuto 
esperienze di inclusione di bambini e ragazzi con disabilità nei 
loro percorsi sportivi. Queste società si erano dette favorevoli nel 
proseguire o incrementare le proprie esperienze, mentre altre 9 si 
erano dette interessate a intraprendere un percorso di inclusione 
motivate dal fatto di poter essere un sostegno concreto per le 
famiglie interessate e per tutta la comunità.
“Da qui nasce l’idea di questo progetto che rappresenta un mo-
mento di formazione e di accompagnamento destinato a fornire 
il giusto supporto alle società sportive interessate ad ampliare 
l’offerta sportiva nel campo dell’inclusione – afferma l’assessore 
allo Sport Sara Citterio – I risultati del sondaggio ci avevano re-
stituito uno straordinario interesse nelle associazioni del territorio 
a cui ora offriamo un’occasione di dialogo con chi ha già vissuto 
esperienze similari”.
“La pratica di attività sportiva è un elemento fondamentale per 
la crescita di persone con disabilità dal punto vista emotivo e 
sociale. Inoltre un ambiente multidimensionale, dinamico e ludico 
rappresenta uno strumento educativo e formativo fondamentale 
per tutti i nostri ragazzi” aggiunge Adriano Corigliano, vicesin-
daco con delega alle Politiche sociali. 
I 4 appuntamenti si stanno tenendo nella Sala Consiliare del 

Comune di Giussano seguendo un 
calendario che è iniziato con una ri-
flessione dal titolo “IN O OUT? Come 
lo sport può essere inclusivo” (6 
febbraio, ore 21) dove si è trattato il 
tema dell’importanza di attuare pro-
cessi inlcusi tramite lo sport e delle 
conseguenti ricadute positive sulle 
vite delle persone con disabilità.
“ALLENIAMOCI INSIEME - Espe-
rienze inclusive a confronto” (7 
marzo, ore 21) con la presentazione 
di esperienze di accoglienza ed in-
clusione attivate in territori limitrofi. 
Prossimo appuntamento “FAMIGLIE 
IN CAMPO: La collaborazione con 
le famiglie” (12 aprile, ore 21) il cui 
focus sarà il dialogo sulla centra-
lità di costruire una solida alleanza 
educativa tra società e famiglie ed 
infine “TRAGUARDO RAGGIUNTO? 
Valutazioni e prospettive future” 
(12 giugno, ore 21.00) con la valu-
tazione partecipata del percorso 
formativo e degli inserimenti spe-
rimentali. 

Sport e inclusione, un percorso 
formativo per le realtà sportive
Quattro appuntamenti per promuovere esperienze inclusive in città

U

a cura degli Assessorati alle Politiche Sociali e allo Sport

Sono aperte le iscrizioni all’Asilo Nido Comunale l’Albero Grande, le 
domande per l’anno educativo 2023/2024 potranno essere pre-
sentate fino al giorno 31 maggio 2023.
Per informazioni è possibile contattare l’Ufficio Servizi Sociali al 
numero 0362358.257 oppure inviare una mail a servizisociali@co-
mune.giussano.mb.it

Aperte le iscrizioni per l’Asilo 
Nido Comunale L’Albero Grande
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a cura dell’Assessorato alle Politiche Sociali

ltre 100 nuovi iscritti per un 
totale di 142 persone inserite in 
banca dati, con 43 persone che 

hanno trovato una nuova occupazione 
per una percentuale di reinserimento che 
supera il 30%.
Sono questi alcuni dei dati relativi all’atti-
vità dello Sportello Lavoro di Giussano nel 
primo semestre 2022, il servizio attivato in 
città nel corso del 2021 presso la palaz-
zina comunale “La stazione” (ex sede ASL) 

di via Fermi 2 - angolo Via Milano e reso 
possibile grazie alla collaborazione con 
AFOL Monza Brianza e Provincia di Monza 
e Brianza.
“Lo Sportello presente a Giussano risponde 
all’effettiva necessità della cittadinanza 
inoccupata di ricevere un sostegno con-
creto nella ricerca di un nuovo lavoro – 
affermano il Sindaco Marco Citterio e 
Adriano Corigliano, vicesindaco con de-
lega alle Politiche sociali – Il servizio, che 
si rivolge ai residenti e ai domiciliati nel 
Comune di Giussano, rappresenta un’ulte-
riore opportunità per essere coadiuvati nel 
percorso che fa incontrare persone ed im-
prese grazie ad un iter che pone al centro 
orientamento e formazione”.
I NUMERI 
Nel corso del periodo gennaio-giugno 2022, 
lo Sportello Lavoro di Giussano ha contato 
104 nuovi iscritti, complessivamente 68 
donne e 36 uomini. La maggior parte degli 
utenti appartiene alle fasce di età adulta e 
la metà ha più di 45 anni. La maggioranza 
dei residenti che ha usufruito del servizio 
è di cittadinanza italiana (90% del totale) e 
la maggior parte dei nuovi utenti (92,3%) 
che si sono presentati allo sportello erano 
in cerca di occupazione.
Varia la provenienza della nuova utenza: 
il 37% possiede licenza media, il 29% ha 
diploma di maturità, il 18% qualifica pro-
fessionale, il 6% una laurea triennale. 
La maggioranza degli utenti che si sono 
rivolti allo sportello ha lavorato come 

addetti ai servizi alla persona (22%), a 
seguire operai (17%), impiegati (15,4%) e 
professionisti del commercio e della risto-
razione (15,4%). Ci sono poi alcuni operai 
specializzati (11,5%) ed impiegati ad alta 
specializzazione (7,7%). 
MOTIVAZIONI E ATTIVITÀ
Le persone si rivolgono al servizio per mol-
teplici motivi: iscriversi ed essere inseriti 
nella banca dati per l’incontro doman-
da-offerta di lavoro, cercare attivamente 
lavoro da siti internet con l’operatore, so-
stenere colloqui di orientamento, ricevere 
consigli su come muoversi sul mercato 
del lavoro per ottimizzare le possibilità di 
reinserirsi (siti internet ed agenzie per il 
lavoro del territorio), ricevere un supporto 
nella costruzione degli strumenti per pro-
porsi alle aziende (cv e lettere di presenta-
zione), avere informazioni sul mercato del 
lavoro, ricercare corsi di formazione per 
qualificarsi maggiormente e rendere più 
spendibile il proprio profilo.
Le attività dello Sportello sono erogate in 
modalità integrata con i servizi offerti dalla 
rete territoriale. L’attività in rete garanti-
sce maggiore completezza del servizio 
offerto all’utente. In particolare, durante 
la ricerca attiva di lavoro, sono frequenti i 
contatti diretti con aziende, Enti o APL per 
la gestione delle ricerche di personale.
L’ITER VERSO IL RE-INSERIMENTO 
LAVORATIVO
Tutti gli utenti che si sono rivolti allo spor-
tello hanno svolto un colloquio di orien-
tamento e preselezione per l’inserimento 
nella banca dati di Afol. In base alle com-
petenze tecniche e trasversali sviluppate 
dal candidato, alle sue motivazioni ed 
esigenze personali e anche agli sbocchi 
offerti dal mercato del lavoro attuale e lo-
cale, l’operatore ha definito con l’utente gli 
obiettivi professionali, i possibili strumenti 
e canali per raggiungerli ed eventuali ne-
cessita di riqualificazione e formazione.
Per accedere allo Sportello Lavoro di Gius-
sano, sono disponibili informazioni, recapiti 
e orari sul sito del Comune di Giussano.

Sportello Afol Giussano, i risultati 
del primo semestre 2022 
Sono 43 le persone reinserite nel mondo del lavoro

O

Sono 166 le richieste finanziate dall’Am-
ministrazione Comunale di Giussano 
nell’ambito del Bando contributi affitti 
2022, la misura di sostegno per il paga-
mento del canone di locazione abitati-
vo per l’anno 2022 approvata dal Piano di 
Zona di Seregno. Il totale erogato è pari 
a poco più di a 220 mila euro.
Le domande complessivamente perve-
nute nei tempi stabiliti sono state 211. Di 
queste, 25 sono state escluse per man-
canza di requisiti e una ventina, pur ri-
tenute idonee, non sono state finanziate 
per esaurimento della dotazione finan-
ziaria disponibile. 
Nella liquidazione dei contributi si è te-
nuto conto dei criteri preferenziali de-
finiti dal bando stesso (priorità per in-
quilini under 35 anni, per inquilini con 
ricaduta economico-reddituale e per in-
quilini in condizione di maggiore vulne-
rabilità) e del valore ISEE dei richiedenti.
“La misura è di fondamentale importanza 
perché offre ossigeno a nuclei familiari 
in difficoltà – afferma Adriano Coriglia-
no, vicesindaco con delega alle Politiche 
Sociali – Abbiamo ampliato la dotazione 
finanziaria inizialmente prevista così da 
soddisfare un numero crescente di do-
mande pervenute, sintomatico della si-
tuazione di fragilità che tanti concittadini 
stanno affrontando. Le politiche socia-
li dell’Amministrazione Comunale prose-
guono nella direzione di garantire il dirit-
to alla casa a chi ne ha bisogno”.

Bando contributi 
Affitto



doardo Silva, gius-
sanese, meglio rob-
bianese, un millennial 

sugli scudi! Un “classe 2000” 
emergente in un campo insolito, 
in particolare per l’Italia: la danza 
contemporanea. Lo incontriamo 
durante le vacanze natalizie in 
quanto, per il resto dell’anno, è 
quasi sempre all’estero per lo 
studio e per la pratica di questa 
disciplina artistica.
Edoardo, ci racconti qualcosa 
di te? Sono nato nel 2000, la mia 
famiglia è di Robbiano, Medie 
all’Agorà di Carate, poi il liceo lin-
guistico Gallio di Como.
La tua famiglia? Papà Renato, pro-
fessionista nel campo elettrico/
elettronico, mamma Elena Rosa, 
titolare di una scuola a Robbiano 
dove si insegnano musica, canto, 
recitazione, spettacolo in genere. 
Una sorella, Beatrice, più grande, 
violinista laureata in conservatorio, 
anche lei impegnata con successo 
su vari fronti dello spettacolo.
Ma torniamo alla danza: da dove 
nasce questa passione? Diciamo che è 
sicuramente dovuta alla professione della 
mamma che è anche una valente piani-
sta e direttrice di cori: sono cresciuto in 
un ambiente che mi ha dato la predispo-
sizione a tutto quanto è musica, canto, 
danza e spettacolo. Nello stesso tempo 
non sono mai stato ostacolato in famiglia 
quando ho cominciato a mostrare inte-
resse per la danza classica.
Come hai capito che volevi dedicarti a 
questa disciplina? Come dicevo, con la 
mamma ho vissuto i miei primi anni sem-
pre in mezzo a bambini che suonavano, 
cantavano, ballavano, ecc. e io con loro. 
Così ho scoperto che mi piaceva presen-
tare, cantare, ballare. Poi, verso i 9 anni, 
ho scoperto che mi piaceva la danza at-
traverso qualche spettacolo dal vivo ma 
anche registrazioni TV, video, internet.

Come descriveresti la danza classica? 
Spesso è la rappresentazione di una storia 
in musica attraverso movimenti codificati, 
figure ed estetica. Esiste la danza classica, 
cioè quella praticata da fine 1600 in Fran-
cia, mentre, da inizio novecento, è nata la 
danza moderna e poi contemporanea.
Quale è la differenza? La classica risponde 
a certi canoni, appunto “classici”, si basa su 
movimenti prestabiliti, mentre nella danza 
contemporanea si dà più importanza all’in-
tenzione, il concetto e l’espressività di una 
coreografia piuttosto che alla sua forma. 
Tu quale preferisci o quale pratichi mag-
giormente? Io ben presto mi sono dedi-
cato alla contemporanea che mi permette 
di esprimere meglio il mio lato artistico, 
dà maggiore spazio alle mie doti personali. 
La contemporanea, inoltre, ti predispone 
all’incontro con altre discipline.

Altro? La danza classica è Roberto 
Bolle, della quale è da anni il nostro 
massimo interprete e promotore, 
universalmente riconosciuto come 
uno dei più bravi, se non il più bravo. 
Ha grandi meriti perché sta divul-
gando la danza classica come pochi 
al mondo.
Con tutto il rispetto, noi che amiamo 
la contemporanea saremmo ancora 
più contenti se nei suoi show desse 
un po’ più spazio anche alla “nostra” 
specialità preferita. Ma ripeto, tanto 
di cappello per quello che Roberto 
ha dato e dà alla danza classica in 
Italia e nel mondo.
Dicevi prima dell’importanza del 
coreografo. Certo, si tratta di una 
figura importantissima che deve 
conoscere molto bene la danza e 
la drammaturgia. Devo anche dire 
che più frequento questo mondo 
e più mi accorgo che anche a me, 
un giorno, piacerebbe fare anche il 
coreografo.
Edo, quale è stato finora il tuo 
percorso didattico/professionale? 
Tutto è cominciato con un’audizione 

a Firenze durante una manifestazione 
chiamata “Danza in fiera”. Dopo questa au-
dizione mi fu proposta la seconda parte, 
questa volta da tenersi a Valencia, in Spa-
gna. Al termine di questa seconda parte 
mi proposero di frequentare un corso 
triennale presso il locale conservatorio. 
Così, nel 2017, ancora 16enne, mi trasferii a 
Valencia dove mi sarei diplomato nel 2020. 
Cosa prevedeva questo corso? Il corso, 
oltre alla parte teorica, prevedeva da su-
bito la parte pratica, dalle 16 alle 21, cinque 
giorni la settimana, durante la quale si pre-
paravano gli spettacoli di danza classica 
(Giselle, Corsaro, La bella addormentata, 
ecc.) con coreografie ispirate a creatori 
classici (Marius Petipa, John Cranko ecc.) 
o viventi (Hans Von Manen (Olanda), Jiri 
Kylian (Rep. Ceka), Nacho Duato (Spagna) 
e altri.

Edoardo Silva, Un millennial 
a passo di danza
Una passione nata da bambino e sviluppata in scuole internazionali

E

di Piero Gallo
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Vale a dire? Mi piacerebbe avviare da noi, 
in Italia, una associazione o un collettivo 
che, attraverso un percorso di pratica 
della danza contemporanea porti a una 
maggiore conoscenza di questa attività 
fra la popolazione, cosi facendo in modo 
che lo Stato venga sollecitato a finanziare 
e sostenere adeguatamente anche questa 
disciplina cosi come fa, giustamente, per 
altre forme di attività artistiche. Inoltre mi 
piacerebbe portare la danza nelle scuole.
Quali sono le maggiori compagnie di 
danza contemporanea oggi in Italia? Co-
nosco qualche Centro: Dancehaus di Susan 
Beltrami a Milano, Aterballetto di Reggio 
Emilia, Zappaladanza di Catania, Ekodance 
di Pompea Santoro a Torino e altre.
I Musical aiutano? Quelli dal vivo, in ge-
nerale sì, perché fanno parlare di danza. 
I prodotti cinematografici invece servono 
al cinema e sono un po’ diversi dalla 
danza reale, la fanno apparire tossica, 
con prof. cat-
tivi, con episodi 
di bull ismo, 
ecc.
Un musical 
che salvere-
sti? West Side 
Story, esempio 
lampante della 
predisposizione 
della danza a 
fondersi con 
altre discipline 
come il cinema; 
ha veramente 
dato uno scos-
sone nel nostro 
mondo, ha at-
tirato l’atten-
zione come 
pochi altri.
Hai mai co-
nosciuto di 
persona per-
sonaggi cele-
bri del mondo 

Mi dicevi che sei anche stato un po’ 
fermo per via del Covid. Sì, diversi mesi. 
Ma poi mi sono trasferito in Olanda dove 
tuttora frequento l’Università di danza “CO-
DARTS”, a Rotterdam, dove si entra dopo 
un’audizione.
Quanto dura questo corso? Il corso dura 
quattro anni e il mio terminerà alla fine 
del prossimo mese di agosto. Nell’occa-
sione presenterò una tesi scritta e terrò 
una dimostrazione pratica da ballerino in 
un’opera da me stesso coreografata.
Cosa si fa in questa università? Sostan-
zialmente ci si concentra sulla danza 
contemporanea, ovviamente senza abban-
donare la base classica, con varie tecni-
che, es. Graham, Cunningham, e nozioni di 
Floorwork e Laban che sono fra i maggiori 
autori mondiali.
Quali altre materie studiate? Le materie 
sono varie, vanno dall’anatomia alla nutri-
zione, psicologia, teoria musicale, storia 
della danza e altre che hanno a che fare 
con il palcoscenico.
In Olanda è diffusa la danza? Si, molto. 
Quasi ogni cittadina della dimensione di 
Giussano, come Groningen, dove vivo e la-
voro da quest’anno presso la compagnia 
Club Guy and Roni, ha una propria hall de-
stinata alla danza.
Edoardo, cosa ti proponi dopo la scuola? 
Oltre che fare il ballerino, sono determi-
nato a fare il coreografo.

della danza? La più celebre (e anche la 
più modesta): Carla Fracci, che mi dà 
anche modo di dire che si può danzare 
a lungo perché lei, con metodo e disci-
plina (oltre a doti fisiche naturali), si è ri-
tirata dai palcoscenici molto avanti negli 
anni. Poi ho conosciuto Jiri (di cui par-
lavo prima), Marco Goecke di Hannover 
di cui ho ballato alcuni pezzi. Ho inoltre 
una venerazione per i miei attuali datori 
di lavoro e mentori, Guy Weizman e Roni 
Haver (marito e moglie), ai quali devo tan-
tissimo.
Edo, hai già firmato un tuo “lavoro”? Sì, si 
chiama “Cien Aň̃os” una coreografia creata 
per i miei compagni di classe a Rotterdam 
e e ispirata ad esperienze personali e al 
classico di letteratura ispanoamericana 
Cent’anni di Solitudine di Gabriel Garcia 
Marquez.
Giovane, ballerino, coreografo, autore ap-
passionato: è nata una stella! 

Locandina dell’opera “Cien Aňos”, coreografia di Edoardo Silla, con la 
ballerina Caterina Martins D’Abreu, foto di Francis Belte

Edoardo Silva; foto di Guido Bosua
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n occasione della festa della Comunità Pastorale 
San Paolo, che si è tenuta domenica 22 gennaio in 
occasione del 14° anniversario della sua costituzione, 

erano presenti, tra gli altri, il sindaco Marco Citterio con la giunta 
e numerosi consiglieri comunali; l’on. Fabrizio Sala, fresco di no-
mina alla Camera dei Deputati della Repubblica; Gianni Barzaghi, 
presidente APA Confartigianato di Monza e Milano, Sabino Illuzzi, 
responsabile commissione socio-politica della nostra zona pasto-
rale, oltre ai Comandanti dei Carabinieri e della Polizia locale. 
Nell’occasione Il sindaco Marco Citterio ha rinnovato l’annuale 
offerta alla Comunità della cera destinata ad alimentare la ‘Lam-
pada dei malati fisici e spirituali’ sempre accesa in basilica.
Al termine dell’incontro il parroco ha donato ad autorità e ai re-
sponsabili dei gruppi presenti il testo del discorso alla città che 

l’arcivescovo Mario Delpini ha tenuto a Milano durante la Messa 
nel giorno di S. Ambrogio, il 7 dicembre a Milano, intitolato “E GLI 
ALTRI?”.
Di seguito il testo dell’omelia di Don Sergio Stevan alla comunità 
civile.

Festa della Comunità Pastorale 
San Paolo
Ricordato il 14° anniversario della sua costituzione

I

a cura della Comunità Pastorale San Paolo

Anche quest’anno ci ritroviamo, in occasione della festa della Conversione di San 
Paolo, patrono della nostra Comunità pastorale, per un incontro con tutti coloro 
che, in diversi modi, servono la Comunità civile che saluto e ringrazio per la pre-
senza.
All’inizio di un nuovo anno civile risuonano in modo forte le parole di papa France-
sco, instancabile operatore di pace, nel suo Messaggio per la Giornata mondiale 
della Pace: 
«Nel momento in cui abbiamo osato sperare che il peggio della notte della pande-
mia fosse stato superato, una nuova terribile sciagura si è abbattuta sull’umanità. 
Abbiamo assistito all’insorgere di un altro flagello: un’ulteriore guerra, in parte pa-
ragonabile al Covid-19, ma tuttavia guidata da scelte umane colpevoli. La guerra 
in Ucraina miete vittime innocenti e diffonde incertezza, non solo per chi ne viene 
direttamente colpito, ma in modo diffuso e indiscriminato per tutti. 
Questa guerra, insieme a tutti gli altri conflitti sparsi per il globo, rappresenta una 
sconfitta per l’umanità intera e non solo per le parti direttamente coinvolte. 
Il Vangelo che viene proclamato in questa domenica ci presenta il miracolo della 
moltiplicazione dei pani.
La pace ha gli stessi ingredienti del pane, da impastare ogni giorno perché sia 
sempre fresco. La farina del pane della pace è la giustizia; l’acqua con cui la si im-
pasta è la verità; il lievito che fa fermentare il pane della pace è la solidarietà; il 
sale che dà sapore al pane della pace è la libertà; la madia in cui lievita il pane del-
la pace è la pazienza; il forno a legna ove si cuoce il pane della pace è il perdono. Il 
tavolo su cui si spezza fraternamente,il pane della pace, è il dialogo. 
Basta frequentare anche una sola volta, nel cuore della notte, il laboratorio di un 
fornaio per vedere il “miracolo del pane” e comprendere quanto sudore richieda, 
quanto profumo spanda e quanto stupore assicuri. 
Se la pace ha gli stessi ingredienti del pane, la guerra produce i medesimi effet-
ti procurati dalla fame, che affligge molti popoli della terra. Guerra e fame vanno 
di pari passo.
«Il grido della pace – ci ricorda il Papa – esprime il dolore e l’orrore della guerra, 
madre di tutte le povertà». 
«Le armi – scrive Marco Tarquinio, direttore di Avvenire – tradiscono sempre. Tradi-
scono anche, e molto di più di quanto si ammetta, gli intenti di chi le schiera e di chi 
le scaglia, spingendo avanti l’incendio della guerra. Le armi mostrano e dimostrano 
che tradiscono persino chi le brandisce e le usa, nonostante creda di esserne pa-
drone. In guerra la verità è solo quella delle vittime, tutto il resto è fumo tossico». 

In questa momento storico siamo chiamati a trasmettere la pace, a sentire più 
forte la responsabilità di compiere ciascuno la propria parte, con impegno rinno-
vato e mai rassegnato, per «tracciare insieme sentieri di pace», come raccoman-
da Papa Francesco nel messaggio citato. «La cultura della pace non la si costru-
isce solo tra i popoli e tra le nazioni. Essa comincia nel cuore di ciascuno di noi, 
cercando di estirpare ogni radice di odio e risentimento. San Paolo ci dice chiara-
mente che la benevolenza, la misericordia e il perdono sono la medicina che ab-
biamo per costruire la pace. La benevolenza è scegliere sempre la modalità del 
bene per rapportarci tra di noi. La misericordia è accettare che l’altro possa avere 
anche i suoi limiti. Infine il perdono è concedere sempre un’altra possibilità. Ogni 
guerra per essere estinta ha bisogno di perdono, altrimenti la giustizia diventa 
vendetta e l’amore viene riconosciuto solo come una forma di debolezza. Nel per-
dono opera sempre l’onnipotenza di Dio».
Anche ciascuno di noi con responsabilità e compassione è chiamato a far fronte 
alle sfide del nostro tempo, in cui troppi conflitti rimangono aperti. Dio, che tra-
sforma «le spade in aratri e le lance in falci» (Is 2,4), ci conceda di mutare l’odio in 
amore, nella certezza che il perdono ha più valore della vendetta.
Come ci suggerisce l’Arcivescovo nel discorso di S. Ambrogio occorre incoraggia-
re e benedire coloro che, incontrando i problemi e le ferite, non perdono tempo a 
domandarsi: “Di chi è la colpa?” ma piuttosto si chiedono: “Che cosa posso fare io 
per medicare le ferite e affrontare i problemi?”. 
Se ci impegneremo nella vita e crederemo che la pace è possibile, allora la pace verrà. 
Distinte autorità, cari fratelli e sorelle nel Signore, questi ultimi anni sono stati 
pieni di imprevisti come la crisi economica, la pandemia e l’esplodere improvviso 
della guerra. Non sarà il semplice trascorrere del tempo che porterà ad un miglio-
ramento, bensì la consapevolezza e il coraggio di uno sguardo nuovo, di un cam-
biamento radicale di vita, di prospettive di pace. 
Come ama ripetere spesso il Papa: «Da una crisi come questa non si esce uguali 
come prima: si esce o migliori o peggiori».
L’augurio, all’inizio di un nuovo anno è quello di avere il coraggio di cambiare, di 
essere migliori di prima per costruire con tutte le nostre forze la civiltà dell’a-
more.
Facciamo fiorire le intenzioni buone che sono nel nostro cuore e tutto ciò che di 
bene possiamo offrire, perché la storia è abitata da una presenza, quella di Dio.

Don Sergio

Discorso alla Città del parroco don Sergio Stevan
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A Giussano, in basilica, c’è e ci sarà un ricordo perenne di papa Bene-
detto XVI (scomparso lo scorso 31 dicembre a 95 anni) che è visibile 
sull’altare centrale: la sedia del celebrante, come il fedele vede ogni 
volta che si accosta per la S. Messa o per altra liturgia.
Si tratta di una sedia speciale, pezzo unico, costruita dai mobilieri 
artigiani di Lissone, servita per la S. Messa conclusiva dell’incontro 
mondiale delle famiglie del 2012.
È giunta a Giussano in seguito all’interessamento dell’allora parroco 
don Norberto Donghi e del (tuttora) presidente di Confartigianato di 
Monza e Brianza, il giussanese, Gianni Barzaghi.

Sul retro della sedia è apposta una targa che ricorda l’avvenimento.
CATHEDRA PETRI
Questa sede è stata usata come cattedra papale
da Benedetto XVI domenica 3 giugno 2012
durante la Messa conclusiva del
VII incontro mondiale delle famiglie,
celebrata presso il parco Nord di Bresso,
con 60 cardinali, 250 vescovi, 1000 sacerdoti
e più di un milione di fedeli
giunti da tutto il mondo. 

A Giussano la sedia di Papa Benedetto XVI

18 dicembre 2022, vestizione nuovi chierichetti e cerimonieri del-
la Basilica.

4 - 5 febbraio 2023, 80 ragazzi di I e II Media della C.P. in pellegri-
naggio a Padova, basilica di S. Antonio e Cappella degli Scrovegni

2-5 gennaio 2023, 90 adolescenti e 18-19enni della C.P. sulle mon-
tagne della Presolana.



resentato in anteprima durante l’Assemblea ordinaria 
di domenica 19 febbraio, il programma A.I.D.O. Gius-
sano è stato approvato all’unanimità. Segreteria e 

consiglieri sono già al lavoro per definire i dettagli di alcuni eventi 
futuri. Martedì 28 febbraio i relatori hanno incontrato 5 classi delle 
medie di Paina, mentre, 7 classi delle medie di Giussano, il 6-7 e 13 
marzo, hanno ospitato divulgatori e testimonial nelle singole aule.
Si è celebrata nella Chiesa Parrocchiale di Robbiano, domenica 
19 marzo, la S. Messa in memoria di donatori e consiglieri gius-

sanesi scomparsi. È un momento sempre emozionante durante il 
quale si ricordano i nostri 225 cari concittadini che, col loro gesto 
generoso, hanno restituito vita e serenità a tante persone amma-
late e alle loro famiglie. Sono in progetto altre interessanti inizia-
tive che incontreranno il favore dei giussanesi, come l’installazione 
di un totem, sotto la targa in pietra, presso l’omonimo parco, che 
racconti alle future generazioni la storia di Nicholas Green. 
Nella relazione morale, il Presidente Gallo ha ricordato che bi-
sogna rispondere SI’ quando, all’ufficio anagrafe del Comune, al 
momento del rinnovo della carta di identità, ci viene chiesto se 
siamo disponibili alla donazione, sempre, anche se si è già iscritti 
A.I.D.O. o in altre liste.
Infine, a seguito di numerose richieste delle persone, tipo “come 
si fa per donare organi o tessuti?”, ha ricordato che bisogna in-
formare i famigliari della propria volontà di donare dopo la morte 
e, quando il decesso avviene in ospedale, i familiari ne informino i 
sanitari, sempre, anche se si è iscritti all’Aido.
Oltre a consiglieri ed iscritti, all’Assemblea è intervenuta Donatella 
Fumagalli, delegata dal Presidente Provinciale Antonio Topputo a 
rappresentare la sezione Provinciale in sua vece.

Assemblea ordinaria annuale 
A.I.D.O. Giussano
Presentato e approvato il ricco programma per il 2023

P

a cura di AIDO Giussano

Una delegazione A.I.D.O. Giussano, domenica 26 febbraio, si è recata a 
Roma per le celebrazioni in occasione del 50° di fondazione A.I.D.O. na-
zionale (1973-2023) a cui hanno partecipato circa 600 volontari A.I.D.O. 
provenienti da tutta l’Italia.
Durante l’Angelus, Papa Francesco ha salutato così: “Vi ringrazio per 
il vostro impegno di solidarietà sociale e vi esorto a continuare a 
promuovere la vita attraverso la donazione degli organi”.
Ha quindi fatto seguito il festeggiamento ufficiale con un momento 
conviviale che ha avuto luogo nel Centro Congressi di Piazza di Spagna.
Nella foto, da sinistra, Piero Gallo, Rosella Sanvito, Daniele Aggio, la 
presidenza nazionale Flavia Petrin, Donatella Fumagalli, Elena Scan-
ziani.

Celebrazioni 50° anno 
di fondazione AIDO nazionale

Lo scorso martedì 3 gennaio, Piero 
Gallo - Presidente Aido Giussano - Om-
bretta Rosa e l’alfiere Antonio La Selva, 
hanno portato l’ultimo saluto del Con-
siglio locale al Cav. Leonida Pozzi, Pre-
sidente dell’Aido Regione Lombardia 
che per oltre 40 anni è stato protago-
nista assoluto dell’associazione fonda-
ta da Giorgio Brumat nel 1973.
Nell’aprile 2010, Pozzi aveva dedicato a 
Giussano un numero speciale di “Pre-
venzione Oggi” - rivista ufficiale di Ai-
do Lombardia - definendo il gruppo “modello operativo e dimo-
strazione delle enormi potenzialità dei volontari Aido”.
Dopo tanti anni alla guida dell’Aido-Lombardia (insieme ad altre 
cariche nazionali), Pozzi, che aveva vissuto anche l’esperienza del 
trapianto di fegato e insule pancreatiche, lascia un grande vuoto 
nel mondo del volontariato ma anche un esempio, una strada da 
seguire.

Ricordo del Cav. Leonida Pozzi
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Nella foto, con il presidente Piero Gallo, da sinistra Maria Grazia Elli (am-
ministratrice), Rosella Sanvito (vicepresidente), Ombretta Rosa (segretaria)
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Domenica 22 gennaio 2023, nella foto una rappresentanza 
dell’A.I.D.O. Giussano.

esare Frigerio, Giussano 
(14.01.1948-03.12.2022)
Ha sempre lavorato nel 

campo del mobile, prima da uno zio 
che aveva un famoso mobilificio in 
Giussano (Colzani) e poi in T70 in-
sieme al fratello Mario, più giovane 
di una decina d’anni. Cesare ha 
sempre sostenuto di voler donare le 
cornee al momento della sua morte.
Tra le sue passioni, dopo la famiglia e il lavoro, c’era il calcio. Era 
stato un talentuoso giocatore del Vis Nova e poi un allenatore 
apprezzato nei primi anni ’80. La bicicletta era l’altra passione e 
si riuniva con altri appassionati delle due ruote per lunghe pe-
dalate. Le uscite settimanali al bar di piazzetta San Carlo erano 
una preziosa abitudine che condivideva con alcuni amici stretti. 
Abitudine a cui aveva dovuto rinunciare nel 2018 a causa di un 
problema di salute che lo aveva reso non autosufficiente nella 
deambulazione e nei movimenti. I fratelli, Claudio e Mario, gli erano 
sempre vicini, attenti e premurosi, si occupavano di fare la spesa 
e di consegnarla, tenevano compagnia a Cesare, lo aiutavano e 
non lo lasciavano mai solo.
Al momento della scomparsa, Claudio e Mario hanno subito chie-
sto ai sanitari di poter donare le cornee del fratello e così è av-
venuto. 

G e n n a r o  A b a t e ,  R o b b i a n o 
(19.09.1938-26.12.2022).
Guardia Sanframondi (BN) gli aveva 
dato i natali ma Giussano è stata la 
sua casa sin da quando fu assunto 
all’Ufficio Postale cittadino, nel 1970.
A Giussano trovò lavoro, amici, mo-
glie e creò la sua amata famiglia 
insieme a Pia, conosciuta all’ufficio 
postale di Giussano dove entrambi 
erano stati assunti nello stesso anno. Chi ha conosciuto Gennaro 
lo ricorda come persona gentile, sempre pronto alla battuta, che 
amava stare con gli amici.
Nel ricordo della figlia Milena, papà Gennaro era la voglia di 
vivere fatta persona, combattivo e coraggioso anche nella ma-
lattia. 
Gennaro si è spento il 26 dicembre tra le braccia amorevoli di Pia 
e Milena, due donne consapevoli che, con un gesto di generosità, 
pur distrutte dal dolore, avrebbero potuto compiere un piccolo 
miracolo e restituito la vista a due persone.

Grazie a Cesare e Gennaro, la famiglia A.I.D.O. Giussano au-
menta: dal 1979 (anno di fondazione del gruppo) i donatori di or-
gani giussanesi sono 225, 126 uomini, 99 donne, 199 le donazioni 
di cornee e 26 quelle di organi.

Giussano, ancora due donazioni
Cesare e Gennaro hanno restituito la vista a 4 persone

C

“(…) La donazione di organi è una 
delle forme più pure del bene, 
un gesto d’amore disinteressato 
tra sconosciuti, un regalo che a 
noi non costa niente, ma per chi 
lo riceve è il tesoro più grande. 
E la cosa più bella è che quan-
do una persona perde la sua vita, 
nello stesso istante ne fa rivive-
re un’altra, o anche più di una.(…)”
È un appello accorato e sincero 
quello lanciato da Luciana Littiz-
zetto durante la trasmissione di RAI3 “Che tempo che fa” lo scorso 
15 gennaio e ripreso dal CNT (Centro Nazionale Trapianti) da A.I.D.O., 
postato e condiviso su tutti i canali social da migliaia di persone.
“(…) Serve solo una firma. – continua Luciana nella sua lettera de-
dicata all’amica Paola che ha ricevuto un fegato nuovo dopo due 
anni in lista d’attesa. - Ci sono i regali che fai alle persone che ami. 
E ci sono regali che fai a persone che nemmeno conosci ma che 
possono davvero cambiare un’esistenza. (…)”

Luciana Littizzetto: 
donate gli organi

Festa della Comunità Pastorale

a cura di AIDO Giussano



Nel mese di maggio 2023, in collaborazione 
con la LAF (Libera Associazione Forense) il C. 
Culturale Gaudì presenterà la Mostra “Sub tu-
tela Dei” Il giudice Rosario Livatino che vuol 
far conoscere la splendida figura di Rosario 
Livatino, magistrato siciliano che ha operato 
per tutta la sua carriera nell’agrigentino. Uc-
ciso dalla “stidda”, ramo staccato di Cosa No-
stra, nel 1990 e beatificato il 9 maggio 2021. 
Le varie sezioni in cui è composto il per-
corso presentano i vari momenti della vita 
del giovane magistrato: a partire dal giorno 
dell’agguato e della sua uccisione, viene poi 
presentata la sua formazione personale ed 
umana, con il riferimento alla sua famiglia, 
al contesto storico del suo tempo e alla sua 
profonda religiosità. Viene poi presentata la 
sua formazione professionale e il suo opera-
to come giudice, rilevando come al difficile 
contesto sociale ed alla scarsità di mezzi egli 
abbia risposto mettendo tutta la sua intelli-
genza, la sua passione, il suo impegno ed il 
suo estremo rigore professionale nella ricer-
ca della verità e della giustizia al servizio del 
bene comune, tanto da attirare l’attenzione 
dei mafiosi, che decisero di eliminarlo. Infine, 

verrà dato spazio al martirio e alla beatifi-
cazione di Rosario Livatino e, a conclusione 
della mostra, si darà atto dell’eredità lascia-
taci da Livatino. 
La mostra è integrata da un video di testi-
monianze di donne e uomini - raccolte dai 
curatori in Sicilia - che in vari modi hanno 
conosciuto ed incontrato Rosario Livatino, 
dalla pubblicazione per la prima volta delle 
Agende di Rosario Livatino i cui testi sono 
stati estrapolati dalla Positio super Martyrio 
e da due lettere scritte da Salvatore Calafa-
to (mandante dell’assassinio) e da Domeni-
co Pace (uno degli esecutori dell’assassinio). 
Questa mostra è stata realizzata in occasio-
ne della manifestazione “Meeting per l’Ami-
cizia fra i popoli”, anno 2022 e, per la nostra 
edizione giussanese, verrà attivata la richie-
sta di patrocinio del Comune. 
Riteniamo che la mostra possa essere un 
contributo a tutta la nostra cittadinanza e 
un prezioso strumento educativo per i gio-
vani, per questo l’invito del C. Culturale Gaudì 
sarà particolarmente indirizzato alle scuo-
le secondarie. L’inaugurazione sarà in Villa 
Mazenta domenica 21 maggio nel pomerig-
gio, la mostra rimarrà aperta da lunedì 22 a 
domenica 28 maggio, la settimana in cui ri-

corre la “giornata della legalità”, con possibi-
lità di visite guidate.
Tra aprile e maggio verrà riproposto il tradi-
zionale ciclo di INCONTRO con L’AUTORE con 
la presentazione di libri in dialogo con il pub-
blico, veri e propri “Incontri” con l’umanità e 
la storia degli autori invitati.
“Incontro con l’autore” 2023 avrà per titolo 
Storie di umanità.
Sono in corso contatti con vari scrittori, in 
attesa di fissare la loro disponibilità.
Sicuramente avremo l’opportunità di incon-
trare Maurizio Giovagnoni, socio e collabo-
ratore di Gaudì, questa volta nelle vesti di 
scrittore che presenterà il suo recentissi-
mo libro “Di ombra e di luce. Io, Michelangelo 
Merisi detto il Caravaggio”, un testo nato dal 
desiderio e dalla necessità di sentire parlare 
di Caravaggio da Caravaggio stesso.
Nella prima parte del libro dal titolo Di vita 
troviamo l’artista lombardo solo e febbrici-
tante sulla spiaggia di Porto Ercole, in una 
sorta di delirante racconto di sé. Nella se-
conda parte, Di opere, segue una sezione 
contenente personali commenti dell’autore 
a trenta opere del pittore.
Quindi, a presto!
Contatti: ass.gaudi.giussano@gmail.com

anno 2023 ha portato nuove interessanti e apprezzate 
iniziative dal Centro Culturale Gaudì, a cominciare dal 
tradizionale Cineforum; buonissima l’affluenza di pub-

blico alla Rassegna Cinematografica dal titolo “Spes contra 
spem”, svoltasi tra fine gennaio e inizio febbraio in Sala Don Cac-
cia, presso l’Oratorio di Giussano, in collaborazione con la Comu-
nità Pastorale San Paolo e il Cav (Centro di aiuto alla vita). Segno 
che è ritornato il desiderio di incontrarsi e la stima da parte degli 
spettatori per una proposta di pellicole mai banali, che mettono a 
tema questioni significative, sapientemente commentate da Mau-
rizio Giovagnoni, curatore del Cineforum. 
Sono stati presentati infatti tre film molto intensi e coinvolgenti, 
“Ritorno alla vita” di Wim Wenders, “Nowhere Special” di Uberto Pa-
solini e “Belfast” di Kenneth Branagh. Tre storie apparentemente 
diverse tra loro i cui protagonisti vivono dei drammi, che non an-
nientano le loro vite perché partecipano a insperate resurrezioni 
proprio nel momento in cui il buio e il silenzio opprimono il cuore; 
una salvezza che prende il volto del bene, del perdono e della 
speranza. Insomma sperando contro ogni speranza.
Il Centro Culturale Gaudì ha, inoltre, segnalato, all’interno delle 
proposte quaresimali della Comunità Pastorale, il film “Io sono 
Giuda”, proiettato in Sala Don Caccia sabato 25 marzo.

È lo stesso Giuda a raccontare di sé in questo film tratto dagli 
scritti della mistica del secolo scorso, Maria Valtorta. Con la sce-
neggiatura di Giampiero Pizzol, Giuda (Andrea Carabelli) discute 
con Pietro (Claudio Lobbia) di quei loro tre anni passati col Mae-
stro. Attraverso i flashback, si va ai dialoghi con Gesù, interpretato 
da Matteo Bonanni, dove il Signore tenta in tutti i modi di ricon-
quistare il cuore di Giuda. Ma anche Dio stesso non può nulla di 
fronte alla libertà umana. Per approfondire il messaggio del film 
è stato prezioso poter dialogare con il regista e attore Andrea 
Carabelli, presente in sala.
Per chi fosse interessato, “Io sono Giuda” è ora disponibile su You 
Tube.
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E per i prossimi mesi?

Le iniziative del centro Culturale 
Gaudì
Grande affluenza di pubblico alla Rassegna Cinematografica

a cura del Centro Culturale Gaudì

L’
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l 2022 a Residenza Amica si è 
chiuso allietato dalla presenza 
dei bellissimi presepi esposti 

dal sig. Gianni Deriu, oggetto di ammira-
zione da parte di ospiti, parenti e operatori.
Tante sono le idee e le iniziative in pro-
gramma per il 2023.
Innanzi tutto sono riprese tante collabora-
zioni: con il Comune procede l’attività dello 
sportello “Lavoro di Cura”, gestito dalla 
Dott.ssa Cinzia Calzone ed è allo studio 
la ripresa del centro estivo per i ragazzi 
delle medie; con la Croce Bianca, a cui 
abbiamo messo a disposizione il salone 
polifunzionale per il corso soccorritori; 

con i volontari dell’Associazione Volontari 
di Residenza Amica, con i quali è stata 
sottoscritta una nuova convenzione che 
prevede la realizzazione di uno specifico 
corso di formazione da parte dell’equipe 
di animazione della Fondazione.
Altri eventi hanno allietato la vita della 
Fondazione: un altro compleanno con 100 
candeline, la festa di Carnevale e la con-
segna del nuovo pulmino da 9 posti grazie 
all’iniziativa “Città ad Impatto Positivo” di 
PMG Italia che ha coinvolto Comune, Resi-
denza Amica e Croce Bianca, la cui ottima 
riuscita non sarebbe stata possibile senza 
il contributo del tessuto imprenditoriale 

del territorio a cui va il no-
stro grazie.
Inoltre, sull’onda positiva 
dell’iniziativa “Farfalle in mo-
stra” allestita lo scorso anno 
presso il CDI e, a grande ri-
chiesta dei familiari dei fre-
quentanti, è stato organizzato 
il gruppo “AMA” auto mutuo 

aiuto che sarà tenuto dalla psicologa Dott.
ssa Elisa Casati a cadenza mensile, un sa-
bato al mese, da febbraio a dicembre.
Si sta, inoltre, pensando di preparare, al 
termine del lungo e coinvolgente percorso 
di condivisione delle proprie esperienze, 
dolorose fatiche, piccole gioie e grandi 
preoccupazioni, un’apposita pubblicazione 
per fornire a tutti un valido strumento di 
conoscenza e di gestione delle problema-
tiche legate all’Alzheimer.
Vi terremo, infine, aggiornati su due 
progetti ideati dall’equipe di animazione 
che partiranno a marzo, il primo “Amici 
di penna”, per il quale serve raccogliere 
la disponibilità di persone, di qualunque 
fascia d’età, con cui iniziare una cor-
rispondenza con i nostri ospiti e, il se-
condo, “Girovagando qua e là…”, con cui 
si coinvolgeranno tutte le nostre equipe 
per conoscere le diverse usanze, costumi 
e piatti tipici delle rispettive zone di pro-
venienza. 

Tante le iniziative in programma 
a Residenza Amica
Gruppo AMA, “Amici di penna” e “Girovagando qua e là”

a cura della Fondazione Residenza Amica Onlus

Hai del tempo da dedicare agli altri? Gli 
ospiti di Residenza Amica hanno bisogno 
di te.
Molte volte le persone ricoverate nelle 
RSA soffrono di solitudine, sentono il bi-
sogno di vicinanza e di condividere i pro-
pri pensieri e le proprie passioni con gli 
altri. 
Se vuoi condividere anche tu i tuoi pen-
sieri e le tue passioni con loro o sei un 
parente, un amico o un conoscente, ma 
non riesci a venire in struttura in visita, le 
animatrici ti aiuteranno a diventare ami-
ci di penna.
Le lettere, in busta chiusa, vanno spedite 
o portate alla Fondazione Residenza Ami-
ca indicando come destinatario il settore 
animazione. Se già sai con chi vuoi inizia-
re una corrispondenza, scrivi all’interno il 
nome della persona.
Fondazione Residenza Amica Onlus
Via Massimo d’Azeglio 70
20833 Giussano 

Equipe di animazione

Amici di pennaI

La Fondazione Residenza Amica Onlus è una Residenza Sanitaria Assistenziale che opera 
sul territorio di Giussano dal 1990, nata per venir incontro alle varie e sempre nuove esi-
genze della popolazione anziana al fine di assicurare il soddisfacimento dei bisogni sociali, 
relazionali, sanitari, assistenziali e riabilitativi. Il nostro intervento avviene in modo perso-
nalizzato e prende in considerazione l’Ospite in tutte le sue necessità cercando di fornire 
una risposta ottimale ai suoi bisogni. La Fondazione inoltre si pone come servizio integrato 
con altri servizi territoriali, e gestisce il Centro Diurno Integrato per demenze e malati di Al-
zheimer. In quest’ottica, per contribuire attivamente ai nostri sevizi, il contribuente può de-
stinare una quota pari al 5 per mille dell’imposta pagata sul reddito, finalizzata al sostegno 
delle Fondazioni riconosciute, proprio come Residenza Amica. Con questa scelta, semplice 
e gratuita, puoi aiutarci a concretizzare il nostro sogno e contribuire al benessere dei nostri 
Ospiti, indicando nella dichiarazione dei redditi il nostro Codice Fiscale. 
Fondazione Residenza Amica Onlus - Codice Fiscale 09582480159 
Firmare per il 5 x 1000 non costa nulla e non è in alternativa all’8 x 1000. 
Inoltre, con una tua donazione, con bonifico alla Fondazione Onlus, è possibile usufruire del-
le agevolazioni fiscali, finalizzate alla detraibilità dal reddito prevista dall’art. 83 del D.Lgs 
117/2017 comma 1 per le persone fisiche e deducibilità ai sensi dell’art. 83 del  D.Lgs 117/2017 
comma 2 per le persone fisiche, imprese, società ed enti. 
Le coordinate bancarie della Fondazione sono: 
CREDIT AGRICOLE - FILIALE BIRONE DI GIUSSANO 
IBAN IT41 B 06230 33150 0000 1510 5644 

Il tuo 5x1000 alla Fondazione Residenza 
Amica onlus
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orneo di burraco e teatro: due 
iniziative ricreative, ma anche 
di grande valenza benefica, 

firmate Arca. Partecipando, infatti, agli ap-
puntamenti, organizzati dall’associazione, 
sarà possibile dare un aiuto concreto e 
sostenere un nuovo progetto, al quale i 
volontari lavorano: l’acquisto di una nuova 
auto, da mettere a disposizione dell’ho-
spice di via Milano. Una Fiat Panda, è già 
stata donata dall’associazione a fine anno, 
utilizzata per consentire a medici, infer-
mieri e volontari di prestare assistenza 
e cura a domicilio ai malati, ma ne ser-
virebbe un’altra, proprio perché il servizio 
è molto importante e richiesto. “Le ruote 
delle nostre “Panda” sono le gambe che 

ci fanno camminare verso le case dei pa-
zienti e delle famiglie che ci aspettano per 
non soffrire”. aveva commentato, ringra-
ziando l’associazione Arca, il dottor Mat-
teo Beretta. Partecipando ai due eventi in 
programma si può quindi dare un piccolo 
aiuto e far si che le “gambe” raddoppino.
Il primo appuntamento, il torneo di bur-
raco, si è svolto domenica 26 marzo 
presso l’hotel Habitat di Giussano Il se-
condo appuntamento in programma è in-
vece una bella e piacevole serata a teatro, 
il 15 aprile con lo spettacolo “Rumors” che 
si svolgerà presso la sala don Caccia in 
oratorio a Giussano (ingresso ad offerta 
libera, con prenotazioni telefonando al nu-
mero 338/8363626).

Eventi ricreativi a scopo benefico
Burraco e teatro per aiutare nell’acquisto di un’auto per l’hospice

T

a cura dell’Associazione Arca Onlus

SIAMO MACCELLAI... vendiamo carne di altissima qualità 
e vi offriamo tutta la nostra conoscenza e i giusti consigli da veri macellai!

Vieni a trovarci a:
Verano Brianza (MB)
via A. Grandi 56
Tel.: 0362.903839
Per ordini tramite WhatsApp 
375.6557678
www.luganegadimonza.it 
Seguici sulle nostre pagine 

È cominciato ad inizio marzo un nuovo corso per diventare volontari: 
11 lezioni che si svolgeranno nell’aula magna in via Milano a Giussano, 
al termine delle quali arriverà il diploma e a seguire l’ingresso e l’af-
fiancamento con i “veterani” che operano all’hospice. La presidente 
dell’associazione, Annamaria Colombo insieme alle coordinatrici, alla 
psicologa, dottoressa Profeta, e altri medici e relatori importanti, ac-
compagneranno i corsisti nel percorso di formazione legato alle cure 
palliative.
Gli incontri di formazione saranno settimanali: si parlerà di assistenza 
e rapporto con i volontari, di aspetti spirituali del fine vita, di gestio-
ne delle emozioni con la psicologa dell’associazione, di etica del fine 
vita, di pazienti geriatrici, di relazione con i familiari, fino ad arrivare 
all’incontro sul lutto gestito dalla psicologa, e subito dopo a quello del 
lutto nei bambini, un tema molto delicato. Si chiuderà il corso a fine 
maggio: dopo la lezione incentrata sulla “comunicazione efficace”; il 31, 

ultima data, la presidente, in-
sieme alle coordinatrici e alla 
psicologa, porranno l’accento 
sui “volontari dello stare e dei 
volontari del fare”.
Un percorso fatto di impor-
tanti spunti e ben articolato 
che porterà ad un significa-
tivo potenziamento dei cami-
ci arancioni.
“La nostra associazione è da sempre focalizzata sull’importanza del-
la promozione delle cure palliative - sottolinea la presidente Colom-
bo - e la nostra risorsa più importante sono i volontari capaci di in-
tegrarsi sempre di più con le esigenze degli ospiti e della  società 
che cambia”.

L’Associazione Arca si allarga con nuovi volontari

Antica Macelleria 
Gigi Vigano

Annamaria Colombo
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a nostra riflessione si colloca nella prospettiva di Giussano 
2030, immaginando scenari nuovi, non solo per la città, ma 
constatando il divenire sempre più rapido ed in parte, im-

prevedibile, del corso degli eventi storici globali e locali. 
Mettere al centro l’uomo come persona: significa superare (per com-
pletare) anche la nobile concezione del cittadino portatore (oltre che di 
precisi doveri) di diritti da implementare, in un’ottica di protagonismo 
sociale. Lo stare insieme con gli altri è divenuto un parametro esisten-
ziale che la nostra comunità ha in parte già acquisito, un modo di vivere 
la città, con orizzonti nuovi da sperimentare, con esigenze di maggior 
libertà e opportunità di accostarsi al bello.
Libertà e bellezza: la nostra città deve permettere (idealmente) al citta-
dino/persona di trovare sempre di più al suo interno aspetti di attrazione 
senza doverli necessariamente ricercare all’esterno. Le grandi città (vedi 
Milano) hanno superato l’unidirezionalità realizzativa (fuga per le vacanze 
e per i fine settimana) strutturando il loro sistema economico e sociale 
con una dimensione policentrica che valorizza l’intero territorio, periferie 
incluse. È questa una dimensione che vorremmo valorizzare, non solo 
favorendo maggiori opportunità di un’urbanistica a dimensione d’uomo, 
ma anche e soprattutto con particolare attenzione ai temi del traffico, 
dell’inquinamento rumoroso, di un consumismo a senso unico.
Spazio urbano come luogo della dimora: lo spazio urbano cittadino è 
da umanizzare, perché da semplice territorio, luogo fisico, sia concepito 
come ambito esistenziale in cui i cittadini come persone si realizzino in 
compagnia di altri. 

LE COORDINATE DI RIFERIMENTO
Ambiti storici, cura delle identità: lo snaturamento di molti siti urbani-
stici della città è una pesante eredità del passato, che non deve indurre 
a pessimismo ma accrescere la consapevolezza e l’importanza del recu-
pero dei suoi nuclei storici, valorizzandone i differenti aspetti. La tipicità 
della città di Giussano costituita da 4 nuclei, va certamente rispettata, 
perché il suo divenire nel tempo, ha avuto questa articolazione: favorire 
il recupero dei nuclei storici, deve tener conto anche di questo aspetto.
Arredo urbano, design e arte diffusa: è uno degli aspetti per i quali la 
città certamente deve crescere e migliorare. Attraverso l’arredo urbano 
è possibile “ricucire” ambiti e aree, e in alcuni casi “rivestire” funzional-
mente anche piccole porzioni urbane. Alcune associazioni hanno pro-
mosso in questi anni l’esecuzione di murales e manufatti artistici, che 
hanno contribuito ad abbellite e rendere “significative” alcune aree (es. 
Alpini per l’adiacenza di Villa Cattani- a Paina alcuni edifici abbelliti con 
dipinti): si tratta, a nostro avviso, di un capitolo aperto che deve essere 
incrementato; la Civica Amministrazione deve essere maggiormente pro-
tagonista a riguardo.
Mobilità plurale: l’estensione del territorio cittadino, soprattutto sulla 
direttrice nord-sud, e della rete viabilistica oggi percorsa quasi esclusi-
vamente da veicoli a motore, oltre al tema delle manutenzioni stradali 
e della percorribilità in sicurezza delle vie, richiede uno sforzo articolato 
per favorire una mobilità sostenibile. A riguardo è necessaria una pro-
grammazione complessiva, singole azioni e provvedimenti per attuare 
riduzione di passaggi e velocità di veicoli, e la creazione di collegamenti 
urbani a mobilità ciclabile o pedonale. Nello specifico, riteniamo si deb-
bano incentivare anche le possibilità di proposte da parte dei cittadini, 
con apposite iniziative curate dalla Pubblica Amministrazione. Per quanto 
di competenza dell’ente pubblico, ci si augura che possano essere istal-
lati servizi a supporto della mobilità elettrica, sia per biciclette che per 
motoveicoli.
Persone e categorie fragili, svantaggiate e diversamente abili: se 
considerassimo tra queste bambini e ragazzi, anziani e disabili, con-
cluderemmo che si tratta della maggioranza della popolazione. O se 
considerassimo la fragilità anche caratteristica di un periodo breve o 
lungo della vita – malattia, più o meno grave, smarrimento esistenziale, 
menomazioni temporanee a causa di eventi traumatici - comprende-
remmo meglio che la città deve essere sempre più da adattare ai bi-
sogni individuali, legittimi. Una città a misura di bambino, di anziano, di 
malato, di svantaggiato sociale è in gran parte da costruire anche nella 
sua parte di opportunità abitative, culturali e di mobilità, oltre che di 
servizi socio-sanitari in senso stretto.
Le regole: superamento della logica del divieto a favore della salva-
guardia della convivenza: riteniamo che il contrario di società delle re-
gole e dei corretti e virtuosi comportamenti non sia la deregulation ma 
la sburocratizzazione, mediante una equilibrata gestione delle regole.
Anche una flessibilità applicativa delle norme può essere efficiente, ef-
ficace ed amica del cittadino, purché non si lasci spazio ad ambigue 
discrezionalità. L’indifferenza funzionale può essere un principio rego-
lativo utile, ma all’interno di regole applicative definite, che non mettano 
in discussione sicurezza e compatibilità igienico sanitaria, e tutto quanto 
negli insediamenti protegge attività svolte, e cittadini. Pertanto partico-
lare riguardo ai fini della compatibilità con l’abitare urbano dovrà essere 
la considerazione delle attività produttive e di quelle commerciali.

Proposte e indirizzi generali 
alla variante PGT
Suggerimenti dalle Acli all’interno del progetto Giussano 2030

L

a cura dei Circoli ACLI cittadini

Esempi di aree da recuperare: edificio di proprietà comunale in piazza  
S. Giacomo, edifici in abbandono in via Pontida, sala ex Bingo, area ex fab-
brica TPB, edificio via Addolorata, cascina località il Dosso - Birone, ex fer-
ramenta Agrati via Pellico.
Strutture carenti in città: spazio per aggregazione giovanile, spazio espo-
sitivo museale (valorizzare quello di Paina), implementazione biblioteca, 
spazi liberi attrezzati per attività fisica/sportiva.
Viabilità: individuare percorsi ciclopedonali di collegamento (via G. Canto-
re, centro con area laghetto), valutare la fattibilità di sensi unici con rea-
lizzazione di piste ciclabili e pedonali.
Ambiente ed ecologia: valorizzare l’area laghetto (inserendo attività com-
patibili, pallavolo, basket, bocce), mantenere il percorso vita e il percor-
so valle Lambro, incrementare aree verdi ed individuare spazi dove pian-
tumare alberi, introdurre nel regolamento edilizio obblighi di risparmio 
energetico (con incentivi) e recupero acque piovane, evitandone la di-
spersione in fognatura, incentivare e promuovere il compostaggio dome-
stico (riduzione della tassa rifiuti per chi lo fa).
Natalità: potenziamento di asili nido e scuole materne, sussidi a soste-
gno, favorire il part-time (soprattutto quello femminile, interagendo con 
le aziende).
Funzioni inseribili in alcuni contesti di recupero edilizio esistenti: minial-
loggi per anziani, giovani coppie, studenti universitari e portatori d’handicap.
Museo della città con: pinacoteca di artisti giussanesi, raccolta lavori stu-
denti del liceo artistico Modigliani, raccolta di opere-reperti storici di va-
lore artistico donati da cittadini privati, trasferimento della sede del Mu-
seo del Centro Studi Naturalistici di Paina, nuova sede biblioteca, spazi di 
co-working e manifattura 4.0.

Dal disegno strategico ad alcune 
proposte operative
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bella e lungimirante l’atten-
zione ad esprimere ed alimen-
tare uno sguardo ecologico e 

rispettoso dell’ambiente come stile di vita 
quotidiano; è un po’ come prendersi cura 
della vita propria e altrui anche attraverso 
i semplici gesti abituali che compiamo ogni 
giorno.
In questo tempo di attenzione e tensione 
verso scelte di maggior consapevolezza 
e responsabilità per la tutela, la cura e la 
salvaguardia del Pianeta e delle risorse 
della Terra, Macondo, la Bottega del Com-
mercio Equosolidale, continua a coltivare 
una particolare sensibilità per le riflessioni 
ambientali, sociali e politiche sul tema, 
promuovendo una cultura del ben vivere 
con l’ambiente che realizza l’armonia della 
vita delle persone e delle famiglie a tutte 
le latitudini. 
Il circuito del Commercio Equosolidale 
proposto a Giussano dalla Cooperativa di 
Macondo mette a disposizione della clien-
tela diversi prodotti innovativi per la cura, 
l’igiene e la bellezza della persona con pro-
poste interessanti ed accattivanti per tutti, 
donne e uomini, oltre che per tutte le età. 
Tra questi shampoo e balsamo solidi ga-
rantiscono alta qualità e varietà di scelta 
in base a diverse esigenze evitando l’uso di 
contenitori in plastica. 
Negli scorsi mesi si è aggiunta anche 
una linea di utensili e prodotti specifici 
e mirati per la pulizia della casa attenta 
a piccoli cambiamenti e novità nell’uso 
delle cose con interventi efficaci che ri-
ducono i fattori di inquinamento per la 
salute dell’ambiente anche nell’interesse 
delle nuove generazioni. I Progetti che 
illustrano le caratteristiche di prodotti e 
manufatti spiegano come nella loro realiz-
zazione vengono utilizzati risorse naturali e 
procedimenti di lavorazione rispettosi dei 
luoghi di produzione e delle persone che 
prestano la loro mano d’opera. 
Nella preparazione di prodotti per la cura 
della persona si predilige l’uso di materie 
prime biodegradabili, senza conservanti e 

coloranti, adatte al benessere quotidiano 
del corpo e alle pelli più delicate. Vengono 
utilizzate anche confezioni dalle linee so-
brie per lo più riutilizzabili, come ad esem-
pio i sacchettini in stoffa di saponette, i 
flaconi riciclabili di cosmetici o i conteni-
tori in cartoncino e le parti intercambiabili 
di spazzolini per l’igiene dentale, fatti in 
bambù compostabile.
Per la pulizia della casa e per il bucato 
sono disponibili detersivi adatti a impieghi 
diversi ottenuti da materiali naturali, effi-

caci nel lavaggio e protettivi delle mani; la 
loro distribuzione alla spina permette un 
riuso dei contenitori, evitando in questo 
modo l’accumulo di materiali plastici. Per 
altri utensili per la pulizia si utilizzano ma-
teriali naturali che rappresentano un’alter-
nativa ecologica e sostenibile ai prodotti 
“usa e getta” aiutando a ridurre la produ-
zione di rifiuti nelle nostre case. 
Un altro esempio virtuoso sono gli involu-
cri fatti in cotone e cera d’api, ideali per 
mantenere freschi e conservare alimenti 
da consumare in casa o d’asporto. L’uso di 
queste coperture, di misure diverse, lava-
bili e riutilizzabili permette di risparmiare 
un metro di plastica al giorno. La propo-
sta rivoluzionaria “Plastic Free” si pone a 
baluardo di ecologia, inclusione sociale e 
salvaguardia delle api. 
Semplici gesti che quando sono condivisi 
da molti, portano ad aver fiducia, con la 
certezza che consuetudini rivisitate con 
piccoli cambiamenti nelle prassi quoti-
diane, fanno bene a noi stessi, avvicinano 
alla cultura della circolarità ed uniscono il 
bene dell’ambiente e della comunità con 
la speranza di un futuro migliore per tutti.

Piccoli gesti per un futuro migliore 
Il rispetto dell’ambiente come stile di vita quotidiano

È

a cura di Macondo Cooperativa Sociale

Domenica 19 febbraio presso 
l’Oratorio San Giovanni Bosco di 
Giussano si è tenuta l’assemblea 
elettiva di Avis Giussano Comu-
nale con la rendicontazione delle 
attività svolte nel corso del 2022.
Fra le tante iniziative dell’asso-
ciazione, numerose hanno vi-
sto il diretto coinvolgimento nei 
format promossi dall’Ammini-
strazione Comunale: fra queste, 
la presenza a scopo di sensibi-
lizzazione alla Notte Bianca, ai 
Mercatini di Natale e la parte-
cipazione con un proprio evento nell’ambito 
della rassegna “Il volontariato è cultura”.
L’attività dell’associazione, sostenuta dalla 
presenza del Sindaco Marco Citterio e degli 
assessori Giacomo Crippa e Sara Citterio, si 

è confermata nel 2022 con 562 donatori atti-
vi, 897 donazioni e numerose partnership con 
altri sodalizi del territorio fra cui società im-
pegnate nel basket, nel ciclismo, nel calcio e 
nella pallavolo.

Assemblea elettiva di AVIS Giussano comunale
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el mese di febbraio si è svolta 
la 23a Raccolta del Farmaco, 
con larga adesione di volon-

tari e di donazioni; un’intera settimana di 
grande solidarietà e partecipazione nel 
nostro Comune.
“Cose che parlano”: così una volontaria ha 
definito questa settimana di Raccolta del 
Farmaco. 
Di cosa parlano?
Di numeri: 1.400 farmaci donati nelle quat-
tro Farmacie aderenti nel nostro Comune, 
rispetto ai 1.008 dello scorso anno, con un 
incremento, dunque, del 39% circa (Far-
macia di Giussano 684 farmaci; Farmacia 
Valtorta 257 farmaci; Farmacia Comunale 
Birone 197 farmaci; Farmacia di Paina 262 
farmaci).

Di donatori: si sono recati in farmacia, 
anche magari compiendo un piccolo sa-
crificio economico, per aiutare chi è più 
sfortunato di loro. Molti hanno ringraziato 
volontari e farmacisti per la grande oppor-
tunità che hanno avuto, tramite la raccolta, 
di fare qualcosa per chi vive una situazione 
di difficoltà.
Di volontari: hanno invitato con tenacia le 
persone in farmacia a donare uno o più 
farmaci per i bisognosi e spiegato loro le 
ragioni del gesto. La loro presenza ha te-
stimoniato la bellezza della gratuità e la 
gioia che donare infonde.
Di farmacisti: che hanno ospitato l’inizia-
tiva e ne hanno garantito, con la propria 
professionalità, il corretto svolgimento.
Di Opere: Opera San Francesco, Opera 
San Fedele, Fratelli di San Francesco, Mo-
nastero dell’isola di San Giulio, gli enti che, 
in prima linea, si occupano di persone bi-
sognose, di indigenti, di senza tetto.
Una settimana silenziosa, umile, semplice, 
niente di eclatante, eppure, guardando in-
dietro, possiamo dire di essere stati par-
tecipi di un fatto eccezionale.
Un grazie allora di cuore ai donatori, ai 
volontari, ai farmacisti, agli organizzatori, 
a chi ha aiutato a far conoscere questa 
iniziativa, in particolare la Comunità Pasto-
rale San Paolo ed il Comune di Giussano.

Grande adesione alla 
23a Raccolta del Farmaco 2023
A Giussano, “Cose che parlano”

N

a cura dell’Associazione Banco Farmaceutico Brianza

A distanza di tre anni dall’ultima 
commedia, causa pandemia, è 
tornata ad esibirsi, nella sera-
ta del 18 febbraio, la compagnia 
del teatro Agorà di Carate B.za 
con la commedia dialettale in 
due atti “Tutta culpa de la Mar-
gherita”, scritta da Massimiliana 
Mussi.
La collaborazione con l’asso-
ciazione” Un Pozzo per la Vita” 
o.n.l.u.s di Paina è stata confer-
mata per la quarta volta e ha 
portato a riempire il salone po-
livalente dell’oratorio di Paina.
Serata all’insegna del divertimento ma soprattutto della beneficenza, a cui il numeroso 
pubblico ha risposto positivamente rispetto al fine della serata. Infatti, i proventi delle of-
ferte dello spettacolo sono stati donati per l’emergenza delle popolazioni colpite dal terre-
moto in Turchia e Siria, in collaborazione con il coordinamento del volontariato Giussanese, 
di cui l’associazione del “Pozzo”fa parte da anni con altre associazioni locali, ed è sempre 
in prima linea nell’intraprendere iniziative e progetti per le emergenze che sopravvengono.
Un ringraziamento, in particolare, all’ottimo gruppo della Compagnia del Teatro Agorà che, 
nel corso dei 27 anni dalla sua nascita, è riuscito a raggiungere importanti traguardi con 
primi e secondi posti a livello regionale, oltre che ad essere loro stessi i primi rappresen-
tanti e divulgatori del bene e della beneficenza reciproca con diverse realtà locali.
Un arrivederci all’anno prossimo sicuri di offrire ancora una volta, al pubblico presente, il 
meglio che la compagnia saprà garantire.
Il gemellaggio è solo all’inizio,…il meglio deve ancora arrivare.

Un Pozzo per la Vita o.n.l.u.s

Grande successo della serata di teatro dialettale



ma O.d.v. è presente in Tan-
zania fin dal momento della 
sua costituzione, nel 2003. Per 

lungo tempo è stata operante nello Sri 
Lanka, soprattutto nel periodo dello Tsu-
nami del 2004, con la costruzione di or-
fanotrofi e in Madagascar, subito dopo la 
morte del nostro concittadino padre Luigi 
Elli, con la costruzione di una scuola pri-
maria e superiore a Zazafotsy.
In questi ultimi anni è impegnata in Tanza-
nia a Dakawa, una parrocchia della diocesi 
di Morogoro, dove operano due missionari 
croati “fidei donum”: Drazan Klapez e Ni-
colas Saric. 
Dakawa è una missione estesa su un ter-
ritorio vastissimo, chiamato “Bush Masai”, 
abitato prevalentemente da popolazione 
Masai in villaggi sparsi un po’ dovunque e 
difficilmente raggiungibili nella stagione 
delle piogge, molto poveri di servizi sco-
lastici e sanitari. C’è anche la presenza di 
altre etnie di povera gente che tenta di so-
pravvivere con la coltivazione delle terre 
strappate alla savana.
I Masai sono esclusivamente pastori, tradi-
zionalmente nomadi, dediti all’allevamento 
di mucche e capre. Nella loro cultura i 
bambini, fin da piccoli, sono sempre stati 
utilizzati per condurre le bestie al pascolo, 
anche in territori lontani. Ovviamente la 
scuola non è mai esistita per loro, figu-
riamoci per le bambine e le ragazze, im-
pegnate in lavori casalinghi, a curare gli 
animali domestici e i fratellini più piccoli. 
Su sollecitazione dei padri Croati, da molti 
anni presenti in quei luoghi e conoscitori 
della cultura Masai e della loro lingua, 
Ama si è messa a disposizione per aiutare 

a costruire scuole, per dare un’istruzione e 
offrire un’occasione di emancipazione. Con 
padre Drazan abbiamo cominciato una de-
cina di anni fa a realizzare le prime scuole 
a Magogo, territorio della parrocchia di 
Dakawa, molto distante e raggiungibile 
solo con piste e sentieri, impercorribili 
durante la stagione delle piogge se non a 
piedi. Il luogo è stato scelto tenendo conto 
del terreno di proprietà della diocesi di 
Morogoro e dell’esistenza di un buon nu-
mero di villaggi Masai.
A causa dell’aumento dei bambini e delle 
bambine in età scolare, siamo passati 
da 3 aule a 10. Abbiamo poi realizzato lo 
scavo di 3 pozzi molto profondi per avere 
acqua potabile sufficiente a una popola-
zione scolastica cresciuta, che ora conta 
più di trecento bambini ed è destinata ad 
aumentare.
La crescita vertiginosa del posto è avve-
nuta anche per la presenza delle suore 
missionarie Pallottine, una congregazione 
di origine italiana, che si occupa di sanità 
e di educazione e che si sono impegnate a 
gestire il tutto, avendo avuto la proprietà 
del terreno e delle strutture. Per loro ab-
biamo fatto edificare un piccolo convento, 
con tutti i servizi necessari, compresa la 
cappella.
Per sfruttare al massimo il duplice carisma 
della congregazione abbiamo costruito un 
dispensario a servizio della scuola e del 
territorio circostante. A maggio del 2022 è 
stato inaugurato con la presenza per Ama 
di Giuliano Galbiati e di altri amici della 
Sardegna e di Cles in Val di Non. Grazie alla 
presenza di una suora medico, il dispen-
sario, unico presidio sanitario in zona, ha 

subito cominciato a erogare prestazioni.
La struttura è a tutti gli effetti un “Health 
Center”: non solo distribuisce medicine 
ma è dotata di ambulatori per la gestione 
della maternità, di analisi del sangue per 
la malaria, dell’HIV, un ambulatorio per il 
controllo dello stato di salute dei bambini 
scolarizzati e un pronto soccorso per i pic-
coli interventi.
L’anno scorso, su richiesta delle suore, 
abbiamo posto le fondamenta per una 
grande aula multifunzionale, necessaria 
alla scuola. Verrà utilizzata come mensa 
scolastica, per attività didattiche e forma-
tive per più di 500 scolari. È stata dotata 
di un palco per rappresentazioni teatrali e 
servirà alle riunioni assembleari coi geni-
tori, ai momenti di festa, alla celebrazione 
delle sante messe.
Nel dicembre 2022, ultimo viaggio di Giu-
liano Galbiati, abbiamo potuto constatare 
che i lavori sono molto progrediti. Oggi è 
quasi completata con la posa del tetto. 
Mancano ancora le rifiniture dei muri, la 
pavimentazione, gli impianti e i serramenti. 
Nonostante ciò, la struttura è già utilizzata.
Abbiamo realizzato tutto ciò grazie alla 
generosità di molte persone, a cui vanno 
i nostri ringraziamenti e che da anni ci so-
stengono con le “adozioni a distanza”. I loro 
contributi non vanno al singolo bambino 
ma si capitalizzano in strutture e servizi 
che vengono e verranno utilizzati da tutti.
Chi volesse sostenere le nostre opere 
può farlo utilizzando le nostre co-
ordinate bancarie: Crèdite Agricole 
– AG. Di Birone di Giussano – IBAN: 
IT97K0623033150000015038451 Intestato a 
AMA Onlus

Le attività di AMA O.D.V 
in Tanzania 
Tra le opere realizzate, scuole e pozzi per l’acqua potabile

A

a cura di AMA O.D.V.
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Inaugurazione dispensario Aula multifunzionale



iovanni Vergani, coordinatore 
storico della rete Tiki Taka, 
sorta nella provincia di Monza 

e Brianza e che vede al suo interno at-
tive, oltre ad enti e cooperative, diverse 
associazioni tra cui ormai da anni anche 
la nostra associazione Il Mosaico, è stato 
premiato con il titolo di Cavaliere al Me-
rito della Repubblica dal Presidente Mat-
tarella. Il 24 marzo c’è stata la consegna 
ufficiale degli attestati a Roma.
Bravo! E “bravi tutti” dice Giovanni “perché 
è stato un gioco di squadra, di passaggi e 
di continui allenamenti tra cooperative, as-
sociazioni, familiari persone con disabilità 
e istituzioni”.
La rete si propone di rendere il territorio 
sempre più accogliente e inclusivo nei con-
fronti delle persone con fragilità e disabilità. 
Nel pratico significa favorire la loro autono-
mia e inclusione nella vita quotidiana, valo-
rizzarle attraverso lo sport, il tempo libero, 
la cultura e soprattutto il lavoro.

G

Alcuni dati del gran lavoro da regista di 
Giovanni: 12 i comuni coinvolti nella rete, 
un migliaio di persone con disabilità coin-
volte, oltre 30 associazioni/cooperative, 
oltre 50 assunzioni e più di 250 tirocini 
avviati. L’installazione “Lavori in Corso”, 
promossa dal Mosaico lo scorso inverno al 
parco urbano Oriana Fallaci e patrocinata 
dall’assessorato alla Cultura, aveva proprio 
lo scopo di mettere in luce e sostenere 
le 22 esperienze sull’abitare presenti in 

Monza e Brianza tra cui Casanostra, il 
bene confiscato alla criminalità organizzata 
ora in gestione alla Associazione Il Mosaico 
e alla Cooperativa Solaris. Per tre mesi un 
luogo di incontri e conoscenze ma anche di 
divertimento e “sana”manutenzione. Grazie 
alle capacità e all’entusiasmo di Giovanni 
queste esperienze locali vengono messe in 
gioco e rese utili e funzionali per tutto il 
territorio Brianzolo. Prossima destinazione 
di “Lavori in corso” probabilmente sarà 
il parco di Monza, mentre la precedente 
installazione “Differenze in Armonia” del 
2021 prenderà forma a Cesano Maderno. 
Giovanni ci ricorda spesso che il lavoro è 
una tappa determinante per le persone 
con disabilità intellettiva e grazie al lavoro 
di rete alcuni di essi hanno trovato piena 
soddisfazione. Chiara assunta da Zara a 
Milano, Karolina da Mc Donald’s a Biassono, 
Mattia al bar di Eataly.
Grazie Giovanni... tutti INSIEME andiamo 
avanti!

Un Cavaliere al Merito della 
Repubblica tra noi
Giovanni Vergani, coordinatore storico della rete Tiki Taka 

a cura di Fabio Terraneo*
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È dal 2019 che A.M.A. Onlus gesti-
sce il Centro di riutilizzo di via Nen-
ni 11 a Giusano.
Vogliamo ringraziare tutti i cittadi-
ni che in questi anni ci hanno por-
tato moltissimi oggetti, a loro non 
più utili, ma ancora in buono sta-
to. Vogliamo anche ringraziare tut-
ti coloro che si sono recati al “Cubo 
del riuso” per cercare ciò che potesse essere 
loro utile; le loro piccole offerte ci hanno per-
messo di contribuire a finanziare i nostri pro-
getti in missione.
Il nostro lavoro è cresciuto negli anni. Regi-
strando il flusso del riutilizzo e osservando i da-
ti raccolti, possiamo dirci soddisfatti nonostan-
te il lungo periodo di chiusura forzata del 2020. 
Ecco i dati complessivi 2019-2022:
Beni consegnati dai cittadini: 32.195 KG.
Beni richiesti e quindi riutilizzati: 30.272 KG.
Offerte ricevute nei 4 anni: 19.101 euro (poi de-
stinate alle missioni in Tanzania e in Ecuador).
Abbiamo lavorato tantissimo ma abbiamo an-
cora molto bisogno della collaborazione di tutti.
Cogliamo l’occasione per segnalarvi ciò di cui 
abbiamo più bisogno:

Biciclette … anche bisognose di 
piccole riparazioni; Stoviglie, ca-
salinghi, piatti e bicchieri … non 
importa se il servizio non è “com-
pleto”; Coperte e biancheria per la 
casa in genere.
Naturalmente saremo molto felici 
di avervi tra i nostri volontari, an-
che un piccolo aiuto per noi è pre-

zioso. Sarebbe, inoltre, molto importante per 
noi disporre di un magazzino a Giussano in cui 
poter custodire, in deposito temporaneo, i mo-
bili che ci vengono offerti, ma che, per ragioni 
di spazio, non possiamo accettare e quindi riu-
tilizzare per chi ne ha bisogno.
Per tutte le informazioni chiamateci al n. 335 
1286772 o venite a trovarci nei nostri orari di 
apertura: giovedì e sabato dalle 15.00 alle 18.00.
Se siete un’associazione di volontariato o una 
scuola, chiamateci se avete bisogno di oggetti, 
libri, abbigliamento, giochi per le vostre inizia-
tive: per voi ogni cosa sarà gratuita e potrete 
considerarla un dono da parte dei cittadini di 
Giussano.

I volontari del Cubo del Riuso

Centro di riutilizzo “Cubo del Riuso”

* Coordinatore progetto sociale Casanostra/Il Mosaico

Nelle foto: Giovanni Vergani; Casanostra, 
gruppo alpini di Giussano durante una serata 
di informazioni e manutenzione
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Un’estate all’insegna del 
divertimento e dell’ingle-
se con attività stimolanti 
che coinvolgono i ragazzi 
dell’infanzia, della scuo-
la primaria e secondaria 
con docenti madrelingua 
e bilingue.
Lezioni coinvolgenti ba-
sate sulla metodologia 
CLIL in piccole classi omogenee per 
età sviluppate con attività ludiche, 
creative, sportive e culturali.
Giochi e attività sportive per da-
re sfogo all’energia e trascorrere 
del tempo all’aria aperta, sono l’oc-
casione di sfruttare il periodo esti-
vo per fare un’esperienza appassio-
nante della lingua, non più materia 
di studio, ma chiave per entrare in 
rapporto con il mondo anglofono, 
sviluppando le proprie capacità co-
gnitive attraverso attività di pro-

blem solving e di team building e 
dando spazio alla creatività e al co-
operative learning, il tutto con uno 
spirito ludico e di sana competitivi-
tà e, ovviamente, esclusivamente in 
lingua inglese.
La sede del Summer Camp di giu-
gno e luglio 2023 è presso la scuo-
la primaria Ada Negri di Paina in via 
Zara 18
Per informazioni tel. 0362.354057 - 
393.8230300 - info@international-a-
cademy.it

Sono aperte le iscrizioni al Summer 
Camp di International Club Accademy

Associazione Comitato Zona Laghetto festeggia il cin-
quantesimo anno dall’inizio delle sue attività. Il primo 
nucleo dell’Associazione risale al 1973, che è anche l’anno 

della consacrazione della Chiesa di San Francesco (consacrata il 4 
novembre 1973 da Sua Eminenza il Cardinale Arcivescovo Giovanni 
Colombo, allora Arcivescovo della Diocesi di Milano).
L’Associazione è stata fondata grazie alla buona volontà di un gruppo 
di persone della Zona Laghetto, su invito e con il supporto dell’allora 
Parroco Don Agostino Cerri. Inizialmente si occupava della manuten-
zione della Chiesa, della scuola dell’infanzia Luigi Proserpio e dei giar-
dini attigui, oltre a istituire e organizzare momenti di aggregazione 
per la comunità, diventando il promotore della Festa della Chiesa di 
San Francesco, una manifestazione che si tiene ogni anno nel mese 
di maggio.

Quest’anno la Festa sarà animata da tante novità e momenti ca-
ratteristici che hanno dato vita, negli anni, a un fine settimana di 
festa. Si comincerà con il concerto DAC Giussano di apertura del 
mercoledì, seguito dalla Santa Messa del giovedì e il venerdì spazio 
alla tradizionale camminata sotto le stelle, una passeggiata notturna 
tra campi e zone verdi che coinvolge grandi e piccini, che quest’anno 
si concluderà con la visione delle stelle con il gruppo astrofili “amici 
del cielo“, per arrivare alle serate musicali e di festa del sabato fino 
alla domenica con i mercatini della mattina e tanti giochi e intrat-
tenimenti per tutta la famiglia con la lotteria finale e, a chiudere, la 
Processione con arrivo presso la Chiesa di San Francesco.
Attualmente l’Associazione conta 34 soci e una dozzina di amici so-
stenitori animati da spirito di condivisione, che negli anni ha generato 
diverse attività con scopo ricreativo e culturale, oltre che di sostegno 
alla Parrocchia, con l’obiettivo finale di promuovere la solidarietà. 
Altro elemento fondante è l’attenzione e la valorizzazione della Zona 
Laghetto al fine di tenere vive cultura e origini.
L’Associazione Comitato Zona Laghetto vi terrà aggiornati sui festeg-
giamenti previsti dal 24 al 28 maggio.

50 anni di... “Associazione  
Comitato Zona Laghetto” 
Dal 24 al 28 maggio la tradizionale Festa di San Francesco

a cura dell’Associazione Comitato Zona laghetto

Cos’è il Telesoccorso
È un servizio che consente un’immediata corrispondenza tra il cittadino e 
le strutture preposte alla gestione delle emergenze sanitarie ed all’assi-
stenza nel senso più generale del termine.
Per 365 giorni l’anno, a qualunque ora del giorno e della notte è presente 
un operatore in grado di smistare la richiesta di aiuto del cittadino che, 
trovandosi in condizioni fisiche particolari, potrebbe essere in difficoltà e 
richiederlo.
Come funziona il Telesoccorso
L’assistito, in caso di bisogno, premendo il pulsante del telecomando, che 
deve sempre avere con sé, attiva, in qualsiasi zona dell’appartamento si 
trovi, il centralino che automaticamente invia una chiamata alla Croce 
Bianca dove avvengono i seguenti eventi: viene registrata la chiamata, si 
individua immediatamente il chiamante coi suoi dati personali e sanitari, 
l’operatore chiama l’utente, anche in “viva voce” se necessario, e, in funzio-
ne dell’esito del colloquio, attiva le eventuali strutture competenti. In caso 
di mancata risposta viene attivato il Servizio Sanitario Emergenza/Urgen-
za. A completamento del servizio di TELESOCCORSO, è prevista anche una 
chiamata settimanale non solo di controllo, ma anche di creazione di un 
rapporto di fiducia con l’assistito, alleviando così il disagio della solitudine 
e dell’isolamento in cui spesso gli utenti, anche a causa di particolari pa-
tologie, sono costretti a vivere.
Il dialogo è volto ad accertare le condizioni psico-fisiche dell’utente e ad 
evidenziarne eventuali esigenze.
A chi si rivolge il Telesoccorso
Il Telesoccorso è un servizio utile per 
chiunque, anche se prioritariamente in-
dirizzato verso particolari categorie de-
finite a rischio, quali:
persone che vivono sole o che trascor-
rono la maggior parte della giornata in 
compagnia di bambini o disabili;
anziani che vivono soli od in compagnia 
di altri anziani;
soggetti a rischio di emarginazione 
quali, ad esempio, portatori di handicap;
malati con sintomatologie tipicamente 
cardiopatiche;
persone convalescenti;
ditte con servizio di vigilanza interna 
per ottemperare al D. Lgs. 81/2008.

25 anni di servizio “Telesoccorso”

L’



i siamo lasciati a fine 2022 col resoconto della stagione 
appena conclusa e quella alle porte già si presenta ricca 
di iniziative da raccontare, alcune già successe ed altre 

in arrivo, ma andiamo con ordine.
Dopo uno stop forzato durato ben tre anni, a fine gennaio abbiamo 
finalmente ricominciato col tradizionale pranzo Sociale. Un evento 
che raccoglie quasi 200 persone tra atleti, famiglie e simpatizzanti. 
Un evento durante il quale si raccontano gli obiettivi dell’anno ma, 
soprattutto e con grande piacere, si coglie l’occasione per ringraziare 
formalmente tutti gli sponsor ed i sostenitori che permettono alla 
Giussanesi di portare avanti la propria attività associativa. In tale con-
testo, particolarmente belle le parole del Sindaco Citterio (presente 
assieme agli Assessori Giacomo Crippa e Sara Citterio, al Vicesindaco 
Corigliano e al neoconsigliere regionale Fabrizio Figini) che ha sotto-
lineato lo spirito giovane e carico di entusiasmo che contraddistingue 
la nostra realtà.
Archiviato il pranzo d’avvio, a metà febbraio è stato quindi il momento 
delle foto di rito. Ospitati dalla cortesia degli amici Antonio ed Eligio 
di Autoroma, il “set” dei nostri ragazzi si è arricchito della presenza 
dei bolidi colorati dell’autosalone: un modo diverso per immortalare 
le facce sorridenti dei nostri ragazzi, sicuramente incuriositi dall’ina-
spettata presenza.

Arriviamo quindi agli inizi di marzo con la prima gara di stagione, 
sempre riservata alla categoria più grande degli Juniores. Una tra-
sferta in terra romagnola, per una competizione nel bel mezzo delle 
colline faentine. Positivo l’atteggiamento dei ragazzi, certamente 
emozionati come tutti gli altri partecipanti che ritroveremo sui campi 
di gara nei prossimi otto mesi.
Molto altro arriverà e per seguire da vicino le nostre attività non si 
deve fare altro che diventare follower dei nostri siti Facebook ed 
Instagram. A tal proposito cogliamo l’occasione per anticipare che 
il 10 giugno la Giovani Giussanesi organizzerà nella Piazza Mercato 
di Giussano il campionato regionale gimkana dei Giovanissimi. Un 
riconoscimento da parte del Comitato Regionale FCI che viene a valle 
del successo organizzativo del campionato regionale Allievi dello 
scorso anno.
Per concludere, nel mese di marzo ricominceranno anche i corsi di 
MTB. Per informazioni è possibile scrivere a info@giovanigiussanesi.it 
o mandare messaggio WhatsApp al numero 3518308870.

Al via la nuova stagione 
dei Giovani Giussanesi
A giugno il campionato regionale gimkana dei Giovanissimi

C
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a cura dell’ASD G.S. Giovani Giussanesi

La Sezione del C.A.I. Giussano, dopo un pe-
riodo in cui le attività sono state ridotte a 
causa della pandemia, quest’anno è pron-
ta a ripartire proponendo diverse iniziative 
che spaziano dalle famiglie, ai giovani, agli 
escursionisti.
Il gruppo GEZ (Giovani escursionisti a zonzo) 
ha programmato per tutto l’anno uscite mensili: esperienze sul-
la neve, escursionismo, trekking in ambiente montano e marino.
L’attività di escursionismo/culturale, iniziata con una prima uscita 
all’Osservatorio di Sormano, è poi proseguita con la visita ad Ar-
quà Petrarca. In aprile è in programma un’uscita al mare da Noli 
a Varigotti; visiteremo quindi, nel mese di maggio, la Val Grande, 
per poi proseguire a giugno con un trekking alla scoperta dell’Ap-
pennino Lucano e delle Piccole Dolomiti (Basilicata). A luglio usci-
ta per il Rifugio Lissone e trekking nelle Dolomiti Ampezzane; 
seguirà, a settembre, un trekking intersezionale nelle Dolomiti 
Carniche, per arrivare, al mese di ottobre, con la 56° Castagna 
d’Oro e, a novembre, con un’uscita culturale/escursionistica.
Dallo scorso anno opera il gruppo Family C.A.I. e quest’anno orga-
nizza 4/5 uscite studiate per le famiglie con bambini da 0 a 7 anni.
Il gruppo Giovani in Montagna propone per i bambini/ragazzi dai 7 
ai 17 anni una serie di uscite escursionistiche con lo scopo di avvi-
cinare i giovani alla montagna nei suoi molteplici aspetti.
Per ulteriori informazioni potete visitare il nostro sito web Cai 
Giussano – programma, telefonare al numero 351 8187557 o pas-
sere in sede (Via Fermi, 2) al venerdì sera, dalle ore 21 alle ore 23.
Vi aspettiamo numerosi.

Il programma delle attività della 
Sezione del C.A.I. di GiussanoAnche quest’anno ritentiamo l’avventura a livello regionale dove lo 

scorso anno ci siamo laureati campioni lombardi sia over ’65 che ‘70; 
successivamente, andremo ad affrontare la competizione nazionale 
riservata ai sedici miglior club italiani tra i quali, da tre anni, conse-
guiamo, purtroppo, soltanto il posto d’onore sempre alle spalle della 
“corazzata” Canottieri Roma.
Certo è lontano il 1986, anno del primo scudetto con il decisivo apporto 
del “grandissimo” Nicola Pietrangeli (nella foto al centro) quando vin-
cemmo a Lesa il primo titolo italiano over ’45; fece seguito, quattro 
anni dopo (1990), il successo a Benevento degli under 14 con Marchetti 
e Galimberti, quest’ultimo, poi, giunto per tre anni in Coppa Davis.
Comunque, altri furono i giocatori del nostro club che hanno avuto 
l’onore di vestire la maglia azzurra dei davismans Pietrangeli; innanzi-
tutto, Michele Pirro, Giorgio Galimberti, Pietro Marzano e Piero Toci e 
poi l’ungherese Robert Machan e, gli spagnoli José Moreno e Miguel Mir. 
Torniamo ai giorni nostri, i giocatori si stanno già preparando per que-
sta ennesima avventura che si preannuncia, come al solito, purtroppo 
estremamente difficile. 
Ma la speranza è sempre l’ultima a morire. 

a cura del C.T. Nastro Verde

Si ricomincia …..

Nella foto, da destra a sinistra: Fabio Scalabrini, Ettore Trezzi (cap.), Delio Motta, 
Michele Pirro, Nicola Pietrangeli, Ruggeri rappresentante Enervit e Tiziano Crudeli



nche per l’Atletica Vis Nova di Giussano si sta per conclu-
dere la Stagione Invernale con le sue pittoresche, amate 
ed odiate Corse Campestri e le inusuali Gare Indoor.

I settori Giovanili Allievi/Cadetti/Ragazzi ed Esordienti hanno fatto scor-
pacciata di Campestri. 
Solo il gruppo che pratica le gare di velocità a livello agonistico (una 
ventina fra maschi e femmine) ha calcato gli impianti indoor nei pa-
lazzetti nella nostra Regione. Alcuni si sono fatti particolarmente onore 
ottenendo delle prestazioni di tutto rispetto.
Ricordiamo, fra le atlete, la Allieva Alice Caglio che, dopo le stagioni 
vittoriose nelle categorie giovanili, ad Ancona, il 12 febbraio, ha conse-
guito il 4° posto in finale ai Campionati Italiani Allieve sui 400mt piani, 
con un ottimo 58”,79 dopo essersi qualificata in batteria il giorno prima 
con il suo PB di 58”,50.
Per la categoria Promesse, merita un plauso Cristian Cannavò che, il 
12 febbraio, ha conseguito il suo Personal Best sui 60 mt piani Indoor 
proprio sulla pista del Palazzetto di Bergamo, con un ottimo 7”.12 ed un 
2° posto nella finale del Campionato Regionale Individuale.
Una menzione speciale per Paolo Barzaghi, ora nella categoria Senior 
oltre i 55 anni, veterano di tante battaglie sulla velocità, che ha con-
quistato. sui 60mt piani. il suo PB con 8”,17 a Bergamo e poi l’11°posto 
Regionale con 8”,30 ai Campionati Regionali Master di Casalmaggiore. 
L’Allievo del 2006, Tommaso Suttora, ha raggiunto, nell’impianto di Ma-
riano Comense, il 5 febbraio, un bel PB di 47,14 mt nel Giavellotto JT 
da 800 gr. Tommaso è allenato dal Giavellottista del Gruppo Sportivo 
Fiamme Oro di Padova, Roberto Bertolini, detentore di 4 titoli italiani, 
37enne ancora in piena forma ed egregiamente in attività. Bertolini ha 
un primato personale del giavellotto 800gr di 81,68mt del 2017. Allena 
un gruppo di giovani atleti della nostra Società ed anche di Atlete di 
importanza nazionale. Ai recenti Campionati Italiani Invernali di lanci (il 
25 febbraio) a Rieti si è classificato al 6 posto (primo nella sua categoria 
SM35) con una “zampata” a 67,91mt.
Ottime le prove dei lanciatori di Giavellotto a Chiari nel Campionato 
Regionale del 5 marzo. 
Più di 100 atleti, quasi tutte le categorie da quelle giovanili e quelle 
assolute, dei circa 200 atleti tesserati della Atletica Vis Nova di Gius-
sano hanno partecipato alle varie gare di Corsa Campestre tenutesi in 
regione e fuori regione.
Torneo principale é stato il Cross Per Tutti in sei tappe: campestri orga-
nizzate in 6 località della Provincia in 6 settimane che si sono concluse 
con quella del 5 marzo a Brugherio. Più di 80 nostri atleti, soprattutto 
appartenenti alle categorie Ragazzi ed Esordienti M/F dai 6 ai 13 anni, si 
sono cimentati nelle pesantissime e combattutissime gare. 
Fra tutti ha raccolto i migliori risultati Gianluca Duoccio, 1° della cate-
goria Cadetti, con la conquista del titolo di Campione Provinciale di 
Campestre 2023. Un ottimo 13°posto nei Campionati Regionali e la 
convocazione per il 5 marzo alla Villa Reale di Monza per il raduno Set-

tore Regionale Mezzofondo 
Cadette/i.
Ottimi i piazzamenti e le 
prestazioni dell’allieva Irene 
Rossi, 1° nella speciale clas-
sifica individuale Allieve su 
tutte le 6 gare; prima clas-
sificata fra le Allieve anche 

nell’ultima gara del 5 marzo. Atleta da seguire attentamente nel pros-
simo futuro. Così come la miriade di nostri giovanissimi atlete ed at-
leti vittoriosi o sempre nelle prime venti posizioni delle affollate gare 
di campestre di questa ormai passata stagione. Di seguito alcuni dei 
nostri atleti arrivati nelle prime 5 posizioni: 1° Chiara Forcolin 2016, 4° 
Giada Duoccio 2015, 3° Giuseppe Folcio 2013, 5° Lorenzo Caglio 2011, 
5° Carlotta Novati 2011.
Grazie alle prestazioni di tutti i partecipanti della nostra Società siamo 
al 5° posto nella Classifica di Teams Giovanili su più di 90 Società in 
Provincia di Milano. 
Abbiamo di volta in volta rendicontato le loro prestazioni sulla pagina 
Facebook della Vis Nova di Giussano (https://www.facebook.com/
groups/339819509472049). Ora è disponibile anche un profilo Insta-
gram: Atletica Vis Nova Giussano (_atleticavisnova_), gestito da Be-
atrice e Lucrezia Citterio con l’aiuto di Vladimir Aceti, dove vedere i 
risultati ed i piazzamenti dei nostri Atleti.
Infine, il 4 febbraio scorso si è tenuto nel Centro Sportivo Stefano Bor-
gonovo sulla pista e sulle sue pedane un Incontro Tecnico Interregio-
nale del Settore Giovanile Federale della FISPES (Federazione Italiana 
Sports Paralimpici Sperimentali) per Atleti nati fra il 2003 e il 2011. Co-
ordinatrice di questo incontro è stato il Direttore Tecnico dell’Atletica 
Vis Nova, Grazia Sala, Tecnico Nazionale Fispes. 
Per informazioni: info@atleticavisnovagiussano.it - tel 0362.355501 o di 
persona, presso il Centro Sportivo in Largo Donatori di Sangue, 6, dal 
lunedì al venerdì, dalle 17,45 alle 19,30.

Chiude la stagione invernale 
delle Campestri e delle Indoor
Ottimi piazzamenti per gli atleti dell’Atletica Vis Nova

A

a cura dell’Atletica Vis Nova
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Le Foxes sono saldamente in testa alla classifica di serie B, mentre nel set-
tore giovanile continuano a crescere e divertirsi i nuovi talenti. Il progetto di 
sviluppo sul territorio della pallacanestro resta l’obiettivo principale: la nostra 
società investe nei migliori allenatori ed istruttori, al fine di poter aiutare ragazzi 
e ragazze a realizzarsi dal punto di vista sportivo e personale. Ci occupiamo di 
bambini e bambine dal micro al minibasket, dando continuità all’opera educativa 
dei genitori attraverso lo sport. La pallacanestro è sport di squadra e di contatto, 
consigliata da molti psicologi per la crescita psico-fisica, soprattutto di ragazzi e 
ragazze particolarmente esuberanti.
Capo allenatore e direttore tecnico: Prof. Aldo Corno, l’allenatore Benemerito 
d’Eccellenza più vincente d’Europa. Siamo conosciuti in tutta Italia per avere un 
settore giovanile femminile di alto livello: puntiamo alla crescita delle giocatrici, 
più che alla vittoria fine a se stessa. La nostra prima squadra è composta per più 
del 50% da giocatrici che hanno militato nelle giovanili della società.
Abbiamo dato inizio al progetto Foxes Basket Academy: l’esclusiva accademia 
per l’insegnamento della pallacanestro sviluppata da Aldo Corno e rivolta ai più 
piccoli. Durante i corsi cerchiamo di insegnare i nostri valori: autocontrollo, ri-
spetto, lealtà, impegno, passione, condivisione.
Il simbolo del Basket Team Giussano è la volpe ed è stato scelto alcuni anni fa 
dai nostri ragazzi e ragazze: da quel momento le Foxes si sono fatte valere sui 
campi di pallacanestro indossando con orgoglio una tra le più belle divise in 
circolazione.
Siamo nati nel 1983 e quest’anno compiamo 40 anni, non è un traguardo, ma solo 
l’inizio: le Foxes vogliono guardare sempre più in alto, perché lavorando bene i 
risultati arrivano meritatamente.
Se volete conoscere il mondo Giussano Foxes e chiedere informazioni sui nostri 
corsi o partecipare alle selezioni per le nostre giovanili, mandate una e-mail a 
btgiussano@gmail.com oppure un messaggio whattsapp al numero 392.2842340.

Il Basket Team Giussano compie 
40 anni



artedì 7 marzo lo staff tecnico volley del GS Paina 2004 
ha incontrato Francesco Cattaneo, direttore tecnico del 
consorzio Vero Volley ed ex allenatore di serie A di pal-

lavolo maschile. Una serata dedicata alle metodologie di allenamento 
per approfondire e migliorare le sedute tecniche del sodalizio Painese 
e per avere la possibilità di confrontarsi ed imparare da una società 
sportiva di vertice della pallavolo italiana con cui, a breve, nascerà una 
collaborazione fattiva sul territorio. La presenza di Cattaneo, referente 
di tutto il network Vero volley, che conta più di 50 società e circa 
8000 atleti, è stata particolarmente apprezzata. Nell’incontro è stato 
approfondito il metodo educazionale “The game teaches the game” 
che vede tra i massimi promotori il coach della nazionale femminile 
di pallavolo USA Karch Kiraly, un mostro sacro del volley. Una modi-
fica prospettica di progettazione dell’allenamento che vede in secondo 
piano le metodologie analitiche in favore di quelle situazionali. “Siamo 
contenti di aver avuto questa opportunità di incontro con Cattaneo“ 
dice la vicepresidente del GS Paina 2004 Chiara Spelta “imparare dai 
migliori è un’occasione di crescita importante per noi, la nostra realtà 
è fortemente radicata sul territorio e porta avanti con fierezza valori 
educativi e sportivi che tratteggiano una identità chiara e precisa. Per 
noi offrire un’esperienza sportiva positiva, sia dal punto di vista tecnico 
che dal punto di vista educativo è prodromico a una crescita integrale 
dell’atleta. Come società siamo contenti di collaborare, ognuno con le 
sue peculiarità con il mondo professionistico. Un ringraziamento a Vero 
Volley e alla presidente Marzari per l’opportunità che ci è stata data”.
Chi è Francesco Cattaneo
Ex allenatore di serie A maschile, ha conquistato 9 titoli regionali con 
le serie giovanili. Dal 2018 è direttore tecnico del Consorzio Vero Volley, 
responsabile del settore giovanile e del Vero Volley Network.
Il Vero Volley in breve
Nata in seno alla parrocchia di San Biagio a Monza nei primi anni 80, 
è da tempo una realtà pallavolistica che milita nella Superlega sia con 
la squadra femminile che con la squadra maschile rappresentando un 

polo sportivo di vertice per tutto il territorio della Brianza.
Il GS Paina 2004 in breve
Realtà sportiva nata in Oratorio a Paina, rappresenta un polo multidi-
sciplinare per il territorio proponendo attività di calcio, pallavolo, palla-
canestro e mountainbike. Conta più di 350 tesserati. 

Il GS Paina a scuola 
da Vero Volley 
Un’occasione di confronto con una società sportiva di vertice

M

a cura del GS Paina 2004
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Sabato 28 gennaio nella Sala Consiliare “Aligi Sassu” si è tenuto il mo-
mento conclusivo di “PriSLA – Premi di laurea per la ricerca sulla SLA. 
Edizione 2022”. 
Il premio è frutto dell’impegno dell’associazione Io Corro Con Giovan-
ni ed è reso possibile grazie al contributo di numerosi partner tra cui 
AISLA, l’Associazione assegna premi di laurea per tesi sulla Sclerosi 
Laterale Amiotrofica attraverso il concorso PriSLA.
Complessivamente, il bando ha raccolto la partecipazione di 28 tesi 
di laurea, master, specializzazione, discusse nel periodo aprile 2021/
aprile 2022. 
L’alto numero di adesioni conferma la validità di una iniziativa nata 
per contribuire a stimolare i giovani ad effettuare ricerca su un argo-
mento difficile, che va a toccare il profondo della sensibilità morale e 
della natura umana.
Premiati gli elaborati di Stefano Fabrizio Columbro, Maria Giovanna 
Garone, Alessandro D’Orsi e Elisabetta Zucchi ma il plauso è stato ri-
volto a tutti i partecipanti del premio.
La premiazione, a cui hanno partecipato anche il Sindaco Marco Cit-
terio e l’assessore alla Cultura Sara Citterio, è stata preceduta da una 
tavola rotonda tecnico-scientifica sullo stato degli studi della malattia 
presieduta dai più importanti studiosi italiani sulla SLA.
Grazie al contributo di sponsor, unito ai fondi che l’Associazione “Io 
corro con Giovanni” raccoglie con le sue iniziative, è stato possibile 
premiare i 4 primi classificati mentre il resto del Bando verrà versato 
per finanziare la ricerca sugli studi della Sclerosi laterale Amiotrofica.
L’elenco completo dei partecipanti e dei vincitori è disponibile sul link 
http://www.prisla.it/2023/01/vincitori-prisla-2022/

PRISLA, premi di Laurea 
per la ricerca sulla SLA

Anche nel 2023 si rinnova l’appuntamento 
con la Camminata a Robbiano, organizzata 
da ben 40 anni dalla Cooperativa di Robbiano 
insieme al gruppo podistico dei Ran ner.
La novità di questa quarantesima edizione 
è la data. Ci lasciamo alle spalle la prima 
domenica di febbraio e proponiamo una 
nuova data primaverile: il 30 aprile. 
Ci auguriamo che la cittadinanza di Giussano, i gruppi locali e i gruppi Fiasp 
e Avis confermino l’affetto per questo evento, ormai consuetudine per la 
nostra città e partecipino numerosi.
Noi metteremo in campo percorsi sicuri, alla scoperta del territorio grazie 
all’entusiasmo dei volontari.
Segnatevi la data del 30 aprile 2023. Partenza dall’oratorio di Robbiano dalle 
7.30. 3 percorsi: Km 8 (percorso girini, facile); Km 15 (percorso rane, impe-
gnativo); Km 19 (percorso rane nere, molto impegnativo)
Vi aspettiamo!
Seguiteci sui social: #camminatarobbiano2023 - #ran.ner.robbiano

“E sono 40”



entrata finalmente nel vivo la 
stagione agonistica di Virtus 
Ginnastica Giussano, che vede 

le atlete cimentarsi nelle gare individuali 
e di squadra nella fase regionale, prima di 
puntare alle prestigiose gare delle finali 
nazionali, in programma a giugno.
Le prime gare si sono svolte in febbraio 
a Desio (individuali) e poi a Capriolo (BS) 
per le gare di squadra Serie D. A Desio 
hanno avuto il loro battesimo in gara le 
piccole allieve Arianna, Giorgia e Sara, 
tutte alla loro primissima esperienza in 
pedana.
Hanno portato in gara esercizi di alto li-
vello con dei bellissimi sorrisi; ma l’emo-
zione della prima volta non ha permesso di 
svolgerli al meglio, ma pronte a crescere 
nel corso della stagione.
Tra le ragazze junior le atlete Virtus si sono 

distinte in pedana per la loro grinta e per i 
loro esercizi ricchi di difficoltà.
Super complimenti a Nicol per il primo 
posto alla fune e a Nami per il primo posto 
alle clavette.
Nella gara a squadre di Serie D, nella ca-
tegoria allieve LB sono scese in pedana 
Arianna Nonanta, Sara Clericuzio e Gior-
gia Greci, tutte al primo di gare. Anche per 
loro si trattava della prima gara di squadra 
e si sono ben comportate. Nella stessa ca-
tegoria hanno gareggiato anche Federica 
Moretto, Giorgia Roma ed Eleonora Bel-
lazzo. 
Caterina Rossi, Sofia Cesana, Silvia Cat-
taneo e Giulia Mauri hanno partecipato 
alla competizione Serie D LC, aumentando 
notevolmente il livello rispetto allo scorso 
anno.
Per la categoria Open LB, la Virtus è scesa 

Finalmente tornano le gare 
per la Virtus Ginnastica
Il 2 aprile sulla pedana del S. Rocco a Mariano

È

a cura di Virtus Ginnastica
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Alina aveva già iniziato i suoi allenamen-
ti di Ginnastica Ritmica nella sua terra, la 
città di Karkiv in Ucraina. La guerra aveva 
interrotto i suoi allenamenti e le gare, così 
quando è stata costretta a lasciare la sua 
patria con la sua mamma Tanya, ha trova-
to ospitalità tra le sue coetanee nel cor-
so allieve della squadra agonistica di Vir-
tus Ginnastica Giussano. Le sue compagne 
di corso l’hanno subito accolta con gran-
de gioia, facendole superare la sua natura-
le “timidezza”. Alina è stata anche assidua 
frequentatrice del campus estivo Virtus, 
con le prime dimostrazioni davanti al pub-
blico dei genitori.
La nuova stagione agonistica l’ha vista 
molto più determinata e ben inserita nel-
la squadra, con cui ha partecipato alla esi-

bizione del suo gruppo nell’applauditissimo 
saggio di Natale.
Lo scorso mese a Desio, Alina ha sostenu-
to la sua prima gara ufficiale valida come 
campionato regionale allieve, davanti alla 
giuria federale, ottenendo un lusinghiero 
risultato; nonostante l’evidente emozione, 
ha ottenuto il terzo punteggio nell’attrezzo 
delle clavette ed ha ricevuto i complimenti 
ed il saluto speciale da parte del presiden-
te della Federazione ginnastica Lombardia, 
Oreste De Faveri.
A fine febbraio la sua avventura con Virtus 
Giussano si è per il momento conclusa con 
il suo ultimo allenamento e un’ultima esibi-
zione al cerchio, prima del suo ritorno ver-
so la sua terra.
Poi il saluto emozionato con le istruttrici, 
le sue compagne di squadra, il presidente 
di Virtus Angelo Molteni, con un commos-
so scambio di regali e con la divisa Virtus 
che le rimarrà e la accompagnerà nelle sue 
nuove sfide.

Nelle foto: Alina con il Presidente della Fe-
derazione Ginnastica Lombardia e Angelo 
Molteni, presidente Virtus; Alina (al centro) 
con le sue compagne di squadra Virtus e 
le istruttrici

Alina dall’Ucraina in Virtus Giussano

in pedana con Anita Colombo, Nicole Lon-
ghi e Aurora Longhi, le tre ginnaste hanno 
svolto un coinvolgente esercizio collettivo 
e la coppia cerchi.
Hanno chiuso le competizioni le due squa-
dre open, in gara nella categoria Serie D 
LC. La prima squadra formata da Vittoria 
Savini, Sara Bellotti, Emma Piccin, Sara 
Citterio e Martina Fossati si è aggiudicata 
il punteggio più alto della gara nella spe-
cialità coppia cerchi.
La seconda squadra composta da Aurora 
Costariol, Nicol Stirpe, Nami Parise, Gloria 
Longoni e Gaia Nespoli è scesa in pedana 
con grinta e determinazione, svolgendo 
esercizi puliti e competitivi, sfiorando di 
pochi centesimi il podio regionale.
Mentre nelle scorse settimane si sono di-
sputate altre gare per le atlete Virtus, si 
replicheranno le gare valide per la Serie D 
sulle pedane di casa, domenica 2 aprile al 
palazzetto S. Rocco di Mariano Comense, 
sede principale degli allenamenti Virtus.
Campionato societario il 15 aprile
Sabato 15 aprile, le “nuove” leve della Virtus 
ginnastica sosterranno la loro prova da-
vanti al pubblico e alla giuria, valida come 
Campionato societario, cui parteciperanno 
tutte le ragazze (oltre 50) dei corsi di Rob-
biano, Paina, Mariano Comense.
Il clima di festa non farà venir meno la 
determinazione e la concentrazione delle 
ragazze nel mostrare davanti al pubblico le 
doti e le maestrie acquisite durante l’anno, 
seguite passo passo dalle loro impareg-
giabili istruttrici, sotto l’occhio vigile delle 
giudici federali Debora e Cristina.
La gara sarà suddivisa in diversi rag-
gruppamenti con altrettante classifiche, 
a squadre per le più piccole e per le più 
grandi e una classifica per gli esercizi in-
dividuali.

Le squadre Open Virtus Serie D
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o scorso 12-13 febbraio si sono svolte le 
elezioni per eleggere il Presidente della 
Regione Lombardia e per il rinnovo del 

consiglio regionale. Ancora una volta Giussano fa 
da protagonista con il centro destra unito che 
stravince le elezioni con un risultato di coalizione 
pari al 66,9%, il risultato migliore di tutti i comuni 
della provincia di Monza e Brianza.

Una prova di come la coalizione di centro destra stia lavorando 
bene nella nostra città, un risultato importante lo registra anche 
il nostro partito con il 12,4%, una percentuale addirittura supe-
riore di ben 5 punti percentuali rispetto al risultato regionale, 
sintomo che nella nostra Giussano, Forza Italia è viva e gode 
di ottima fiducia da parte dei nostri elettori, confermando un 
trend sempre in costante crescita. Ulteriore dimostrazione sono 
le preferenze personali prese dai nostri candidati al consiglio 
regionale, Fabrizio FIGINI in testa con le sue 455 preferenze, 

seguito da Letizia Caccavale con 135 preferenze 
e al terzo posto Paola Romeo con 30 preferenze. 
Forti di questo risultato ci prepariamo ad affron-
tare quest’ultimo anno di amministrazione con la 
consapevolezza di essere un punto di riferimento 
per gli elettori moderati, liberali e cattolici della 
nostra città. 
Le nostre azioni amministrative, le nostre com-
petenze e il nostro saper fare sono stati sempre 

riconosciuti da tutti in questi anni e per questo ci sentiamo in 
dovere di dire grazie a tutti coloro che credono in noi e ci sup-
portano sempre con il loro sostegno.
Un grazie a cui si aggiunge il rinnovato impegno del Sindaco, 
degli assessori, dei consiglieri comunali e di tutti gli attivisti e 
simpatizzanti di Forza Italia Giussano per quest’ultimo anno di 
vita amministrativa, perché la prossima scadenza delle elezioni 
comunali del 2024 ci veda nuovamente pronti a rispondere alle 
domande, alle esigenze ed ai bisogni dei nostri cittadini.

Forza Italia - Forza di Buon Governo
I cittadini di Giussano premiano la coalizione di centro destra

L

a cura del Gruppo Consiliare Forza Italia Giussano
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ratelli d’Italia si conferma primo partito 
a Giussano anche dopo le elezioni re-
gionali di febbraio 2023.

Fratelli d‘Italia ha raccolto a Giussano il 29,6% dei 
consensi alle elezioni politiche dimostrandosi il 
primo partito in città e raggiungendo un risultato 
inimmaginabile fino a poco tempo fa.
Lo stesso importante risultato è stato ottenuto a 
febbraio in occasione del rinnovo del consiglio re-
gionale della Lombardia: 29,6% ed un totale di 946 preferenze 
espresse per i candidati consiglieri, a conferma della bontà 
dell’operato del governo e della credibilità dei nostri rappresen-
tanti sul territorio.
I candidati di Fratelli d’Italia sono stati accompagnati da grande 
entusiasmo e partecipazione nei vari momenti di incontro con i 
cittadini, dimostrando l’interesse per i nostri contenuti ed il buon 
lavoro svolto sul territorio dai nostri rappresentanti.
“Ho sempre seguito con grande attenzione quanto accade a 
Giussano, attivandomi per quanto di mia competenza, al fine 
di creare un raccordo proficuo con Regione Lombardia. È ciò 
che continuerò a fare anche in questa legislatura regionale che 
sta per cominciare, adoperandomi per ascoltare i bisogni dei 
cittadini, imprese e terzo settore per lo sviluppo di progettualità 

prioritarie“ dice Federico Romani, confermato in 
consiglio regionale.
Anche Alessia Villa, neo eletta in consiglio regionale, 
ha voluto lasciare un messaggio: “Un risultato dav-
vero straordinario che mi ha permesso di arrivare 
in un’istituzione importante come Regione Lombar-
dia. Un grandissimo grazie ai giussanesi che hanno 
deciso di riporre la loro fiducia nei miei confronti e 
un particolare ringraziamento al circolo di Fratelli 

d’Italia di Giussano che non ha risparmiato, in tutto il periodo della 
campagna elettorale, tempo, energie, passione, entusiasmo, colla-
borazione e coesione per il raggiungimento di questo importantis-
simo obiettivo. Ora subito al lavoro al servizio della Brianza intera!“.
La presenza sul territorio di Fratelli d’Italia è sempre più impor-
tante ed evidente, molta attenzione è rivolta alla Brianza ed a 
Giussano: ne è testimonianza l’incontro avvenuto il 16 gennaio 
nella nostra splendida sala consiliare tra il sottosegretario all’i-
struzine Paola Frassinetti ed il nostro sindaco Marco Citterio. 
Il confronto, a cui hanno partecipato anche i dirigenti scolastici 
degli Istituti Comprensivi Gabrio Piola, Don Rinaldo Beretta e del 
Liceo Artistico Amedeo Modigliani è stato un prezioso momento 
in cui le esigenze della scuola, delle famiglie, dei docenti e degli 
studenti sono state protagoniste di un approfondito dibattito.

Forza Italia - Forza di Buon Governo Fratelli d’Italia si conferma primo 
partito a Giussano
A riprova del buon lavoro svolto sul territorio

F

a cura del Circolo di Fratelli d’Italia di Giussano



a trasformaz ione 
green è una delle sfide 
del nostro secolo, uno 

degli obiettivi cardine dell’Unione
Europea.
La transizione ecologica è sem-
pre più urgente e attuale, ma 
gli interventi che mirano a per-
seguire questo obiettivo non possono avere un taglio me-
ramente ideologico perché devono necessariamente tener 
conto delle differenti impostazioni socio-economiche dei 
singoli Paesi membri dell’Unione Europea e del tessuto in-
dustriale di questi.
Si tratta di una questione molto complessa che dovrà pre-
vedere anche una transizione industriale di ampia portata e 
che, sicuramente, non sarà risolvibile nel prossimo decen-
nio senza lo stanziamento delle risorse necessarie.
Prendiamo l’esempio del settore automotive che riguarda 
da vicino il nostro territorio, dato che molti componenti dei 
motori endotermici sono prodotti in Brianza. In questo caso 
è bene sottolineare che tutta la componentistica dei motori 
endotermici è diversa da quella dei motori elettrici.
Lo sforzo economico che si andrebbe a richiedere alle fa-
miglie per la sostituzione dei mezzi è solo una problematica 
legata alla proposta di abolizione delle automobili a benzina 
o diesel.
In un momento così delicato per la situazione economica 
del nostro Paese, è impensabile percorrere una direzione 
che affosserebbe l’unico settore in controtendenza rispetto 
al resto dell’industria e che, nel 2022, ha visto crescere la 
produzione, questo anche grazie all’export di veicoli in Ger-
mania, Stati Uniti e Francia.
Quella della transizione dell’industria automobilistica è una 
sfida colma di rischi dove le innovazioni tecnologiche pon-
gono tutto il settore davanti a una necessaria riconversione 
che deve essere gestita anche sotto il profilo sociale, te-
nuto conto che il comparto dell’elettrico implica anche un 
minore impiego di manodopera.
Per garantire la sopravvivenza del comparto automobili-
stico (italiano e non) e dei relativi posti di lavoro, è quindi 

prioritario pianificare una strategia comune e condivisa dai 
singoli Paesi membri dell’Unione Europea sulla transizione 
della filiera automobilistica e, solo successivamente, discu-
tere di un blocco produttivo delle automobili a benzina e 
diesel.
Per questi motivi la Lega si è battuta per la sospensione del 
divieto di circolazione delle automobili a benzina e diesel 
dal 2035 e ha accolto favorevolmente il rinvio del voto del 
provvedimento in Europa.
La linea della Lega è volta a garantire la sostenibilità eco-
nomica delle misure adottate; anche per questo lo scorso 
Consiglio Comunale la nostra consigliera Donatella Nespoli 
ha presentato una mozione, approvata dall’Aula, per espri-
mere la contrarietà a una direttiva europea che potrebbe 
obbligare ad adeguare tutti gli immobili di classe energe-
tica inferiore a raggiungere la classe energetica “E” entro 
il 2030.
Pure restando a favore della sostenibilità ambientale, sap-
piamo che anche in questo caso c’è una sostenibilità eco-
nomica e sociale da salvaguardare e che per approvare 
certi adeguamenti servono tempi e modi differenti.

Transizione ecologica 
e transizione industriale
Tempi e modi per realizzare un cambiamento sostenibile

L

a cura del Gruppo Lega Salvini Lombardia Giussano
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oprattutto nel periodo in-
vernale, quando alla sera 
viene buio presto, i citta-

dini si sentono meno sicuri in strade e 
vie che risultano essere non illuminate. 
Oltre a ciò, nelle giornate di pioggia, gli 
attraversamenti pedonali, se non ben 
illuminati, aumentano la pericolosità 
per i pedoni.
Siamo da sempre molto sensibili alle richieste dei cittadini e, a di-
mostrazione di ciò, anche quest’inverno siamo intervenuti diverse 

volte per far ripristinare situazioni di malfunzionamento (in alcune 
vie) degli impianti di illuminazione pubblica o, più semplicemente, 
per chiedere il ripristino di punti luce non funzionanti.
Di seguito le foto di alcune zone in cui i punti luce sono stati ripristi-
nati celermente dagli uffici comunali a seguito di nostra richiesta.

Il M5S risponde con azioni concrete 
ai bisogni dei giussanesi
Interventi risolutivi per il ripristino dei punti luce non funzionanti

S

a cura del Movimento 5 Stelle Giussano
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Una mozione per le strisce 
pedonali a led
Anche a Giussano in via spe-
rimentale saranno installate 
strisce pedonali a led. 
Per motivi personali negli ul-
timi mesi non ho potuto par-
tecipare ai Consigli comunali, 
ma la passione, il lavoro e la 
dedizione consentono di ot-
tenere risultati anche se si è 
apparentemente lontani. 
Sono consapevole che in 
politica la retorica è impor-
tante ma credo che i citta-
dini debbano essere capa-
ci di valutare chi è presente 
sul territorio concretamente, 
anche con azioni che possono essere considerate piccole. 
Ringrazio il Consigliere Stefano Tagliabue che ha voluto condivide-
re con me questa mozione e discuterla in mia assenza. 
Una mozione in Consiglio comunale che spero sia attuata dalla 
Giunta comunale il prima possibile.

Il consigliere comunale Luigi Stagno
Piazzale Luigi Einaudi: prima e dopo

Via Cavour: prima e dopo
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l rinnovamento della 
biblioteca fa discutere.
Non tanto per la rior-

ganizzazione degli spazi, con lo 
“sfruttamento” del piano terra con 
nuove zone dedicate ai bambini 
(anche se viene spontaneo chie-
derci dove verranno organizzate 
le mostre che prima venivano ospitate proprio lì, in villa Sar-
tirana), ma per la decisione di esternalizzare il servizio pub-
blico appaltandolo ad una cooperativa. Invece che potenziare 
il servizio interno, assumendo nuovi dipendenti comunali, si è 
scelto di privatizzare. 100.000,00 euro per due anni ad una re-
altà esterna.
Inoltre, la questione non è stata portata in Consiglio Comunale 
nonostante quanto previsto dal TUEL, “Art.,42: il Consiglio ha 
competenza limitatamente ai seguenti atti fondamentali: (...) 
lettera e) organizzazione dei pubblici servizi.” Pertanto, la pro-
cedura è discutibile. Potevamo in qualche modo essere coin-
volti in questo cambiamento per il polo culturale nato dalla 
giunta Franco Riva a partire dall’acquisto e dalla ristruttura-
zione nel 2002. Ci auguriamo, infine, che la scelta della coope-

rativa, data dalla modalità di gara che mette in prima posizione 
il lato economico, non pregiudichi la qualità del servizio.
Come opposizione ci assicureremo, quindi, che tutte le attività 
della biblioteca continuino con ottima competenza e passione 
come sono sempre state portate avanti in questi anni.
Vigileremo, inoltre, sulle condizioni di lavoro, contrattuali ed 
economiche del personale assunto dalla cooperativa.

Il rinnovamento della biblioteca 
fa discutere
Vigileremo affinché si continui ad operare con competenza e passione

I

a cura del Gruppo Consiliare Partito Democratico Giussano

Vince Elly Schlein alle elezioni del segretario PD

Il partito si rimette in discussione.
La partecipazione in tutta Italia è stata tanta e, dopo molto astensio-
nismo, lo prendiamo come un buon segno per “rimetterci in cammi-
no, rimetterci in gioco e ricominciare a partecipare”. 
La nuova segretaria parla di difendere e tutelare i poveri, di alzare 
i salari e la sicurezza sul lavoro. Temi fondamentali, che tornano ad 
essere al centro del dibattito politico, sono la scuola e la sanità pub-
blica, la giustizia climatica, con una vera e profonda voglia di conver-
sione ecologica.
Citando la nuova segretaria: “la sinistra non può che essere ecologi-
sta, femminista e di governo”. 
“Il PD è grande perché è plurale” ha detto Bonaccini. Insieme e uni-
ti. PARTE DA NOI.

I numeri delle primarie di Giussano:
votanti 183
Elly Schlein 128 - Stefano Bonaccini 55

Il dato ufficiale finale della Federazione di Monza e Brianza:
Elly Schlein 8.268 (66,60%) - Stefano Bonaccini 4.146 (33,40%)
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nche quest’anno il Piano Diritto allo Studio 
(tecnicamente ben impostato da molto 
tempo) è stato approvato con l’unanimità 

dal Consiglio Comunale. Il documento ribadisce l’atten-
zione e l’importanza che TUTTE le Amministrazioni Co-
munali giussanesi hanno sempre attribuito al settore 
scuola ed istruzione. Tuttavia rileviamo che l’aumento 
del contributo vantato dall’Amministrazione Comunale 
a favore delle scuole dell’infanzia paritarie, nell’am-
bito del capitolo a loro dedicato, non ha portato ad 
un aumento di fondi rispetto all’esercizio precedente 
per tutte le scuole di questo tipo. È il caso della scuola “G. Aliprandi”, 
nonostante anche quest’ultima abbia subito l’assalto della pandemia 
e dell’impennata di prezzi e tariffe.
Ricordiamo però che l’Aliprandi, oltre allo storico rapporto di collabo-
razione con il Comune, possiede caratteristiche uniche 
nel panorama delle scuole dell’infanzia paritarie gius-
sanesi. Lo statuto della scuola prevede che in caso 
di cessazione dell’ente i suoi beni passino al Comune 
e che il suo bilancio, per quanto riguarda il corretto 
utilizzo dei fondi ricevuti, passi al vaglio di un revisore 
dei conti nominato dal Sindaco. 
Guardiamo invece con preoccupazione il fatto che 
l’aumento di circa settantamila euro registrato global-
mente sulla somma delle altre tre scuole dell’infanzia 
paritarie del territorio, è dovuto all’utilizzo di risorse 
del fondo nazionale “06” riservato ad interventi riguar-
danti l’età da zero a sei anni, non ad un aumento di 
fondi esclusivamente propri del Comune. Cosa succederà il prossimo 
anno? Quale programmazione possibile per le scuole dell’Infanzia 
del territorio? Abbiamo la preoccupazione dell’entità dei contributi 

a favore delle scuole dell’infanzia paritarie per l’A.S. 
2023/2024. 
Il Piano Diritto allo Studio di ultima adozione usa tutte 
le risorse delle due annualità 2021 e 2022 del fondo na-
zionale “0-6”. Cosa attende le scuole paritarie per l’A.S. 
2023/2024? Rimarrà a disposizione solo la quota di un 
unico esercizio del suddetto fondo? Ci pare un’evidente 
riduzione dei contributi alle paritarie. A questo aggiun-
giamo l’incertezza determinata dal fatto che per l’anno 
prossimo 23/24 si dovrà redigere la nuova convenzione 
con le paritarie, dopo le due presentate dal Comune nel 

2022 a distanza di pochi mesi l’una dall’altra. Il sostegno alla pluralità 
delle offerte formative in una fascia di età che introduce alla scolariz-
zazione è fondamentale per la crescita sociale e civile di una comunità 
e l’azione della politica diventa determinante. 

Diritto allo Studio 
da salvaguardare
Quale programmazione possibile per le scuole dell’Infanzia?

A

a cura della Lista Civica Servire Giussano – I Cittadini al Centro

Con il mese di marzo è partito il nuovo assetto organizzativo della biblioteca 
di Giussano.
Facciamo alcune premesse: la prima è che la biblioteca aveva un grande bi-
sogno di implementare la propria offerta culturale a favore dei cittadini gius-
sanesi.
La seconda è che, con l’ultimo pensionamento, la pianta organica della biblio-
teca si è ridotta a due unità e con un organico così ridotto è impossibile am-
pliare l’offerta culturale.
La terza è che l’ampliamento degli spazi dedicati alla biblioteca ha reso evi-
dente che Giussano non ha spazi espositivi adatti a contenere le mostre e gli 
eventi che prima si svolgevano in Villa Sartirana.
Quando si è acquisita la villa Sartirana al patrimonio comunale l’intento era 
quello di destinarla interamente a spazio a servizio delle molteplici attività cul-
turali, quindi questo attuale ampliamento è un’idea che viene da molto lontano 
e non è certo una fulgida invenzione di questa amministrazione.
È indicativo come tutte le amministrazioni hanno preferito mantenere il piano 
terra a servizio di mostre, eventi, esposizioni visto che il nostro comune non ha 
spazi simili dedicati a ciò, se non la piccola sala di Villa Mazenta. Questo am-
pliamento favorirà si l’incremento degli spazi e delle attività della biblioteca, 
ma a scapito delle mostre ed eventi, spesso realizzate dalle associazioni del 
territorio, che contribuivano a rendere vivo dal punto di vista culturale la città.
Quando avremo spazi espositivi in sostituzione degli spazi ora destinati alla 
Biblioteca?
Li avremo nel nuovo Centro Polivalente? In che misura e in quali tempi? E nel 
frattempo?

Biblioteca: è vera gloria?

Siamo alle solite
Il Comune di Giussano ha aderito alla misura approvata dal Governo nell’am-
bito della Legge di Bilancio 2023, relativa allo stralcio di interessi e san-
zioni su carichi tributari affidati ad Agenzia delle Entrate dal 01/01/2000 
al 31/12/2015, su cartelle esattoriali fino a mille euro. Il provvedimento non 
esenta gli inadempienti dal versare l’importo dovuto e le somme maturate 
a titolo di rimborso delle spese per le procedure esecutive e di notifica della 
cartella di pagamento. Tuttavia è indubbio che operazioni di questo genere. 
anche se giustificabili dall’entità dell’importo contestato, creano un divario 
fra chi paga regolarmente (fatto salvo chi è in condizioni di indigenza o di 
reali difficoltà economiche) e chi invece, pur essendo in difetto, viene pre-
miato con sconti ed agevolazioni, come in questo caso con stralcio di inte-
ressi e sanzioni e con il posticipo dei pagamenti. Ci sembra una forzatura 
il modo in cui l’Amministrazione Comunale definisce la Legge di Bilancio ed 
implicitamente lo “stralcio” come primo passo verso una tregua fiscale. A 
livello generale l’unica, vera tregua fiscale e sociale tra le istituzioni ed i cit-
tadini, è combattere l’elusione e l’evasione fiscale, solo un efficace contra-
sto a queste due situazioni consente di recuperare ulteriori risorse neces-
sarie ad avversare le difficoltà che stanno investendo famiglie ed imprese. 
Un modo concreto per aiutare chi ha veramente bisogno ed alleggerire i 
carichi a chi paga sempre.
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UFFICIO TELEFONO E MAIL
Centralino 0362 3581
Ambiente 0362 358241 - ambiente@comune.giussano.mb.it
Anagrafe 0362 358215 - demografici@pec.comune.giussano.mb.it
Biblioteca 0362 851172 - biblioteca@comune.giussano.mb.it
Commercio 0362 358233 - commercio@comune.giussano.mb.it
Cultura 0362 358250 - cultura@comune.giussano.mb.it
Edilizia e Urbanistica 0362 358243 - ediliziaeurbanistica@comune.giussano.mb.it
Informatica e Statistica 0362 358247 - ced@comune.giussano.mb.it
Messi 0362 358277 - messi@comune.giussano.mb.it
Personale 0362 358260 - personale@comune.giussano.mb.it
Polizia Locale 0362 358209 - polizialocale@pec.comune.giussano.mb.it

Protocollo 0362 358227 - protocollo@pec.comune.giussano.mb.it
Pubblica Istruzione 0362 358229 - istruzione@comune.giussano.mb.it
Ragioneria 0362 358234 - servizifinanziari@comune.giussano.mb.it
Segreteria 0362 358230 - segreteria@comune.giussano.mb.it
Servizi sociali 0362 358301 - servizisociali@comune.giussano.mb.it
Sport 0362 358228 - sport@comune.giussano.mb.it
Stabili e Verde 0362 358283 - stabilieverde@comune.giussano.mb.it
Stato Civile 0362 358217 - demografici@pec.comune.giussano.mb.it
Strade e rete 0362 358207 - strade@comune.giussano.mb.it
Suap 0362 358307 - suap@comune.giussano.mb.it
Tributi 0362 358232 - tributi@comune.giussano.mb.it
U.R.P. 0362 358222 - urp@comune.giussano.mb.it

Recapiti e contatti 
degli uffici comunali

Un gesto gratuito per aiutare… ad aiutare: è l’ap-
pello che l’Amministrazione Comunale di Giussa-
no rivolge a tutti i propri concittadini chiedendo 
di destinare il 5x1000 al Comune di residenza per 
contribuire a raggiungere obiettivi di carattere so-
ciale.
Il 5 x 1000 non costa nulla (e non sostituisce in 
alcun modo l’8 x 1000) ed è una quota dell’Impo-
sta sul reddito delle persone fisiche (IRPEF) che, 
sulla dichiarazione dei redditi, si può scegliere di 
destinare a organizzazioni “non profit” oppure al 
proprio Comune di residenza per sostenere le at-
tività sociali.
Destinare il 5 x 1000 permette al Comune bene-
ficiario di investire in attività sociali da realizzare 
a favore della comunità e di singoli cittadini. Nel 
2022, la Giunta Comunale aveva deliberato lo stan-
ziamento di circa 8mila euro - derivanti dalla quo-
ta del 5x1000 relativa all’anno d’imposta 2020 - per 
il sostegno di attività sociali in favore di utenti con 
disagio psichico in carico al Centro Psico Sociale 
dell’Azienda Ospedaliera della Brianza. La somma 
aveva così permesso di supportare progetti indivi-
duali con finalità risocializzante, in un’ottica di in-
tegrazione con i servizi sanitari.
Per scegliere di dare il 5 x 1000 al Comune di Gius-
sano, è sufficiente mettere la propria firma sul 
modello per la dichiarazione dei redditi nello spa-
zio dedicato al 5 x 1000 all’interno del riquadro “at-
tività sociali svolte dal Comune di residenza”. Se 
non viene apposta alcuna firma, i fondi rimangono 
allo Stato. Se si firma per il proprio Comune, inve-
ce, rimangono a disposizione della comunità.

Un aiuto per aiutare: 
il 5 x 1000 al Comune 
per il sociale
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